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CASOS

Interiorização: apenas cinco 
cidades da PB não têm casos 
de covid-19. Página 5

Planos de saúde serão 
obrigados a cobrir testes 
de covid-19. Página 7

Pelo mundo, o futebol tenta 
se adaptar à pandemia com 
criatividade. Página 15

Foto: Marcus Antônius

Governo Federal prorroga auxílio 
emergencial de R$ 600 por mais 
dois meses. Página 14

Acatando pedido do Ministério Público, Justiça também determinou que a prefeitura de Cabedelo suspenda plano de flexibilização; prefeito anunciou que irá recorrer. Página 5

Justiça barra reabertura de lojas em shopping
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Governo anuncia 
retomada de obras 
na próxima segunda
O governador João Azevêdo vai detalhar o plano de execução das obras, que foram 
suspensas em função da pandemia, e com elas reforçar a economia do Estado. Página 3
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Paraíba

Sefaz lança banco de dados 
para agilizar auditorias

Abrigo inscreve mulheres 
em situação de violência

Ferramenta foi desenvolvida pela secretaria estadual 
para atuar na fiscalização de estabelecimentos de 
forma mais ágil e eficiente. Página 12

Mulheres em situação de violência doméstica terão 
acesso ao serviço de abrigamento provisório na 
Paraíba até o mês de setembro. Página 8

Geral

Brasil-Mundo
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Cultura

Diversidade

Carlos Decotelli sai sem ter 
entrado oficialmente no MEC
Ele entregou sua renúncia ontem, antes mesmo de 
tomar posse à frente do Ministério da Educação. É o 
terceiro ministro da pasta que cai. Página 14

Patrulhamento aéreo será 
intensificado em toda PB
Operações policiais com a participação dos helicópteros 
Acauã 1 e Acauã 2 serão intensificadas e irão cobrir 
do Litoral ao Sertão do Estado. Página 3

Esportes
Foto: Instagram

De olho no Paraibano A pouco mais de 15 dias do reinício 
da competição, metade dos clubes retomou os treinos. Página 16

Há dez anos a PB 
perdia o músico 
Radegundis Feitosa

Amigos e profissionais ressaltam a 
importância do trombonista (foto), 
que fez questão de desenvolver 
sua carreira valorizando a música 
paraibana. Página 9

Iveraldo Lucena 
lança diário das 

suas caminhadas

‘Caminhar Pé no Chão’ é uma compilação 
de lembranças das andanças que o 

professor e ex-secretário de Educação 
fez pelo Nordeste. Página 11

Foto: Secom-PB
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Desde que a pandemia do novo coronavírus começou a mudar 
radicalmente os hábitos coletivos e individuais, milhões de pessoas 
em todo o mundo certamente vinham pensando a mesma coisa que 
o diretor da Organização Mundial de Saúde, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus, expressou em palavras: “Todos queremos que isso acabe. 
Todos queremos dar sequência às nossas vidas. Mas a realidade dura 
é que não estamos nem perto disso”.

As frases sem esperança de Tedros também podem ser li-
das como um recado ou uma resposta às pessoas que querem 
forçar uma volta à normalidade, quando já se sabe que o mun-
do dificilmente será o mesmo quando um dia a pandemia de 
covid-19 passar. Não há volta, ao que parece. O melhor, por-
tanto, é pensar e agir a partir da realidade que se apresenta a 
preço de hoje, e não a prestações que não se sabe quanto custa 
nem como se vai pagar.

O mundo tem hoje mais de 10 milhões de casos confirmados de 
covid-19, mais de meio milhão de pessoas já perderam a vida por con-
ta da doença, mas as linhas dos gráficos, relacionados ao novo coro-
navírus, de maneira genérica, continuam ascendentes. A pandemia 
se alastra pelas Américas, principalmente nos Estados Unidos e no 
Brasil, mas o vírus avança com velocidade também pelo sul da Ásia e 
a África, com pico previsto para este mês.

O Brasil, infelizmente, não pode dar respostas imediatas 
aos anseios de abertura da economia, haja vista que apresenta 
um dos piores quadros do mundo — tem quase um milhão e 
meio de casos confirmados, e caminha para a triste marca de 
60 mil mortos. A retomada das atividades econômicas, portan-
to, precisa ser minuciosamente calculada. Alguns pensam que, 
se abrir e der errado, basta recuar. Isso é certo, mas quantas 
vidas não vão ficar para trás?

Reportando-se à cena local, diminui, em João Pessoa, o nú-
mero de pessoas que não têm notícia de pelo menos um caso 
de coronavírus no grupo familiar, na vizinhança ou na turma 
de amigos. São mais de 300 óbitos somente na capital, e qua-
se mil na Paraíba. Forçar uma abertura pode ser desastroso. 
Melhor não fazer valer, aqui, outras palavras ditas por Tedros: 
“Lamento dizer, mas com esse ambiente e com essas condições, 
nós tememos pelo pior”.

Palavras de Tedros
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Visão Sistêmica

Artigo Anne K
anne@institutok.cc | Colaboradora

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Imagine uma árvore. Provavelmente você pensa em tronco, galhos, folhas 
e frutos. Esses são alguns elementos que são visíveis a olho nu. Se, ao invés 
disso, eu te perguntar quais os elementos de uma árvore, provavelmente você 
vai incluir a raiz, que é o elemento “oculto”. E, se eu for além e questionar sobre 
o que faz uma árvore crescer saudável, provavelmente, você vai mencionar os 
elementos invisíveis: umidade, luminosidade, temperatura do ar ou velocidade 
do vento. Em resumo, a árvore é muito mais do que a imagem que vemos, ao 
entrar em um jardim bem cuidado.

A árvore é a metáfora perfeita para entender a visão sistêmica. Nós 
somos muito mais do que a nossa presença física. Quando você casa com 
alguém, por exemplo, você casa com o pacote completo, que pode incluir 
família, filhos etc. Além disso, quando se olha para alguém, mesmo aque-
la pessoa que se conhece bem, vão existir 
muitos e muitos elementos invisíveis que 
vão inf luenciar as reações involuntárias, 
os comportamentos e o estado dela. É 
complexo.

A visão sistêmica funciona para o ser 
humano como a árvore na natureza e, dessa 
forma, considera toda essa rede de relações 
e influências, entendendo a relação entre 
esses elementos e a importância da harmo-
nia entre eles. Essa é uma das razões pelas 
quais, na visão sistêmica, não faz sentido separar as pessoas “por partes”. A 
vida pessoal e a profissional estão entrelaçadas e, se algo importante acontece 
em um desses lados, o outro vai sentir.

Não adianta plantar um limoeiro em um solo adequado e não fornecer a 
quantidade de sol que ele precisa para dar frutos ou não oferecer água. O solo 
não será suficiente para que ele prospere. Assim também somos nós. O nosso 
movimento influencia no movimento do todo, e o movimento do todo influen-
cia no nosso movimento. Imagina a quantidade de empresas na nossa cidade 
que se prepararam para um 2020 de crescimento e tiveram que recuar por 
conta de um vírus, que surgiu em outro continente. É assim que funcionam os 
sistemas: Em rede, conectados.

Para finalizar, trago uma ref lexão sistêmica sobre plantar e colher: Di-
ficilmente quando se vê uma árvore bela, alguém se questiona sobre a se-
mente dessa árvore. A maioria dos comentários é sobre a beleza dos frutos 
e nós sabemos que os belos frutos são a última etapa, a etapa da colheita. 
Nós, humanos, precisamos, assim como as árvores, passar por processos 
de evolução e desenvolvimento, que envolvem pessoas, elementos invisí-
veis, conexões e muito mais. A partir de hoje, entenda que, quando você 
olha alguém inspirador, se interesse também pela jornada, pelo percur-
so, pela essência desse ser. Somos muito mais do que aparentamos. Somos 
como as árvores!
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Anaísa e o obelisco
Minha primeira rua, numa cidade brejeira de interior, apesar dos longos anos de vi-

vência e surpresas ante outras cidades, continua sendo mesmo a primeira de minha ex-
periência urbana. Nenhuma outra, por mais arraigada à existência, me infundiu maior 
admiração e gosto de viver nela. Não abria para nenhum cenário especial como Areia, 
cercada de montanhas; as casas, uma pegada com a outra, em nada se distinguiam, salvo 
a que hospedava o juiz, única com jardins laterais de papoulas multicores fechando o ân-
gulo que se abria para dar lugar ao obelisco erguido no terreno de chão batido chamado 
de praça. Era a praça do monumento. 

Criado preso, vendo a rua sem passar da porta de casa, o monumento se interpunha 
no cotidiano externo do meu mirante. Era um obelisco de quatro a cinco metros de altura, 
a base deixando um banco circular onde a molecada se enturmava. Ficava a uns tantos 
metros da minha vontade de estar lá, preso à meia porta para não me botarem a perder, 
pois, a gosto de minha mãe, eu ia ser padre. E levei esse tanto de vida resumido à espera 
de ver passar. Passar Seu Lindolfo para o sítio, um homem com quem papai não falava; 
passar seu Joca Leite se assoando, sempre se assoando na manga suja do paletó; passar o 
juiz, o dr. Lapércio, saindo de casa para o cartório; passarem Clarice, Mida, Beatriz, Alice, 
Cleide, Aracy, fitas diárias, de manhã e de tarde, no meu mirante. A porta sem se abrir, 
pois papai tinha fechado as outras duas de uma 
folha só com a mudança do armazém de meu 
apelido de menino, o Luiz da Farinha. 

Eu via, só via, não me mostrando além da 
cabeça a espiar de queixo premido no alto da 
meia porta. Algumas vezes a ventania me aju-
dava e as saias mais largas vinham mais acima 
ao alcance dos meus secos olhos ansiosos. Que 
vento bom, meus Jesus! E o primeiro beijo, não 
meu, mas de Bibiu, na boca de Clenilde. Na boca, 
que até ali eu não sabia fosse para outro gozo. E 
descobri, numa das passagens, que, a cinco ou seis casas antes da minha, a moça de seu 
Lindolfo também não passava da janela. Não ia ser freira, mas era a lei de seu Lindolfo. E 
nessa passagem ouvi meu nome. “Você vai para o seminário?”/ “Vou, terminei o admissão 
e preparam as roupas para isso”. 

E enquanto não fui e deixei de ir plantamos a mais pura das amizades. Ela do lado de 
dentro, eu do lado de fora, ela bem mais instruída, sacudindo os longos cabelos cor de mel 
a cada coisa que dizia. E entre essas coisas não esqueço de duas, dentro do mesmo tema: a 
sua explicação sobre obeliscos, origem e significado e, a propósito, o que achava do juiz e 
da suma importância que ele mesmo se dava com aquela pose: “O doutor aí só perde para 
o monumento”- definiu e definiu-se. Ali atrás da janela assentava-se um modo de ver que 
não precisou muito para ser a esposa e mãe Anaísa das muitas que o Brasil precisa para 
não ser o país que vemos, mal educado, desigual, desrespeitoso, sem exemplo ao menos 
em sua sala principal, que é a do governante. 

Comecei a semana sabendo por Alecy Mendonça, parenta sua e nossa conterrânea, 
que Anaísa “partira para o plano superior” ou, de certa forma, para onde já se encon-
trava. Foi além do monumento, do obelisco que distinguia a paisagem cultural de nossa 
terra, destruído para nada, há alguns anos.  

 Ela do lado de dentro, 
eu do lado de fora, ela bem 
mais instruída, sacudindo 

os longos cabelos cor de mel 
a cada coisa que dizia.   

 Não adianta plantar um 
limoeiro em um solo adequado e 
não fornecer a quantidade de sol 
que ele precisa para dar frutos ou 

não oferecer água.   



O governador João Aze-
vêdo anunciou durante a 
transmissão do programa 
“Fala, governador”, veicula-
do na última segunda-feira, 
dia 29, na Rádio Tabajara, 
que no próximo dia 6 de 
julho irá apresentar o pla-
no de obras para reforçar 
a economia do Estado. A 
principal  medida será a re-
tomada das obras executa-
das pelo Governo do Estado 
na Paraíba. 

De acordo com o se-
cretário de Estado da In-
fraestrutura, dos Recursos 
Hídricos e do Meio Ambien-
te, Deusdete Queiroga, o 
governador irá anunciar a 
continuidade de obras con-
tratadas, que estavam sus-
pensas devido ao período de 

pandemia. “É tentar voltar à 
vida normal nas obras que 
já estavam contratadas e 
lançar algumas novas. O go-
vernador está fazendo uma 
relação para anunciar na 
próxima segunda, colocan-
do obras novas, além de en-
tregar algumas que ficaram 
concluídas nesse período ”. 

Um dos principais ob-
jetivos da volta na execução 
das obras é a retomada da 
economia. Deusdete Quei-
roga enfatizou que o valor 
significativo de investimen-
tos, que será anunciado 
pelo governador na próxi-
ma segunda-feira, vai esti-
mular a economia. “É gera-
ção de emprego para essa 
mão de obra que está para-
da agora. Quando se retoma 
obras desse tipo, você vai 
ter gente da construção ci-
vil trabalhando, então isso 

sem dúvidas vai contribuir 
para essa melhoria da eco-
nomia como um todo”. 

O secretário explicou 
que o plano de obras foi rea-
lizado com cuidado garantin-
do a segurança econômica do 
Estado. “O governador é mui-
to responsável e seguro do 
ponto de vista da economia 
do Estado. Se ele anunciou o 
plano de obras é porque ele 
tem a garantia de que vai ter 
condições de cumprir”. 
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Governador anunciará continuidade de projetos que estavam suspensos por causa da pandemia; retorno deve estimular a economia

Iluska Cavalcante
cavalcanteiluska@gmail.com 

Plano para retomada de obras 
será apresentado na segunda

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Clóvis Roberto

Ainda teriam outras candi-
daturas alternativas: Baleia 
Rossi (MDB) e a ministra da 
Agricultura, deputada Tereza 
Cristina (DEM). Lembrando 
que Aguinaldo Ribeiro e Ar-
thur Lira são réus no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) em 
razão da ‘Operação Lava-
-Jato’. Parece que a vida do 
paraibano não será nada fá-
cil nessa peleja!

NamoraNdo a presidêNcia iii 
Todavia, Aguinaldo Ribeiro tem 
fortes rivais pela frente, como a 
do colega Arthur Lira (AL), líder 
do Progressistas e do maior bloco 
parlamentar da Câmara, o famo-
so “Centrão”, que reúne nove le-
gendas e 220 deputados. Outro 
membro do “Centrão” que está 
de olho no cargo é Marcos Perei-
ra (Republicanos), vice-presiden-
te da Câmara, de uma legenda 
vinculada à Igreja Universal. 

O deputado federal paraibano Agui-
naldo Ribeiro (Progressistas) está se 
articulando nos bastidores para obter 
apoios a uma provável candidatura 
a presidente da Câmara Federal, no 
lugar de Rodrigo Maia (DEM-RJ). A 
votação está prevista para fevereiro 
de 2021, mas os interessados na ca-
deira da presidência já começam a se 
movimentar.

NamoraNdo a presidêNcia i

ecoNomia brasileira Na corda bamba porque paulo 

guedes é iNcapaz de olhar além da escola de chicago

NamoraNdo a presidêNcia ii

O ministro de uma única receita. Assim tem sido o desempenho de Paulo Guedes à 
frente do Ministério da Economia. Mestre e doutor pela Universidade de Chicago (os 
diplomas não foram contestados como no caso do ex-futuro colega Carlos Dacotelli), 
Guedes chegou festejado pelo mercado financeiro e com o ar de quem tem a por-
ção mágica para modernizar o país. E isso não custaria nada aos cofres públicos. 
Era abrir a banca e vender o que fosse possível de empresas públicas e tudo estaria 

resolvido. Mas, 2019 terminou com um PIB minúsculo e a situação prometia seguir 
igual este ano. Porém, o cenário piorou com a chegada do coronavírus em terras 
brasilis. A economia nacional caiu no penhasco, assim como o restante do mundo. Só 

que os outros países correram, os governos estão agindo, ajudando a população. 
Por aqui, enquanto o desastre se desenhava, o mister Guedes seguia a carti-

lha de não intervenção. E quando se tornou claro que era preciso ajudar 
a população, ele queria que a ajuda emergencial fosse de R$ 200. 

Foi graças ao Congresso Nacional que esta saltou para R$ 600. O 
ministro parece cada vez menor a economia do país também. 

UN Informe
Da redação
redacao@epc.pb.gov.br

Sobre a PEC 18/20 que adia as eleições municipais 
deste ano em decorrência da pandemia do novo 
coronavírus, a Federação das Associações de Muni-
cípios da Paraíba (Famup) aponta que se deve levar 
em consideração o período eleitoral e que os depu-
tados em Brasília não coloquem como marco ape-
nas o dia do pleito. “É impossível pensar em fazer 
campanha eleitoral em um quadro de pandemia”, 
alega o presidente da Famup, George Coelho. 

Famup alerta que período que aNtecede  
as eleições precisa ser levado em coNta

trócolli Na assembleia

Foi sem ter sido

O suplente de deputado estadual Trócolli Júnior 
(Podemos) vai assumir por 121 dias a vaga de Ed-
milson Soares (Podemos) na Assembleia Legisla-
tiva. Edmilson vai tirar licença médica por conta 
de problemas de saúde. Ele segue internado em 
um hospital de João Pessoa após passar por uma 
cirurgia complexa realizada para a retirada do 
rim direito, de um tumor e de um trombo.

Carlos Alberto Dacotelli nem chegou a sentar na ca-
deira de ministro da Educação. E a queda na subida 
foi causada pelo currículo recheado de títulos fake. 
Primeiro foi pego na mentira que era doutor e depois  
pós-doutor. E por fim não foi professor ou pesquisa-
dor da Fundação Getúlio Vargas como se dizia. Re-
sultado, pediu o boné e se foi. Entra para a história. 
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As operações policiais 
com a participação dos heli-
cópteros Acauã 1 e Acauã 2, 
da Secretaria da Segurança e 
da Defesa Social (Sesds), se-
rão intensificadas nos próxi-
mos dias. Foi o que afirmou 
o secretário Jean Nunes, 
ontem, durante visita ao 
hangar das duas aeronaves, 
localizado no aeroporto Cas-
tro Pinto, em Bayeux. O obje-
tivo foi realizar reunião com 
as equipes do Grupamento 
Tático Aéreo (GTA), para ins-
trução e inspeção dos traba-
lhos. 

“Nossas ações fazem 
parte de um planejamen-

to estratégico e fazemos 
questão de estar junto das 
equipes, acompanhando, 
e verificando condições 
de trabalho desses profis-
sionais. O GTA tem apoia-
do operações da Polícia 
Militar, da Polícia Civil e 
do Corpo de Bombeiros 
Militar, com patrulha-
mento aéreo do litoral ao 
sertão, contribuindo para 
os resultados positivos de 
enfrentamento à violên-
cia”, destacou o secretário 
durante a visita, que con-
tou ainda com as presen-
ças do corregedor geral 
da Sesds, delegado João 

Alves, e do corregedor ge-
ral adjunto, coronel BM 
Jair Carneiro. 

No domingo, o heli-
cóptero Acauã 2 foi utili-
zado na interceptação de 
uma ocorrência de roubo, 
no bairro do Bessa, em João 
Pessoa, em uma ação con-
junta com a Companhia Es-
pecializada de Atendimen-
to ao Turista (Ceatur), da 
Polícia Militar. No sábado, a 
equipe do Grupamento Tá-
tico Aéreo (GTA) atuou em 
uma ocorrência na cidade 
de Pitimbu, litoral sul pa-
raibano, também em apoio 
à Polícia Militar. 

Patrulhamento aéreo será 
intensificado em toda a PB

O secretário de 
Infraestrutura , 

Deusdete Queiroga, 
frisou que a retomada 

das obras vai gerar 
emprego e renda. 

Por telefone e internet

Funad volta hoje a emitir 
carteiras de passe livre 

Os atendimentos 
presenciais da Funda-
ção Centro Integrado de 
Apoio ao Portador de 
Deficiência (Funad) con-
tinuam suspensos, em 
virtude da pandemia de 
covid-19, mas a partir de 
hoje, alguns serviços se-
rão retomados de forma 
remota, como é o caso 
das emissões de carteiras 
de passe livre e de identi-
ficação do autista.

Para dar entrada em 
qualquer uma dessas 
Carteiras, o solicitante 
deverá manter contato 
com o setor do Passe Li-

vre, por meio do telefone 
(whatsapp) ou e-mail, e 
seguir as orientações da 
equipe. 

Serão requisitados 
para o cadastro: cópias 
do RG e do CPF, Foto 3x4, 
Laudo Médico do SUS 
atualizado (para defi-
ciência auditiva é neces-
sário apresentar audio-
metria também), Cartão 
do SUS, Comprovante de 
residência, Comprovação 
de tipo sanguíneo (Rh+). 

Para a carteira do 
autista, além destes do-
cumentos, também é ne-
cessário apresentar o RG 

e CPF dos responsáveis. 
O serviço atendi-

mento remoto funciona-
rá de segunda a sexta-
feira, das 8h às 11h e das 
13h às 17h pelo telefone 
(83) 98821-1636, ou 
pelo e-mail: passelivrefu-
nad@gmail.com. As fun-
cionárias responsáveis 
pelo serviço são Alice 
Cristina e Maria Paulino.

Reforçando que o 
atendimento será reali-
zado apenas por telefone 
e através de e-mail, o ser-
viço presencial continua 
suspenso como medida 
de prevenção à covid-19.

Forças de segurança têm usado os helicópteros em várias ações e a ideia é ampliar o apoio aéreo

Foto: Secom-PB



Foram confirmadas ontem 1,9 mil pessoas infectadas pelo novo coronavírus; Estado soma 977 óbitos em decorrência da doença 

Juliana Cavalcanti
Especial para A União

Saúde registra mais 46 mortes 
causadas pela covid-19 na PB
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A Paraíba registrou on-
tem 1,9 mil novos casos do 
novo coronavírus(covid-19) 
e 46 mortes confirmadas 
desde a última atualização.
Foi o dia com maior regis-
tro de óbitos e o segundo no 
total de casos. Cinco mortes 
ocorreram durante 24 horas 
entre a segunda e ontem e 
outras 10 foram registradas 
nas 48 horas entre o domin-
go e ontem. De acordo com 
as informações da Secre-
taria de Saúde (SES-PB), o 
Estado possui agora 46.957 
pessoas que já contraíram 
a doença, 14.930 que já se 
recuperaram e 977 que fa-
leceram.

Até o momento, 
129.254 testes para o diag-
nóstico da doença foram 
realizados. O Estado possui 
atualmente 43.070 casos 
descartados para o vírus. 
Conforme os dados da SES-
-PB, a ocupação total de lei-
tos de UTI (adulto, pediátri-
co e obstétrico) na Paraíba 
é de 63%. Apenas na Região 
Metropolitana de João Pes-

soa, os leitos de UTI para 
adultos têm uma taxa de 
ocupação de 74%. 

Em Campina Grande já 
são 67% dos leitos de UTI 
adulto ocupados e no Sertão, 
são 48% dos leitos de UTI 
para adultos com pacientes.  
No entanto, o índice de isola-
mento social, registrado em 
40,2%,ainda é considerado 
baixo pela Secretaria de Saú-
de da Paraíba. A meta é de 
70% e mínima é de 50%. A 
taxa de letalidade da doença 
na Paraíba é de 2,1%.

Os casos confirmados es-
tão distribuídos por 218 dos 
223 municípios paraibanos, 
sendo João Pessoa (13.298); 
Campina Grande (6.625); 
Guarabira (2.214); Cabedelo 
(1.829); Patos (1.437); San-
ta Rita (1.279); Mamangua-
pe (1.191); Pedras de Fogo 
(950); Bayeux (922); Cajazei-
ras (524); Sousa (513); Quei-
madas (483); Pitimbu (471); 
Sapé (465); Alagoa Grande 
(434), Alagoinha (420); Rio 
Tinto (411); Conde (374); 
Lagoa Seca (354) e Alhandra 
(313) aqueles que possuem o 
maior número de infectados 
pela covid-19. 

Rotina de mortes no país
O país registrou 1.280 novas mortes por co-

vid-19 em 24 horas, entre a segunda-feira e ontem, 
segundo dados atualizados divulgados ontem, pelo 
Ministério da Saúde. Com isso, o total de óbitos 
pela doença no Brasil chega a 59.594.

Em um dia, foram contabilizados 33.846 novos 
casos de covid-19, elevando o número total de 
confirmações no país para 1.402.041. Desse total, 
segundo o Ministério da Saúde, 790.040 (56,3%) 
correspondem a pessoas que se recuperaram da 
infecção.

São Paulo é o Estado com maior número de 
casos, 281.380, segundo dados dessa terça-feira, 
e 14.763 mortes. O Rio de Janeiro tem 112.611 
confirmações da doença e hoje superou a marca 
de 10 mil óbitos, chegando a um total de 10.080. 
O Ceará tem 108.699 casos do novo coronavírus, 
com 6.146 mortes.

Já foram aplicados 129.254 testes para para detectação de pessoas infectadas pelo coronavírus na Paraíba; Estado já descartou 43.070 casos da doença

Foto: Secom-PB

Campina Grande

Romero admite não realizar a festa 
de São João para preservar vidas

“A experiência me leva a 
crer que atingimos um platô e 
estamos reduzindo os núme-
ros. Estou dizendo com base no 
que estou lidando. Mas, se for o 
caso, chegarei e falarei à popu-
lação que a festa não vai acon-
tecer porque vamos privilegiar 
a vida e não a festa”. A afirma-
ção foi feita ontem pelo prefeito 
de Campina Grande, Romero 
Rodrigues, sobre a realização 
do Maior São João do Mundo, 
que foi adiado para acontecer 

entre os meses de outubro e 
novembro devido à pandemia 
da covid-19. A declaração ocor-
reu durante entrevista ao canal 
“Sem Filtro”, no YouTube.  

Romero acrescentou que 
“no momento, estamos equili-
brando e bem na área de saúde; 
falo isso pelo número de leitos. 
O nosso número de desempre-
go, também podemos afirmar 
que estamos melhor. Temos 
que aprender a conviver com o 
vírus”, relatou o prefeito.

O prefeito afirmou que a 
realização do evento depende-
rá da situação do novo coro-

navírus na Paraíba. Mas, ainda 
assim, acredita que o mundo 
precisa aprender a conviver 
com o vírus.

“É muito difícil o que es-
tamos enfrentando. No início 
do ano, começamos a montar 
a estrutura da festa, montagem 
e preparação, que vinha sendo 
feita de maneira antecipada. 
Estávamos nos encaminhando 
para que essa edição fosse ser 
a maior festa da história”, disse 
o prefeito.

Romero lamentou não 
poder ter realizado uma gran-
de festa de São João, em junho, 

no último ano do seu mandato. 
“Eu gostaria de encerrar [ges-
tão] com chave de ouro, mas 
surgiu essa pandemia... Resol-
vemos, então, dar uma chance e 
fazer uma tentativa de realizar 
o evento em outubro porque 
temos que ter paciência e sere-
nidade para entender a situa-
ção do coronavírus na região. 
Em 2019, circulamos números 
efetivos de R$ 290 milhões e a 
expectativa era que fosse ainda 
mais em 2020. Esperamos que 
a festa aconteça porque é muito 
importante para a economia da 
cidade”, declarou Romero.

O Ministério Público 
da Paraíba (MPPB) acusa o 
prefeito de Soledade, Geral-
do Moura Ramos, de exigir o 
pagamento de propina para a 
celebração de contratos com 
a gestão municipal.  A denún-
cia partiu de um empresário 
contratado para prestação de 
serviços de manutenção cor-
retiva e preventiva de equi-
pamentos médicos e odonto-
lógicos na cidade, e de quem 
estariam sendo cobradas as 
propinas.

De acordo com as in-
vestigações realizadas pela 
Comissão de Combate aos 
Crimes de Responsabilidade 
e Improbidade Administrati-
va (Ccrimp), com o apoio do 
Grupo de Atuação Especial 
contra o Crime Organizado 
(Gaeco), a ação do prefeito 

teria ocorrido de forma rei-
terada entre os anos de 2018 
e 2019. Geraldo Ramos foi 
denunciado pela prática rei-
terada do crime previsto no 
artigo 316 do Código Penal, 
que consiste em exigir van-
tagem indevida, com pena de 
reclusão de dois a oito anos e 
multa. 

A denúncia foi oferecida 
na segunda-feira ao Tribunal 
de Justiça do Estado (TJPB) e 
o relator do processo será o 
desembargador João Bene-
dito da Silva. O MPPB reque-
reu à Justiça a condenação 
do acusado à perda do cargo, 
função pública ou mandato 
eletivo e ao ressarcimento ao 
erário no valor de R$ 21 mil, 
corrigidos monetariamente.

A denúncia formulada 
alega que, pelo contrato, a 
prefeitura deveria remune-
rar mensalmente a empresa 
contratada, mas os pagamen-

tos não estavam sendo reali-
zados em dia. Conforme em-
penhos extraídos do Sistema 
Sagres do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-PB), o muni-
cípio chegou a atrasar paga-
mentos por até três meses. 
A investigação constatou que 
o adimplemento dos valores 
contratualmente acertados 
passou a ser condicionado 
pelo gestor ao recebimento 
mensal de propina no valor 
de R$ 3 mil.

Ainda segundo o MPPB, 
o pagamento da vantagem 
ilícita seria feito da seguinte 
forma: mensalmente o mu-
nicípio de Soledade pagava 
à empresa pela prestação 
do serviço contratado; em 
seguida, a empresa transfe-
ria parte desse valor à conta 
pessoal do empresário e este, 
por sua vez, sacava o valor 
e entregava, em espécie, ao 
prefeito Geraldo Ramos.

MPPB denuncia prefeito por 
exigir propina de empresário
Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

STJD livra atacante Jó Boy e 
o time do Sousa de punição 

O Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva do Futebol 
(STJD) validou, por unanimi-
dade, a decisão do Tribunal de 
Justiça Desportiva de Futebol 
da Paraíba (TJDF-PB) em favor 
do atacante do Sousa, Jó Boy.  
Com a decisão, o tribunal re-

conheceu que o jogador não 
teve direito de ampla defesa na 
decisão do mesmo órgão que o 
havia punido no ano passado 
por conta de uma expulsão na 
segunda divisão do Campeona-
to Paraibano. 

Com a decisão do STJD, Jó 
Boy voltará a ser julgado pela 
expulsão, mas todas as punições 
decorrentes dele ficam anuladas 

até que nova decisão seja tomada. 
Por conta desse resultado, o Sou-
sa que havia sido denunciado 
por utilizar o jogador de forma 
irregular no Estadual deste ano, 
corria o risco de perder 6 pontos 
no certame atual. Agora, a equi-
pe fica livre dessa possibilidade 
e conserva os 13 pontos que ob-
teve até o momento e a segunda 
colocação do grupo B.

A formação de um “ciclone 
bomba” e a passagem de tempes-
tades causaram pelo menos qua-
tro mortes na região Sul. “O nome 
ciclone bomba” se dá porque sso-
ciado ao ciclone, há uma queda 
rápida de pressão atmosférica. 
Em Santa Catarina, autoridades 
registraram destelhamento de 

imóveis, queda de árvores e pelo 
menos três mortes, segundo o 
Corpo de Bombeiros e Defesa Ci-
vil. As rajadas de vento passaram 
dos 120 km/h em algumas regi-
ões e deixaram mais de 1,5 mi-
lhão de unidades consumidoras 
ficaram sem energia elétrica. O 
mau tempo deve continuar hoje.

No Rio Grande do Sul, tam-
bém foi registrada uma morte 
devido ao mau tempo. Um ho-
mem foi soterrado num desli-
zamaento de terra. O estado do 
Paraná também foi afetado com 
falta de energia e destelhamento 
e queda de árvores devido aos fo-
tes ventos.

‘Ciclone bomba’ e tempestades 
causam mortes na região Sul

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

Iago Sarinho 
iagosarinho@gmail.com



Na Paraíba, o novo co-
ronavírus está passando por 
um processo de interioriza-
ção, saindo da capital e in-
vadindo as demais regiões. 
A análise foi feita pela pró-
pria SES que comparou os 
números de abril, maio e ju-
nho constatando a inversão 
no total de casos. Em 24 de 
abril João Pessoa concentra-
va 64% das confirmações, 
enquanto o interior do Esta-
do contabilizava 36%. Dois 
meses depois, em 24 de ju-
nho, a capital somava 28% 
dos casos contra 72% das 
demais regiões. 

Dos 223 municípios pa-
raibanos, 218 têm casos con-
firmados. Apenas as cidades 
de Prata, Ouro Velho, Monte 
Horebe, Poço de José Moura 
e  Pedra Branca não regis-
tram nenhum caso da doença. 
“Existe o fato dos casos terem 
aumentado e evoluído para a 

cura na capital e nos grandes 
centros, o que faz com que di-
minua um pouco a velocidade 
de transmissão nesses locais. 
E a tendência é que nas cida-
des interioranas os números 
aumentem”, a afirmação é do 
infectologista Fernando Cha-
gas, diretor geral do Hospital 
Clementino Fraga, referência 
no tratamento da covid em 
João Pessoa.

Depois de João Pessoa e 
Campina Grande, que lideram 
a lista no Estado com 13.298 
e 6.625 casos confirmados da 
covid-19, aparecem Guarabira 
(2.214), Cabedelo (1.829), Pa-
tos (1.437), Santa Rita (1.879), 
Mamanguape (1.191), Pedras 
de Fogo (950), Bayeux (922) e 
Caaporã (747). Já em propor-
cionalidade as cidades com 
maior índice de contamina-
ção, casos por mil habitantes, 
são: Guarabira, Caaporã, Pe-
dras de Fogo, Cabedelo, Ma-
manguape, Campina Grande, 
João Pessoa, Patos, Santa Rita 
e Bayeux. 
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Proteção às mulheres
Mulheres em situação de violência doméstica terão acesso a um 
serviço de abrigamento provisório na Paraíba graças a parceria 
do Governo do Estado e o Instituto Avon.  Página 8 Fo
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Prefeitura deve recorrer da decisão, que suspende decreto de flexibilização do isolamento social no município

A Prefeitura de Cabedelo 
deve recorrer da decisão judi-
cial que proibiu a reabertura do 
comércio do município, locali-
zado na região Metropolitana 
de João Pessoa. Na manhã de 
ontem, a juíza Teresa Cristina 
de Lyra Pereira Veloso, da 4ª 
Vara Mista, concedeu liminar 
em ação civil pública impetra-
da pelo Ministério Público Es-
tadual suspendendo o decreto 
municipal que flexibilizou o 
isolamento em Cabedelo e au-
torizou que o comércio local 
abrisse na última segunda-feira.

Em vídeo divulgado nas 
redes sociais, o prefeito Vitor 
Hugo diz que vai cumprir a de-
cisão, mas irá recorrer. Ele ale-
ga que Cabedelo só está classi-
ficada como bandeira laranja 
por pertencer à Região Metro-
politana da capital e diz que o 
município deve ser avaliado de 
forma independente.

Outra decisão judicial - 
desta vez do juiz Manuel Ma-
ria Antunes de Melo, da 12ª 
Vara Cível da Capital, também 
em resposta a uma ação do 
MPPB - proibiu a reabertura 
do Manaira Shopping, localiza-
do no limite entre João Pessoa 
e Cabedelo. O shopping havia 
anunciado a reabertura das 
lojas situadas na parte de Ca-
bedelo.

Ambas as decisões esta-
belecem vigor para enquanto 
perdurar a pandemia de co-
vid-19 e, em seu despacho, o 
juiz Manuel Maria Antunes de 
Melo afirmou que “o coronaví-
rus não conhece e nem respei-
ta barreiras geográficas, sendo 
certo que a circulação de pes-
soas dentro do shopping acar-
retará a disseminação do vírus 
em todas as áreas comuns e em 

frequentadores de todas as lo-
calidades”.

O magistrado também 
disse que merece registro o 
fato de a sede da empresa ser 
localizada em João Pessoa, 
onde o comércio não essencial 
encontra-se restrito, “consti-
tuindo patrimônio material e 
imaterial da região metropoli-
tana de João Pessoa, com ine-
gável projeção social, econômi-
ca e política para todo o Estado 
da Paraíba”.

Em seu pedido de liminar, 
o MP sustentou que “o risco de 
aglomeração de pessoas, sejam 
elas funcionários, lojistas ou 
frequentadores, e de dissemi-
nação e transmissibilidade do 
coronavírus – covid-19 é real e 
iminente, principalmente con-
siderando que trata-se de local 
fechado, com pouca circulação 
e renovação do ar natural”.

No que se refere à deci-
são relacionada a Cabedelo, a 
juíza Teresa Cristina de Lyra 
Pereira Veloso alegou que as 
pessoas infectadas pelo vírus e 
que necessitam de atendimen-
to médico em Cabedelo são en-
caminhadas para João Pessoa, 
ocasionando falsa sensação de 
controle da pandemia em Cabe-
delo. A multa diária em caso de 
desobediência é de R$ 100 mil.

Manaíra Shopping
Em nota divulgada ontem, 

a administração do Manaíra 
Shopping afirmou que tem, 
juntamente aos seus lojistas, o 
compromisso de cumprir to-
das as recomendações das au-
toridades e, por isso, seguirão 
integralmente a decisão da Jus-
tiça. A reabertura dos estabele-
cimentos estava marcada para 
hoje. As atividades no shopping 
continuam funcionando apenas 
em sistema de delivery e/ou 
drive-thru.

Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com 

Juíza proíbe a reabertura 
do comércio em Cabedelo
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Recomendação a sete municípios
Patos decide 
não flexibilizar

O Ministério Público da Paraí-
ba recomendou aos prefeitos de 
Bananeiras, Borborema, Belém, 
Logradouro, Serraria, Dona Inês 
e Caiçara que se abstenham de 
flexibilizar o isolamento social em 
desacordo com o Decreto Estadual 
nº 40.304/2020 (e suas prorroga-
ções) e às Classificações-Bandeira 
atribuídas por avaliações do setor 
competente do Governo do Estado 
da Paraíba. As recomendações fo-
ram expedidas pela promotora de 
Justiça de Bananeiras, Ana Maria 
Pordeus Gadelha.

Foi recomendado ainda que 
os municípios fiscalizem o cumpri-
mento pleno e irrestrito de todas 
as recomendações de prevenção 

e controle para o enfrentamento 
da covid-19, expedidas pelas au-
toridades sanitárias competentes, 
inclusive a Organização Mundial 
de Saúde, para prevenção ao 
contágio e contenção de infecção 
viral relativa ao novo coronavírus.

Segundo a promotora de Justi-
ça, o município de Dona Inês obteve 
a bandeira vermelha (em que são 
permitidas apenas as atividades 
essenciais com restrições adicionais 
de locomoção), na segunda ava-
liação implementada pelo Estado, 
com vigência a partir dessa segun-
da-feira (29/06). Os demais muni-
cípios obtiveram bandeira laranja, 
em que são permitidas apenas as 
atividades essenciais.

Covid-19 no interior da PB

Somente cinco cidades não têm novo coronavírus
Laura Luna
lauraragao@gmail.com

Foto: Prefeitura São José de Princesa

Município de São José de Princesa registrou primeiro caso na última semana

O processo de interiori-
zação é considerado natural e 
segue o movimento do próprio 
vírus. “É o fluxo natural do ví-
rus, com alto poder de trans-
missibilidade, em todo o mun-
do. Começa em uma região e 
vai se propagando”, explica o 
secretário Geraldo Medeiros. 
O entrevistado lembrou que 
os 223 municípios estão sendo 
monitorados e que todos rece-
beram testes rápidos.

Respeitar o decreto
Mas para além do mo-

vimento de interiorização 
considerado esperado em 
relação à transmissão pelo 
novo coronavírus, existe uma 
outra preocupação por parte 
das autoridades em saúde. O 
temor agora diz respeito ao 
não cumprimento das deter-
minações feitas pelo próprio 
Governo do Estado, com o ob-
jetivo de frear essa expansão, 

como explica o secretário 
de Saúde Geraldo Medeiros. 
“Cidades como Patos, Santa 
Rita e Campina Grande, por 
exemplo, que estão descum-
prindo o que determinam 
as bandeiras, estão passí-
veis de num espaço de 15 
dias aumentarem o número 
de casos de infectados e de 
mortos”. Santa Rita recebeu 
bandeira vermelha, já Cam-
pina Grande e Patos estão 
enquadrados na bandeira la-
ranja, ambas com restrições 
quanto à abertura do comér-
cio varejista. 

As bandeiras verde, 
amarela, laranja e vermelha 
orientam o retorno gradual 
das atividades nos municí-
pios e devem ser respeitadas 
para que a situação da co-
vid-19 no Estado não piore 
ainda mais. O secretário Exe-
cutivo de Saúde da Paraíba, 
Daniel Beltrammi, lembra 
que cada etapa deve ser se-
guida de maneira criteriosa 
com o objetivo de mudar o 

cenário da covid no Estado. 
“Municípios em bandeira la-
ranja e vermelha não podem 
abrir o comércio varejista. 

As recomendações do 
Estado têm fundamento 
técnico e acima de tudo coe-
rência com o cenário epi-
demiológico e de crise sa-
nitária que vivemos. Nesse 
momento com o crescente 
número de casos em todo o 
Estado não há motivo para 
a flexibilização exacerbada, 
isso só vai fazer com que 
nós retrocedamos, que é o 
que ninguém deseja”.

Para se ter uma ideia 
de como o processo se deu 
de forma rápida, o primei-
ro caso confirmado da co-
vid-19 no Estado aconteceu 
em João pessoa, no dia 18 de 
março, um mês depois havia 
registros da doença em 18 
municípios e dois meses de-
pois, em 18 de maio, já eram 
136 municípios infectados. 
Um mês depois esse número 
já havia subido para 214.

Foto: Marcus Antonius

A Prefeitura Municipal 
de Patos anunciou ontem que 
decidiu acatar recomendação 
emitida pelos ministérios pú-
blicos Estadual, Federal e do 
Trabalho desaconselhando a 
abertura do comércio varejista 
e dos shoppings no município.

Os órgãos orientaram 
que se mantenham fechados 
shoppings, galerias, lojas de 
varejos e serviços em formato 
delivery e techway até 15 de 
julho, “observando, obrigato-
riamente, a compatibilidade 
entre o ‘painel de atividades’ 
eventualmente discriminadas 
em decretos municipais e as 
“bandeiras” do plano “Novo 
Normal Paraíba”, segundo nota 
emitida.

Outra decisão judicial impediu 
a abertura de parte das lojas do 

Manaíra Shopping, localizadas no 
limite entre João Pessoa e Cabedelo
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Homem estava em liberdade por conta da pandemia e confessou que iria praticar assaltos com comparsas

Presidiário é perseguido pela 
PRF e provoca acidente em JP

Editoração: Lênin BrazEdição: Cardoso Filho
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Cardoso Filho  
josecardosofilho@gmail.com

O veículo Golf bateu no poste de iluminação pública que caiu sobre o baú; o caminhão atingiu a viatura da Polícia Rodoviária e ambos sofreram danos

Uma perseguição de 
aproximadamente quatro 
quilômetros empreendida 
pela Polícia Rodoviária Fe-
deral terminou com o auto-
móvel VW/Golf, de cor ver-
melha, na BR-101 bater e 
derrubar um poste sobre um 
caminhão no bairro do Jar-
dim Veneza, em João Pessoa. 
O condutor do veículo, um 
homem de 26 anos sofreu fe-
rimentos, foi socorrido para 
o Hospital de Emergência e 
Trauma “Senador Humberto 
Lucena”, na capital. Em se-
guida ele foi conduzido para 
a Central de Flagrante, pois 
no interior do carro foram 
encontradas duas armas e 
12 munições intactas. O ho-
mem, que não teve o nome 
revelado, confessou que ele 
e os parceiros que fugiram, 
estavam procurando um mo-
mento para agir e assaltar 
pessoas com celulares. 

Segundo a superinten-
dente da PRF na Paraíba, Kei-
la Mello, os policiais deram 
ordem de parada ao automó-
vel no km 84 da BR-101, em 
frente à unidade operacional 

da PRF de Bayeux. O condutor 
não obedeceu e empreendeu 
fuga em alta velocidade. Após 
acompanhamento tático o veí-
culo acabou por colidir em um 
poste em rua paralela à rodo-
via. O equipamento da Energisa 

caminhou sobre um caminhão 
baú que atingiu a viatura da 
PRF provocando danos. O veí-
culo foi roubado em João Pes-
soa no dia 28 do mês passado.

Depois da colisão, os po-
liciais prenderam o condutor 

com um revólver calibre 38. A 
arma estava no banco do pas-
sageiro dianteiro do veículo. No 
automóvel haviam mais dois 
ocupantes que conseguiram 
fugir. O grupo é suspeito de pra-
ticar assaltos a veículos de car-

ga na Paraíba. A equipe policial 
ainda encontrou no automóvel 
outro revólver calibre 38 de  
marca Taurus. As duas armas 
encontradas no interior do ve-
ículo estavam com as munições 
intactas, prontas para uso.

O condutor já havia sido 
preso pela PRF em 2018 
durante uma ocorrência de 
roubo de carga de apare-
lhos celulares. Ele foi deti-
do em flagrante com outros 
homens durante a tentativa 
frustrada de assalto a car-
ga pertencente ao Magazine 
Luiza. O grupo composto por 
mais de 10 pessoas foi preso 
após praticar vários assaltos 
a cargas de celulares e solto 
pela justiça no início da cri-
se provocada pela covid-19 
e voltou a agir na prática de 
assaltos a cargas.

Tamoio
Durante seis dias - 21 

a 26 do mês passado, a PRF 
realizou a Operação Tamoio 
para enfrentar à criminalida-
de nas rodovias federais de 
todo o país.

Nesse período, nas ro-
dovias federais da Paraíba, 
foram apreendidos cinco kg 
de drogas, duas armas de 
fogo, 15 veículos roubados 
foram recuperados e 31 pes-
soas foram presas durante 
as ações. Nas fiscalizações 
foram encontradas cocaína, 
maconha e crack  escondidos 
no interior de veículos.

Arma e munição estavam com o suspeito de participar da quadrilha

Polícia Civil já estava investigando o tráfico de drogas naquela cidade

A Polícia Civil da Paraíba, 
através do trabalho desenvol-
vido pelo Grupo Tático Especial 
(GTE) da 12ª Delegacia Seccio-
nal de Esperança,  desarticulou 
no final da tarde deste domin-
go, 28, um ponto de comercia-
lização de entorpecentes no 
bairro do Catolé, naquela ci-
dade. Uma mulher de 37 anos 
foi presa em flagrante, por ser 
a responsável pelo armazena-
mento e venda da droga.

Segundo o delegado Cris-
tiano Santana, no local foram 
apreendidos 170 invólucros 
de cocaína, além de crack e 
maconha. “A mulher é natural 
de Cuité e já havia sido proces-
sada por tráfico de drogas na-
quela comarca. Há dois meses 

Investigação

Suspeito de assassinatos é 
preso em Catolé do Rocha

As ações de reforço de 
policiamento realizadas pela 
Polícia Militar na região de 
Catolé do Rocha resultaram 
na prisão de um homem que 
pode estar envolvido nos úl-
timos crimes de homicídio 
que aconteceram na região. 
A prisão foi realizada no do-
mingo (28), mais somente 
divulgada no final da tarde 
da segunda-feira.

O suspeito, que foi in-
terceptado pelos policiais 
da 3ª Companhia Especiali-
zada em Policiamento com 
Motocicletas (3ª CEPMotos) 
da Polícia Militar transitava 
em uma moto no bairro Tan-
credo Neves, mas foi abor-
dado pelos policiais, e com 
ele apreendida uma pistola 
calibre 380 e quase 30 mu-
nições. O homem também 
estava com três porções de 
substância semelhante à ma-
conha, que foram apreendi-
das.

“Temos informações 
que ele pode estar ligado a 
grupos que vinham come-
tendo homicídios na região, e 
seria o ‘gerente’ de uma boca 
de fumo”, explicou o capitão 
Alexandro Onassis, subco-
mandante do 12º Batalhão. 

O suspeito foi encami-
nhado à delegacia, autuado 
por tráfico de drogas, porte 
ilegal de arma de fogo e a 
participação dele em outros 
crimes como homicídio de-
verá ser investigada.

Outras ações
Na cidade de Maman-

guape, a Polícia Militar de-
sarticulou um esquema do 
tráfico que era gerenciado 
por um casal. Na ação, foram 
apreendidos também fogos 

de artifício que eram usados 
pelos suspeitos para anun-
ciar a presença da PM nas 
proximidades.

Os PMs receberam de-
núncia de que teria chegado 
um carregamento de drogas 
para abastecer o tráfico no 
bairro Alto do Cemitério. Foi 
montado cerco na localidade 
onde o casal foi preso com 
quase dois quilos de crack e 
maconha, munições, dinhei-
ro, balanças de precisão e os 
fogos. O homem e a mulher 
têm 28 anos.

Brejo
Na cidade de Guarabira, 

um homem, de identidade e 
idade não reveladas foi pre-
so na noite de segunda-feira 
(29), na cidade de Guarabi-
ra, suspeito de descumprir 
medida protetiva e invadir a 

residência da ex-companhei-
ra, localizada no Bairro do 
Cordeiro. 

Segundo a vítima, ape-
sar da medida judicial que 
impõe distância do ex-com-
panheiro em relação a ela, 
ele teria invadido a sua re-
sidência sem permissão im-
portunando-a com atitudes 
e palavras agressivas e que, 
após os crimes, saiu com 
destino ignorado.

De imediato, os policiais 
com o apoio de outras via-
turas comandadas pelo CPU 
(Coordenador de Policia-
mento da Unidade), tenente 
Danilo, saíram em diligên-
cias e conseguiram localizar 
o suspeito nas proximidades 
do Canal do Juá. Ele foi deti-
do e, em seguida, conduzido 
junto com a vítima para a De-
legacia de Polícia Civil.

O isolamento social e 
a proibição para a realiza-
ção de eventos festivos com 
aglomerações vem sendo 
descumprido em várias re-
giões do Estado. No último 
domingo (28) a Polícia Mi-
litar voltou a ser acionada 
para encerrar uma festa que 
se realizava em uma casa de 
recepções na cidade de Sou-
sa, Sertão da Paraíba. 

No local, os policiais 
flagraram cerca de 300 pes-
soas, sendo a maioria ado-
lescentes, que deixaram o 
local após procedimento de 
revistas. Além do descum-
primento do isolamento 
social, a maioria dos parti-
cipantes não usava máscara 
para prevenção de contágio 
pelo covid-19.

A Polícia Militar condu-
ziu o aniversariante e a pro-
prietária do estabelecimento 
para a Delegacia de Polícia Ci-
vil de Sousa, onde assinaram 
um Termo Circunstanciado 
de Ocorrência (TCO) e em 
seguida foram liberados. Am-
bos vão responder, em liber-
dade, pelo crime de infração 
à medida sanitária preventi-
va que pode resultar em até 
um ano de prisão, além do 
pagamento de multa.

Denúncias anônimas 
chegaram ao conhecimento 
da Polícia Militar através das 
redes sociais. No local havia 
garrafas de bebidas alcoóli-
cas e drogas como maconha, 
cocaína e loló que estavam 
sendo consumidas pelos 
adolescentes.

Condomínio de luxo
Esta não é a primeira 

vez que a Polícia Militar é 
acionada para encerrar fes-
tas durante a pandemia. Na 
cidade de Bananeiras, na 
semana passada, a PM es-
teve em um condomínio de 
luxo onde estava ocorren-
do uma festa junina, com 
trio pé de serra.

O dono do imóvel onde 
se realizava a festa junina, 
segundo informações, trata-
se de um médico que havia 
sido alertado pelo síndico 
do condomínio, no entanto, 
não obedeceu. O Ministério 
Público interviu com reco-
mendações para o cumpri-
mento de medidas impos-
tas por decretos do Governo 
do Estado e das prefeituras.

PM encerra festa com 
adolescentes em Sousa

Mulher é flagrada vendendo 
várias drogas em Esperança

nossos investigadores passa-
ram a investigá-la por causa do 
movimento estranho na sua re-
sidência, semelhante ao tráfico 
de drogas. Ontem, foi surpre-
endida com a chegada dos poli-
ciais em sua residência”, relatou 
o delegado.

A população pode colabo-
rar com a Polícia Civil fazendo 
qualquer tipo de denúncia atra-
vés do disque-denúncia pelo 
número 197. A ligação é gratui-
ta e a identidade do denuncian-
te ou da denunciante ficará sob 
o mais absoluto sigilo.
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Determinação da Agência Nacional de Saúde Suplementar deverá ser seguida em todo território brasileiro

Pensando em abranger 
o maior número de pessoas 
que podem fazer testes de 
diagnóstico do novo corona-
vírus, a Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) 
decretou que os planos de 
saúde terão que cobrir a rea-
lização de testes sorológicos 
para a detecção da presença 
do vírus no organismo das 
pessoas. A decisão foi pu-
blicada no Diário Oficial da 
União e já está em vigor em 
todo o Brasil.

Na Paraíba, algumas mo-
dalidades já estavam sendo 
realizadas com a cobertura 
de planos. A partir desta se-
gunda-feira o exame labo-
ratorial foi incluído. O teste 
sorológico identifica a pre-
sença de anticorpos (IgA, IgG 
ou IgM) no sangue dos pa-
cientes que foram expostos 
ao vírus e identifica se a pes-
soa ainda está com o vírus no 
corpo ou já produziu anticor-
pos e pode ser considerado 
recuperado.

O exame é feito com o 
uso de amostras de sangue, 
soro ou plasma e pode ser 
realizado por meio das téc-
nicas de imunofluorescência, 
imunocromatografia, enzi-
maimunoensaio e quimiolu-
minescência.

Os beneficiários de pla-
nos ambulatorial, hospitalar 
ou de referência que tenham 
apresentado sintomas de 
síndrome gripal aguda, como 

Ana Flávia Nóbrega 
ana8flavianobreg@gmail.com

Covid: planos de saúde terão 
que cobrir testes sorológicos 
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tosse, coriza, dor de gargan-
ta e sensação de febre ou 
tenham sido diagnosticados 
com Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SARS), podem 
realizar o teste sem custos 
extras mediante pedido mé-
dico. Pacientes que tenham 
apresentado sintomas já sa-
nados também podem rea-
lizar o teste sorológico para 

saber se já teve contato com 
o vírus. Para apresentar uma 
maior eficácia no resultado, 
o exame, no entanto, só é in-
dicado a partir do oitavo dia 
desde o início dos sintomas.

A decisão foi fruto de 
uma reunião colegiada e de 
ação judicial. No momento 
da incorporação do exame 
no rol de obrigatoriedades 

dos serviços prestados por 
planos de saúde, a ANS in-
formou que cerca de 36% 
das queixas recebidas pela 
instituição durante o período 
pandêmico estavam relacio-
nadas aos testes para o novo 
coronavírus. Vale lembrar 
que os planos de saúde já ti-
nham a obrigatoriedade de 
cobrir outros tipos de testes 

em execução no Brasil como 
o RT-PCR, que identifica a 
presença do vírus através da 
coleta da mucosa do nariz e 
da garganta.

O boletim da reguladora 
mostrou ainda que os planos 
de saúde registraram, em 
maio, o menor uso por seus 
beneficiários desde o início 
da série histórica iniciada 

em 2016. Isto porque, para 
privilegiar a emergência em 
saúde pública, cirurgias e 
exames eletivos foram sus-
pensos em vários estados 
do país. A suspensão repre-
sentou uma queda no valor 
recebido de mensalidades 
pelas empresas de planos de 
saúde de 10% de abril (76%) 
para maio (66%).

O teste sorológico identifica a presença de anticorpos nos pacientes que foram expostos ao coronavírus e revela se a pessoa ainda está com o vírus ou já produziu proteção contra ele

Foto: Divulgação/ANS

São diversas as in-
formações divulgadas 
na mídia com relação às 
formas de tratamento do 
novo coronavírus. No en-
tanto, a maioria das no-
tícias é falsa. Ou seja, são 
as famosas fake news que, 
muitas vezes, envolvem 
médicos afirmando serem 
pneumologistas. Por isso, 
a Sociedade Brasileira de 
Pneumologia e Tisiologia 
(SBPT) anunciou que até o 
momento, não existem evi-
dências científicas que a 
anticoagulação plena deva 
ser instituída de rotina 
em pacientes acometidos 
pela covid-19 em nenhum 
cenário. Da mesma forma, 
também não existe com-
provação sobre o uso de 
corticosteroides em pa-
cientes com formas leves 
da doença, nem tampouco 
com a finalidade de evitar 
a sua instalação.

Estas informações 
foram divulgadas em um 
posicionamento emitido 
nesta semana pela SBPT 
aos seus associados e á 
população, acerca da pro-
filaxia e tratamento da 
doença. Conforme o comu-
nicado, não existem evi-
dências científicas de que 
quaisquer das medicações 

Pneumologistas alertam para notícias falsas
Juliana Cavalcanti
Especial para A União 

disponíveis no Brasil, tais 
como ivermectina, cloro-
quina ou hidroxicloroqui-
na, isoladas ou associada-
mente, sejam capazes de 
evitar a instalação do vírus 
em indivíduos não infecta-
dos. O mesmo é verdadeiro 
para as vitaminas, como, 
por exemplo, a C e D, e 
suplementos alimentares 
contendo zinco ou outros 
nutrientes.

Da mesma forma, ne-
nhum estudo comprovou 
ainda que a ivermectina, 

cloroquina ou hidroxiclo-
roquina (isoladas ou asso-
ciadamente) colaborassem 
para melhor evolução clí-
nica dos casos. A afirmati-
va também inclui as vita-
minas C e D, e suplementos 
alimentares com zinco ou 
outros nutrientes. “A so-
brevida de doentes acome-
tidos por quadros graves 
da covid-19 está na depen-
dência de cuidados médi-
cos de qualidade, por equi-
pes de saúde treinadas, e a 
disponibilidade de equipa-

mentos apropriados. Nesse 
contexto, os médicos dos 
pacientes deverão adaptar 
as medidas terapêuticas às 
necessidades individuais 
de cada caso”, detalhou o 
documento. 

O pneumologista e 
diretor de ações de saúde 
públicada Associação Mé-
dica da Paraíba (AMPB), 
Sebastião Costa, demons-
trou preocupação com o 
uso indiscriminado dessas 
medicações pelas pessoas 
tanto para prevenção como 

tratamento do coronaví-
rus. “Eu, enquanto médico 
pneumologista, sanitarista 
e diretor de ações de saúde 
pública da AMPB, me preo-
cupa muito as pessoas es-
tarem usando medicações 
às vezes prescritas por co-
legas que estão na frente de 
batalha e não têm muito o 
que fazer. Às vezes, ele não 
acredita que aquilo possa 
interferir na evolução da 
covid-19 daquela pessoa. 
Não existe absolutamente 
nada comprovado, nem es-

tudo no mundo inteiro que 
possa afirmar com consis-
tência que a cloroquina ou 
a hidroxicloroquina podem 
melhorar a evolução da co-
vid-19”, explicou.

O especialista obser-
vou ainda que a hidroxi-
cloroquina e a cloroquina 
têm um efeito colateral que 
aparece com certa frequên-
cia: a arritmia cardíaca. Se-
gundo o médico, isto pode 
ser complicar ainda mais se 
utilizar a hidroxicloroquina 
junto com a azitromicina, 
um antibiótico com ação 
anti-inflamatória. Essa as-
sociação também provoca 
o mesmo efeito colateral no 
coração dos pacientes. 

Ele acrescenta que di-
versas instituições brasi-
leiras e internacionais já 
contraindicam a hidroxiclo-
roquina, tais como órgãos 
americanos que deixaram 
de recomendá-la, inclusive 
suspendendo as orienta-
ções da cloroquina para o 
tratamento do coronavírus. 
Outros exemplos estão na 
Europa e também na Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), que interrompeu os 
testes com a hidroxicloro-
quina, além de outras enti-
dades sanitárias do mundo 
inteiro, a exemplo das Socie-
dades de Infectologia e de 
Pneumologia, dentre outras 
citadas por Sebastião Costa.

Foto: Divulgação

A Sociedade Brasileira de Pneumologia e Tisiologia afirma que não há, no momento, nenhum remédio comprovadamente eficaz contra covid-19
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Parceria entre Governo do Estado e Instituto Avon dará apoio a vítimas de violência até o mês de setembro
Mulheres em situação 

de violência doméstica terão 
acesso ao serviço de  abriga-
mento provisório na Paraíba 
até o mês de setembro. As 
vagas abertas em local sigi-
loso, desde ontem, são fruto 
de uma parceria do Governo 
do Estado, por meio da Se-
cretaria da Mulher e da Di-
versidade Humana, do Insti-
tuto Avon e uma entidade da 
sociedade civil.  O projeto de 
serviço temporário foi cria-
do para atender os casos de 
violência contra as mulheres, 
principalmente durante a 
pandemia do covid-19, e vem 
se somar ao serviço da Casa 
Abrigo Aryane Thays.

As vagas no abrigo pro-
visório são para as mulhe-
res que não estão sofrendo 
ameaças de morte, mas que 
querem romper o ciclo de 
violência. As mulheres po-

dem acessar o serviço por 24 
horas, numa urgência, ou até 
por semanas. Para isso, elas 
precisam ser encaminhadas 
pelo Programa Integrado 
Patrulha Maria da Penha (PI-
PMP), a Casa-Abrigo Aryane 
Thais (CAAT), as Delegacias 
Especializadas de Atendi-
mento às Mulheres (DEAMs) 
e demais serviços de atendi-
mento que compõem a Rede 
de Atenção às Mulheres em 
Situação de Violência Do-
méstica e Sexual (Reamcav), 
como Centros de Referências 
de Mulheres, Creas, Cras. 

A secretária da Mulher e 
da Diversidade Humana, Lí-
dia Moura, explica que o ser-
viço de abrigamento provi-
sório é mais uma política de 
enfrentamento da violência 
doméstica e familiar implan-
tada na Paraíba numa parce-
ria com o Instituto Avon, que 

está liberando os recursos 
para manutenção do abrigo. 

“Buscamos a parceria 
com a Avon pensando nas 
mulheres que precisam de 
um lugar para ir, mas não 
conseguem buscar um apoio 
rápido e seguro. Consegui-
mos com alegria abrir as va-
gas para atender as mulheres 
que não se enquadram no 
perfil de abrigamento da Ca-
sa-Abrigo Aryane Thais, que 
enfrentam risco de vida e/ou 
aquelas que não tenham me-
didas protetivas de urgência 
para serem acompanhadas 
pelo Programa Integrado Pa-
trulha Maria da Penha. Elas 
podem acessar o serviço por 
24 horas ou até mais de uma 
semana”, afirma Lídia Moura.

O serviço atenderá ex-
clusivamente mulheres 
maiores de 18 anos de idade, 
em situação de violência do-

méstica e familiar, acompa-
nhadas ou não de seus filhos; 
obrigatoriamente usuárias 
encaminhadas e referencia-
das pelos serviços de atendi-
mento e/ou enfrentamento 
da violência doméstica e fa-
miliar da Paraíba. Todas se-
rão acompanhadas por uma 
equipe multiprofissional. 

“Conseguimos aloja-
mentos seguros e humaniza-
dos, com a garantia de todas 
as refeições, acompanha-
mento psicossocial, cursos 
de capacitação em gastro-
nomia; confecção de bolsas 
e bonecas; informática; can-
to e instrumentos musicais. 
Além de espaços de lazer ex-
clusivos para as mulheres e 
filhos e filhas, como piscina, 
auditórios, refeitórios entre 
outros”, disse Lídia Moura.

Os serviços que preci-
sam encaminhar as mulhe-

Violência doméstica: mulher 
conta com abrigo provisório
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SERVIÇO 

n Disque Denúncia Polícia Civil – (197)

n Disque Denúncia Polícia Militar – Emergência (190)

n Renovação de Medidas Protetivas Online – 
(99146.7175) 

n Patrulha Maria da Penha – (3221.1673)

n Centros de Referência da Mulher Campina Grande 
(98826.8844 e Sumé – 99400.7022) 

n Abrigamento provisório – 98690.6672

res podem entrar em contato 
com a Secretaria da Mulher e 
da Diversidade pelo telefone 
da coordenação (083 98690-
6672) e e-mail (abrigamen-
toprovisoriopb@gmail.com) 
para envio dos encaminhamen-
tos e relatórios psicossociais. 

Mais serviços
A Semdh mantém o fun-

cionamento do Centro de Re-

ferência da Mulher Fátima 
Lopes, em Campina Grande, o 
Centro Intermunicipal de Refe-
rência da Mulher, Maria Eliane 
Pereira dos Anjos, em Sumé, a 
Casa-Abrigo Aryane Thais e o 
Programa Integrado Patrulha 
Maria da Penha. Estes dois úl-
timos mantidos em funciona-
mento presencial (obedecendo 
seus fluxos) e os demais com 
atendimento remoto.

Empreendedorismo

Sebrae lança edital para negócios inovadores

Donos de startups – as 
pequenas empresas inova-
doras e com potencial de 
crescimento – que queiram 
alavancar os seus negócios 
com o apoio de investidores 
têm até o dia 5 de julho para 
se inscrever no programa Ca-
pital Empreendedor, do Se-
brae. A iniciativa prepara os 
empresários para o processo 
de negociação com investido-
res, por meio de workshops e 
mentorias que os habilitarão 
a entender a lógica e proces-
sos do mercado de risco.

Dina Melo
dinapereirademelo@gmail.com

Para acessar o edital, aponte o 
celular para o QR Code acima O Wifi.fi foi o projeto vencedor da etapa nacional do ano passado
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O projeto de serviço 
temporário foi criado para 

atender os casos de 
violência contra as mulheres, 

principalmente durante a 
pandemia de covid-19
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A terceira edição do 
programa, que foi lança-
da na terça (23) em todo o 
Brasil, será realizada, desta 
vez, em formato online, de-
vido à pandemia. Ao con-
trário dos anos anteriores, 
será aberta apenas para a 
participação de empresas 
consolidadas. As inscrições 
para o Capital Empreende-
dor são gratuitas e podem 
ser feitas pelo site capitalem-
preendedor2020.com.br

Lá, o inscrito participará 
de um game que, junto com 
a pontuação de um ques-
tionário, classificarão as 30 
empresas mais bem coloca-
das para a segunda etapa: o 
workshop de empreendedo-
res. A terceira etapa da sele-
tiva compreende a mentoria, 
momento em que os empre-
sários recebem orientações 
para melhorias e adequa-
ções no modelo de negócios. 
A quarta (e última) fase é o 
circuito de investimentos – 
quando as empresas se en-
contram com investidores 
para apresentar seus negó-

cios. Quem decide aplicar di-
nheiro pode se tornar sócio.

“O projeto promove a 
troca de conhecimentos e 
experiências entre os atores 
do ecossistema de inovação, 
com forte impacto no cres-
cimento e consolidação do 
negócio”, apresenta Nilvânia 
Silva, analista do Sebrae Pa-
raíba, para quem essa inje-
ção de recursos é um fator 
decisivo na sobrevivência de 
muitas empresas que tentam 
se firmar em meio à concor-
rência e crise econômica. O 
Sebrae espera atrair aproxi-
madamente duas mil star-
tups na primeira fase do pro-
grama, mais que os anos de 
2018 e 2019 somados (1,6 
mil). Chegaram à reta final 
no ano passado 55, das quais 
29 fecharam acordos no va-
lor de R$ 20,8 milhões.

 
Experiência exitosa
Thiago Carvalho, dono 

da Wifi.fi, de João Pessoa, foi 
o vencedor da etapa nacional 
de 2019. A empresa produz 
totens inteligentes, que per-

mitem aos usuários carregar 
dispositivos móveis e utilizar 
internet sem fio gratuita en-
quanto são exibidos anún-
cios publicitários. Ele diz que 
a vitória lhe abriu as portas 
do mercado: “Desde o início, 
a nossa empresa, que tem 
quatro anos, foi estruturada 
para atingir a dimensão na-
cional – que é o que estamos 
conseguindo. Atualmente, 
ocupamos 28 pontos, entre 
ambientes fechados, como 
shoppings e restaurantes, 
e públicos, sendo oito em 
Campina Grande e um na 
Feirinha de Tambaú, em João 
Pessoa”, cita.

A parceria com os do-
nos dos estabelecimentos 
sai a custo zero, porque 
são os patrocinadores que 
bancam os investimentos. 
São 28 sócios envolvidos, 
faturamento anual de R$ 
3,6 milhões e estimativa de 
crescer 900%, aposta, com 
as próximas expansões para 
Recife e São Paulo, primeiro, 
e Rio de Janeiro, Curitiba e 
Fortaleza depois.



Diário de andarilho
Iveraldo Lucena está lançando ‘Caminhar Pé no Chão’, registro 
de suas experiências de cerca de 30 anos explorando territórios 
da Paraíba e de outros estados circunvizinhos. Página 11
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Amigos e profissionais ressaltam a importância do trombonista, que fez questão de desenvolver sua carreira a partir da PB

Dez anos sem o talento do 
músico Radegundis Feitosa

“Além dos inúmeros 
trombonistas que formou e 
inspirou aqui na Paraíba, por 
onde passou como professor 
convidado foi um grande difu-
sor da música brasileira, inclu-
sive despertando o interesse 
de compositores em escrever 
obras para o trombone e gru-
pos de metais. Radegundis é 
muito mais do que um grande 
talento. Ele foi um dos poucos 
grandes artistas paraibanos 
que fez questão de desenvol-
ver sua carreira a partir da 
Paraíba”. Foi o que ressaltou o 
maestro Carlos Anísio, referin-
do-se ao músico Radegundis 
Feitosa, cuja vida foi abreviada 
há exatos 10 anos, em acidente 
automobilístico. Tinha apenas 
47 anos de idade.

“Ele faz uma grande fal-
ta como pessoa e profissio-
nal, porque estava sempre 
na frente com as ideias, com 
o objetivo de ajudar a classe 
trombonista não só na Paraíba 
como do Brasil”, disse o músi-
co Sandoval Moreno, que, por 
causa da estreita amizade que 
compartilhavam, já o havia ho-
menageado em 1987, quando 
seu filho nasceu e foi batizado 
de Sandegundes. “Ele contri-
buiu muito para a música pa-
raibana, até porque teve uma 
grande experiência de ter feito 
mestrado e doutorado nos Es-
tados Unidos”.

Carlos Anísio também 
observou que a ausência de 
Radegundis Feitosa ainda se 
faz sentir na cena musical. 
“Além de ser um excelente 
músico, que se tornou respei-
tado pelo seu talento e pela 
sua competência, era um ser 
humano fenomenal. Era uma 
pessoa generosa e inspirado-
ra”, justificou ele. “Radegun-
dis viajou para o exterior para 
cursar mestrado e doutorado, 

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Foto: Divulgação

sendo o primeiro trombonista 
brasileiro a obter o título de 
Doutor, e retornou para ‘de-
volver ao país, com trabalho 
e dedicação, o investimento’, 
nas suas palavras. Mesmo 
morando e trabalhando na Pa-
raíba, passou a ser referência 
nacional e internacional no 
ensino e na interpretação do 
seu instrumento”.

Dentro dessa ânsia de tra-
balhar com afinco, o regente 
ainda lembrou que Radegun-
dis “participou ativamente 
na organização e difusão do 
trombone no Brasil”. Nesse 

sentido, o saudoso músico fun-
dou a Associação Brasileira de 
Trombonistas (ABT), na qual 
ocupou o cargo de presidente, 
como também foi vice-presi-
dente da International Trom-
bone Association (ITA). “Ele 
deixou uma discografia consis-
tente com o Sexteto Brassil, o 
Brazilian Trombone Ensamble, 
e, como solista, atuando tam-
bém como profícuo produtor 
desses trabalhos”.

Músico dinâmico
Para Carlos Anísio, “Ra-

dego”, como era chamado pe-

los mais próximos, sempre 
foi bem-humorado, solidário, 
bom companheiro e apaixo-
nado pelo seu trabalho, seus 
projetos e desafios. O maes-
tro foi parceiro com o trom-
bonista na administração do 
Departamento de Música da 
Universidade Federal da Pa-
raíba (DeMús-UFPB), em João 
Pessoa. “Iniciamos os primei-
ros mandatos em 1996, por 
dois biênios consecutivos até 
2000, eu como chefe e Rade-
gundis como vice. Retornamos 
à gestão em 2006, para mais 
um mandato, e Radegundis 

assumiu como chefe em 2009. 
Morreu um ano depois, no 
exercício do cargo. Nas nossas 
gestões implantamos a Habi-
litação em Saxofone no Curso 
de Bacharelado em Música, os 
Cursos Sequenciais em Música 
Popular e Regência de Bandas 
e Fanfarras, além de conquis-
tarmos a construção da Sala de 
Concertos, que hoje leva seu 
nome, e do novo prédio da Es-
cola de Música, ainda não con-
cluído”, lembrou.

Quem partilhava da ami-
zade com “Radego” desde 
1974 garantiu que ele era um 

Paraibano participou ativamente na organização e difusão do trombone no Brasil, a exemplo da fundação da Associação Brasileira de Trombonistas (ABT)

músico dinâmico. “Estava 
sempre pensando no próximo, 
sempre realizando ideias cole-
tivas”, disse Sandoval Moreno, 
que conheceu o trombonista 
na Banda do Ginásio Dioce-
sano D. João da Mata, em Ita-
poranga. “Mas, antes disso, o 
meu pai, Antônio Benedito de 
Oliveira, e o pai dele, Heleno 
Feitosa Costa, se conheciam 
desde os anos 1950”, conta.

No dia 1° de julho de 
2010, dois automóveis par-
tiram de João Pessoa, levan-
do os músicos do Brazilian 
Trombone Ensamble com 
destino à Itaporanga, no Ser-
tão da Paraíba, onde se apre-
sentariam. “Quando chegou 
perto de Itaporanga, o carro 
que Radegundis estava diri-
gindo se acidentou e com ele 
se encontravam a bordo Ro-
berto Ângelo, Adnilton Soares 
e Luis Benedito”. 

Sandoval criou o grupo 
com Radegundis e convida-
ram outros amigos, pois o 
objetivo era tocar música bra-
sileira para a formação de sex-
teto de trombones e divulgar 
a marca de um instrumento 
musical. “Depois de 10 anos 
de existência, com as mortes 
de Radegundis, Roberto Ânge-
lo, Adenilton Soares e Luis Be-
nedito nesse acidente, o grupo 
não atuou mais”, lamentou.

O músico revelou ainda 
como surgiu a ideia de batizar 
seu filho como uma home-
nagem à longa amizade que 
mantinha com Radegundis 
Feitosa. “O nome Sandegun-
des resultou de uma brinca-
deira que uma secretária do 
Departamento de Música co-
locou na gente, no início dos 
anos 1980. Ela me chamava de 
Sandegundes e chamava Ra-
degundis de Radoval, porque 
nós dois sempre estávamos 
juntos. Quando meu filho nas-
ceu, em 1987, falei com minha 
esposa e coloquei o nome”.

Músicos vão ser homenageados hoje em duas ‘lives’
Desde 2016, a data de 

hoje, 1o de julho, é marcada 
como o Dia do Trombone. 
Para comemorar a importân-
cia da música, duas transmis-
sões ao vivo serão realizadas 
como homenagem póstuma 
a Radegundis Feitosa e dos 
músicos Roberto Ângelo, 
Adenilton Soares França e 
Luis Benedito.

Uma das apresentações 
virtuais é promovida pela As-
sociação de Trombonistas da 
Paraíba (ATPB) e Quarteto de 
Trombones da Paraíba, com 
início da transmissão de mas-
ter classe, a partir das 20h, e 
se prolongando até 17h30, 
com apresentação de Renato 
Farias, por meio do Google 
Meet. A outra é realizada pelo 
Sexteto Brassil, começando às 
20h, pelo Zoom.

“Esse evento é muito im-
portante, tendo em vista o 
que representa Radegundis 
para toda uma geração e a 
concepção que nós quere-

mos passar para essas novas 
gerações que não tiveram 
acesso a ele”, disse uma das 
integrantes do sexteto Brassil, 
Íris Vieira. “Tive o prazer de 
conviver com Radegundis, 
mesmo na época em que eu 
era estudante do Departa-
mento de Música da UFPB. 
Algo que aprendi demais 
com ele, não só música, foi 
o olhar para o ser humano, 
o olhar para a vida, numa 
percepção muito peculiar. 
E tive o prazer de trabalhar 
profissionalmente com ele 
também em master classe, 
oficina e projetos com bandas 
de música em Pernambu-
co. Essa experiência e esse 
conhecimento eu continuo 
passando para as novas ge-
rações”, confessou ela, que 
frisa que a live de hoje será 
para recordar algumas apre-
sentações e depoimentos do 
próprio Radegundis.

Quanto ao outro evento, 
o presidente da ATPB, San-

doval Moreno, informou que 
a transmissão ao vivo terá as 
participações dos professores 
Renato Farias (São Paulo), 
Alciomar Oliveira (Distrito 
Federal), Jemmie Robertson 
e Nathan Dishman, ambos 
dos Estados Unidos. 

“Em tempos de pande-
mia, a programação vai ser 
toda on-line e será impor-
tante porque vamos lembrar, 
em forma de homenagem, os 
10 anos do morte de todos os 
nossos amigos trombonistas”, 
disse Sandoval.

Através do QR Code acima, 
acesse o blog da Associação 
de Trombonistas da Paraíba Sexteto Brassil recordará Radegundis Feitosa com vídeos de apresentações e depoimentos
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Para Miss Zélia, que me apresentou a poesia de 
Emily Dickinson

Semana passada eu lhes propus uma viagem 
guiada pela poetisa norte-americana Emily Dic-
kinson, provocada pela leitura da obra de Paulo 
de Tarso Correia de Melo, Livro de Louvor. Pois 
hoje, conforme o prometido, proponho a retoma-
da da viagem, agora para lhes apresentar um pou-
co da poesia do próprio Paulo de Tarso. E, apa-
rentemente, essa viagem poética não se encerra 
por aqui. Outro jovem poeta, este de Campina 
Grande, Thélio Queiroz Farias, já se manifestou e 
acenou com o envio de seu livro de poesias, que, 
certamente, estarei lhes apresentando  numa 
crônica futura. Aliás. Thélio é um dos colabora-
dores do suplemento literário do jornal A União 
do mês que findou ontem, junho, com um ensaio 
sobre a também campinense Elizabeth Marinhei-
ro e o “paraibucano” (como ele próprio de defi-
nia) o imortal Ariano Suassuna (p 27-29).

Sem mais delongas, vamos ao cerne da nossa 
questão, a poesia de Paulo de Tarso:

Três lembranças de Miss E.

1.
O céu é que me daria / um querer pouco e um sa-

ber tudo / e um permanente estado de poesia. // 
O céu é que me diria / além do oco azul mudo a 

palavra em que acreditaria //

O céu é que me traria a ordem no louco e o ga-
nho no ludo / de cada dia //

O céu também me faria / um anjo rouco de 
perguntar

quando a rebelião dos anjos chegaria.

2.
Neste exato minuto do cair da tarde / o que 

acontecerá em outras terras / e o que desejarão 
estrangeiros corações //

Neste exato minuto /
o que acontecerá em outras guerras / – inte-

riores – / sob que armas cairão / disciplinas e ilu-
sões? //

3.
Neste minuto cabe / passado, futuro / e fantasia. /
Sonho, memória / e profecia.
Neste minuto cabe a vida e a morte.
o ser, o devir /
e o poderia. //

Não poder me alongar mais me angustia, no 
entanto, acho que com essa pequena amostra 
deixei claro para o leitor a inquietação e o lirismo 
filosófico que movem esse poeta brasileiro, nor-
destino, que escolheu Dickinson como seu lume, 
sua guia. Espero que se sintam motivados a pro-
curar o livro com a editora Sarau das Letras Edi-
tora Ltda., através dos contatos: claudearcahjo@
gmail.com e davidleite@hotmail.com.

Continuando a 
viagem

Lima
Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória

Colunista colaboradora

Reflito bastante sobre as 
passagens da minha infância para 
a adolescência e, desta, para a vida 
adulta. Penso na rebeldia, no sen-
timento de não pertencimento e 
como, por mais que ouvisse inces-
santemente meus pais dizendo que 
também passaram por todos os 
mesmos conflitos, por mais livros 
e filmes que tenha devorado sobre 
o assunto, nunca estive realmente 
preparados para a reviravolta que 
é alcançar a adolescência. Já falei 
aqui na coluna sobre o meu amor 
pelo gênero de filmes coming of 
age, aqueles que mostram jus-
tamente essa fase da vida e algum ponto de virada que faz a 
protagonista chegar mais perto da vida adulta. O assunto chega 
de novo, mas desta vez para exaltar uma obra de arte sonora. 
Perto de completar uma década desde o lançamento, o disco The 
Suburbs, do Arcade Fire, envelheceu como um bom vinho.

The Suburbs foi um dos primeiros discos narrativos que 
ouvi de uma banda dos anos 2000 (isso, claro, depois de clás-
sicos de décadas passadas, como The Wall, do Pink Floyd, A 
Night At The Opera, do Queen, ou ainda Sgt. Peppers Lonely 
Hearts Club Band, dos Beatles). O álbum conceitual trazia 16 
faixas numa “ode à infância, a expansão suburbana e aos sonhos 
conquistados e perdidos” de jovens do subúrbio. O clipe para a 
música-título dava perfeitamente o tom metafórico que acom-
panha o disco: uma guerra civil entre vizinhanças simbolizava 
a inevitável vida adulta e a vontade de permanecer jovem. Por 
mais que fosse obviamente distante do meu contexto social de 
adolescência na Paraíba, eu me identificava de alguma forma a 
cada frase traduzida, cada música que descobria na sequência 
quase ininterrupta do disco. 

Meses após o lançamento, já em 2011, estreia então o filme 
Scenes From The Suburbs, de Spike Jonze (Adaptação, Ela), ba-
seado no disco do Arcade Fire. Jonze, que por anos foi conhecido 
pela documentação inédita da cena skatista norte-americana 
dos anos 1990, criou um refinado e impactante curta-metragem 
agregando a narrativa já bastante visual do disco sem tornar a 
experiência insossa. Hoje, acho uma coincidência curiosa achar 
que estes dois produtos marcaram uma reviravolta estilística 

e amadurecimento tanto 
para Spike Jonze quanto 
para o Arcade Fire.

Envelhecimento, pers-
pectivas de vida, passagens 
e experiências são retra-
tados de forma melancó-
lica como se estivessem 
no mesmo universo de 
Boyhood (Richard Linkla-
ter, 2014). Com 18 anos de 
idade, eu o ouvia no MP3 
player do computador ou 
no Youtube despido dos 
recursos de hoje. Caloura 
na faculdade de Jornalis-

mo, tudo era uma descoberta. Eu me focava mais na sonoridade 
do que nas letras em sim e pensava que Grammys no currículo 
significavam alguma coisa. Dez anos depois, me encontro ouvin-
do o mesmo disco numa plataforma inimaginável (por mim, ao 
menos), escrevendo sobre o álbum em minha coluna semanal no 
jornal impresso. Interpreto inevitavelmente o disco de outra for-
ma. Ouço-o como foi idealizado: numa perspectiva saudosa. Para 
mim, pouco importam Grammys, Emmys, Oscars. Sou sedenta 
por experiências.

Cantando sobre a efemeridade da vida com a pandemia em 
mente, os versos “tire seus pés do asfalto quente e os coloque 
na grama / porque já passou” batem ainda mais forte. Os muros 
construídos na década de 1980 já começam a cair, nossas 
florestas ficam nuas e nossos 
prédios mais altos, séculos se 
passaram desde a escravidão e 
ainda vivemos numa sociedade 
extremamente racista. “Então, 
você consegue entender / Por 
que eu quero uma filha enquan-
to ainda sou jovem? / Eu quero 
segurar a mão dela / E lhe mos-
trar um pouco de beleza / Antes 
que todo o dano seja feito”. Hoje 
penso melhor se já não estamos 
presenciando o dano completo 
diante dos nossos olhos. 

Gi Ismael
gi.ismael@gmail.comGi com Tônica

‘The Suburbs’: disco conceitual 
celebra uma década

O tempo e sua pátina são o principal 
crivo a que uma obra pode ser subme-
tida. No caso do escritor e fazendeiro 
reformado paulista Raduan Nassar, que 
abandonou a literatura desde 1984 depois 
de ter publicado apenas um romance e 
uma novela, o tempo parece só reforçar a 
contemporaneidade de sua obra.

Membro de uma geração situada em 
um contexto histórico de convergência 
entre modernização econômica e au-
toritarismo político, Raduan reverteu a 
persecução de uma visão progressiva da 
história, central à arte crítica brasileira 
dos anos 1960-70, em mergulho lírico e 
poético no mundo passional das relações 
familiares e conjugais. A partir desse mer-
gulho na vida íntima, ele representou os 
embates e cumplicidades entre racionali-
dade, autoritarismo e mandonismo, temas 
então candentes na esfera pública.

Essa implicação entre o afetivo e o 
macro foi tratada sob um molde formal 
que explora a ambiguidade semântica das 
palavras, uma poética cortante e, no caso 
da obra magna Lavoura Arcaica, um sofis-
ticado diálogo intertextual com narrativas 
clássicas ocidentais e orientais e o moder-
nismo literário europeu do entre guerras. 
O resultado é uma literatura explosiva, 
barroca, que explora os limites do roma-
nesco como forma capaz de sintetizar um 
mundo marcado pelas contradições entre 
o moderno e o arcaico.

O domínio narrativo de Nassar, a 
atualidade de seus temas e o fascínio 
exercido por sua verve literária situam-no 
entre os grandes nomes da literatura con-
temporânea, a despeito de sua reiterada 
aversão aos circuitos intelectuais e de seu 
esforço em rasurar suas influências. Em 
1996, o Instituto Moreira Salles dedi-
cou o segundo número dos Cadernos de 

literatura brasileira a ele, decretando sua 
importância para a literatura brasileira da 
segunda metade do século 20, ao lado de 
Clarice Lispector e Guimarães Rosa. Mais 
recentemente, a crítica inglesa e norte-a-
mericana reagiu às traduções do romance 
Lavoura Arcaica e da novela Um Copo 
de Cólera para o inglês situando as duas 
obras entre os momentos de ápice do alto 
modernismo literário.

Em 2016, Raduan Nassar voltou aos 
holofotes quando da concessão do Prêmio 
Camões de literatura ao conjunto de sua 
obra. A entrega do prêmio converteu-se 
em escândalo político pelo então minis-
tro da cultura, que reagiu ao discurso do 
homenageado classificando-o de “adver-
sário político” – prenúncio do que viria no 
domínio da cultura e das artes.

Qual seria então a razão do fascínio 
e da polêmica exercidos por uma obra tão 
curta que, relativamente distante no tempo 
e restrita a um romance, uma novela e 
pouquíssimos contos, é cada vez mais con-
temporânea, a ponto de no mesmo ano de 

2016 a tradução para o inglês de Um Copo 
de Cólera ter sido semifinalista do Man Boo-
ker International Prize, um dos principais 
prêmios do mundo literário?

Uma das razões para a atualidade da 
obra de Raduan Nassar é o fato de o seu 
objeto de representação continuar sendo 
central na experiência contemporânea: 
o reflexo das contradições macro nas 
relações afetivas, no comezinho da vida 
cotidiana. Sobretudo, a persistência do 
que chamo de razão patriarcal, sua afron-
ta às diferenças que ousem extrapolar sua 
moldura especular. 

Um Copo de Cólera  e o conto Menina 
a Caminho são aqui exemplares. Na nove-
la, uma jornalista feminista e seu namo-
rado antiquado se digladiam entre brigas 
e desejo exasperado, em uma disputa 
pela razão que bordeja a subjugação do 
outro. No conto, as autoridades mascu-
lina e paterna reagem à sua degradação 
moral com violência e virulência dire-
cionadas a uma menina e sua mãe. Em 
ambos, a reação desesperada do macho 
ao seu ocaso é a tentativa de subjugar o 
outro. Ainda que em Lavoura Arcaica o 
tema seja mais complexo, a moldura pa-
triarcal dos afetos e da ascese do traba-
lho, de par com a dissidência aberta pelo 
desejo subversivo do anti-herói, culmi-
nam em um drama trágico que comunica 
com experiências contemporâneas de 
tensão entre interdição e desejo.

A obra nassariana ativa a perda da 
imanência do sentido da razão patriarcal à 
comunidade política. Tal crise é represen-
tada por uma alegoria do pater poder que 
capta o seu efeito especular, trágico, sobre 
a cólera dos personagens. Ao exorbitarem 
sua autoridade sobre o outro, estes perso-
nagens esgarçam a própria autoridade, e 
arriscam fazer irromper abjeção na pólis.

Raduan Nassar e a
alegoria do ‘pater’ poder

Artigo Aécio Amaral 
amaraecio@gmail.com | colaborador

Foto: Divulgação

Escritor paulista é dono de uma narrativa barroca

Destaque

Debate virtual aborda a obra 
do autor de ‘Lavoura Arcaica’

Aécio Amaral, professor de Sociologia do Departa-
mento de Ciências Sociais da UFPB, realizará hoje, a partir 
das 10h, uma transmissão ao vivo sobre “Alegoria no pa-
ter poder na literatura de Raduan Nassar” (confira tam-
bém um artigo assinado pelo palestrante ao lado).

O link para a videoconferência gratuita (no Meet) 
pode ser acessado no post da palestra no perfil oficial do 
departamento no Instagram (@dcs.ufpb).

A obra de Nassar transpõe para o mundo passional 
das relações familiares e conjugais as tensões concer-
nentes aos vínculos entre autoridade, racionalidade e 
erotismo, o que Aécio Amaral chama de “crise da razão 
patriarcal, a perda da imanência do sentido desta à co-
munidade política”, representada por uma alegoria do 
pater poder que capta o seu efeito especular, trágico, 
sobre a cólera dos personagens.

Foto: Divulgação

Detalhe da capa do disco da banda Arcade Fire de 2010: envelheceu como bom vinho

Através do QR Code acima, acesse o 
filme ‘Scenes from the Suburbs’

legendado em português
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Iveraldo Lucena lança um diário 
das suas viagens como andarilho

Um diário de viagem de uma época 
de andarilho. Iveraldo Lucena está lan-
çando um livro sobre o período em que 
explorava diferentes regiões do litoral 
brasileiro: Caminhar Pé no Chão (Forma 
Editorial, 340 páginas).

O lançamento oficial acontece 
virtualmente no próximo dia 15, mas 
atualmente é possível reservar a unida-
de física através do contato de Ricardo 
Lucena, filho do escritor (83 99958-
9299). A obra está custando R$ 50 e o 
pagamento por enquanto pode ser feito 
por transferência bancária. Após a data 
do lançamento, será possível adquirir o 
exemplar na Livraria do Luiz (www.li-
vrariadoluiz.fez.com.br).

O projeto nasceu a partir de um des-
conforto do autor. Ao se aposentar, o pro-
fessor, que morava em um apartamento 
em João Pessoa, se sentiu incomodado, 
preso, e resolveu se mudar para uma 
granja no município do Conde. Com a 
carreira voltada para a educação e cul-
tura, ele atesta sempre ter odiado apar-
tamentos. “Nunca tive o hábito de ficar 
em casa e passei a verificar que precisava 
procurar alguma solução para desopilar 
e me mudei para a granja”, justifica.

Foi quando Iveraldo Lucena come-
çou a se dedicar à leitura e à escrita como 
alternativas para a “fuga” e se manter ati-

vo sobre o período que integrava o grupo 
de andarilhos Pé no Chão. “Nesse mo-
mento, muitas pessoas me perguntavam 
sobre o período de andarilho e demons-
travam saudade. Como eu tinha os regis-
tros anotados, resolvi finalizá-los em um 
texto”, complementa.

O livro é a compilação de lembran-
ças de cerca da 30 anos de experiências 
explorando os territórios da Paraíba, 
passando pelos estados vizinhos e che-
gando até a Bahia. “Nós tínhamos um 
sistema mensal de caminhadas que fi-
cava normalmente em endereços mais 
próximos da Paraíba, como Lucena, até 
estados vizinhos. A primeira caminhada 
foi entre João Pessoa e Natal (RN), depois 
fizemos João Pessoa e Olinda (PE), e fize-
mos também para o interior, entre João 
Pessoa e Bananeiras. No ano seguinte, re-
tomamos as caminhadas pela praia”, lem-
bra. O grupo chegou a fazer a caminhada 
entre Jericoacoara, no Ceará, até a Praia 
de Subaúma, na Bahia.

Os registros são em formato de diá-
rio, no qual Iveraldo registra a observa-
ções da natureza e das cidades por onde 
passou. “Eu tinha o hábito de redigir pe-
quenos textos até sobre o próprio cami-
nhar. Fazia considerações sobre o grupo, 
de modo geral”. Na Paraíba, ele afirma 
que o grupo chegou a ir a lugares como 
o Vale dos Dinossauros, no município de 
Sousa, e ao Pico do Jabre, no município 
de Matureia. 

“Nós repetimos muito os caminhos e 
acompanhamos as mudanças dos locais. 
Descobrimos importantes regiões que 
mereciam o devido reconhecimento”, ar-
gumenta o autor. “Ao irmos para a Cha-
pada Diamantina (BA), além do percurso 
até lá, passamos cinco dias caminhando 
por dentro da região. Conhecemos espa-
ços muito importantes e interessantes, 
como a Cachoeira da Fumaça, que ao in-
vés da água descer, parece que ela sobe. 
Havia também o vale dos pescadores em 
Sagi (RN), com quem estabelecemos um 
laço de amizade e era um encontro sem-
pre prazeroso”.

Há, nos relatos, além de informa-
ções dos locais, reflexões sobre a vida 
que ocorriam nos momentos da cami-
nhada. “Passamos por diferentes costu-
mes que nos ensinaram muito”, aponta. 
O resultado do diário de viagem foi uma 
alternativa encontrada por Iveraldo Lu-
cena para se distrair do sentimento de 
prisão dentro do apartamento onde es-
teve ao se aposentar, e a ideia é realizar 
o lançamento físico presencialmente 
após a pandemia. 

Iveraldo argumenta ainda sobre a 
possibilidade de influenciar outros gru-
pos de andarilho para experiências simi-
lares. “Continua sendo interessante re-
gistrar as caminhadas. Espero que a obra 
sirva de exemplo para outros buscarem 
realizar a experiência e, de repente, até 
fazer melhor”, finaliza.

Literatura

20/6 – Sábado. Recebi pelo correio Meu Pé 
de Laranja Lima, de José Mauro de Vasconcelos. 
Dias antes, em A União, havia lido um artigo da 
lavra do articulista José Mário da Silva acerca 
dessa obra. Encantei-me com o texto. Tiro na 
mosca. Fez-me comprar o livro pela Amazon. 
Tirei a tarde do meu sábado e o comecinho da 
noite para reler e o fiz cabo a rabo. Deliciei-me 
com essa obra-prima de sonho, lágrimas e fan-
tasia. Zé Mauro cometeu um crime que as aca-
demias não perdoam: sua obra foi um sucesso. 
Tom Jobim já decifrara essa charada: no Brasil o 
sucesso é imperdoável. Foi ignorado pela nossa 
Academia. Jamais vestiu o fardão.

21/6 – Domingo. Dia consagrado à preguiça. 
Cuidei dos meus canários. Terminei a leitura de 
Códex Arquimedes. Depois esparramei meu ócio à 
sombra de um jambeiro e tomei minhas cervejas. 
Beber sem ter com quem conversar é como dan-
çar com a irmã. Não tem graça!

22/6 – Segunda-feira. Gravei as aulas de ma-
temática que os alunos terão na próxima quinta-
feira. Geometria e matemática financeira. Está aí 
outra coisa que parece com dançar com a irmã. 
Aula sem a presença deles e delas, os alunos, é 
um horror! Retomei a leitura de O andar do bêba-
do, de Leonard Mlodinow, uma exaltação à lei das 
probabilidades e ao imponderável. Fornece-nos 
lentes para uma visão diferenciada dos aconteci-
mentos que nos cercam. Certamente o livro mais 
inteligente que passou pelas minhas mãos.

23/6 – Terça-feira. Escrevi muito e li bas-
tante. Coisas associadas à pandemia e ao agua-
ceiro que anda batendo por aqui. Véspera do São 
João do luto e das tristezas. As notícias conti-
nuam revelando estatísticas pouco animadoras. 
Essa pandemia deve demorar. À noite, cheiro de 
fumaça e barulho de fogos. Tem gente comemo-
rando. Fred e Chimbica, os meus cães, não apre-
ciam a barulheira. 

24/6 – Quarta-feira. Não chegou o jornal. Fe-
riado mais sem graça que já vi. Olhei com tristeza 
minhas tralhas de pesca. Vai demorar para terem 
serventia. Mulher e filha na luta para eu não sair. 
Vigilância cerrada. Estou como dizem, “levando na 
boa”. Deve ser aquela tal de Síndrome de Estocol-
mo que estabelece uma relação de benquerença do 
sequestrado em relação ao sequestrador. Preciso 
dizer, no caso, quem é o sequestrado?

25/6 – Quinta-feira. Passei o dia quase todo 
no computador. Eu e essa engenhoca estamos 
mal nos suportando. Hoje o teclado deu proble-
ma. Não está dando espaço entre palavras. Li-
guei e a loja me mandou outro. Despesa extra. 
Telefono para os amigos e alguns me telefonam. 
Tomo o tempo lendo e escrevendo.

26/6 – Sexta-feira. Assumi o fogão. Fiz um 
prato lá dos cantos de Minas, São Paulo e Goiás, 
a tal de galinhada. Carne de frango preparada 
com arroz, pimenta e açafrão. Com uma lapada 
de “marvada” em dia de chuva não pode ter com-
binação melhor. Escrevendo, lendo e dormindo 
quando dá sono.

27/6 – Sábado. Depois da caminhada, o tra-
balho. Reunião de dez até doze horas pelo Meet. 
Acertando essas aulas não presenciais. Eu preso 
a essa reunião quando me aparece o poeta Ira-
ni Medeiros. Não pude atendê-lo. Muito gentil, 
deixou-me uma garrafa de vinho. Depois, pen-
sando... Acho que está intrigado, pelo menos é o 
que sugeriu a marca estampada naquele rótulo 
colado à garrafa. À tarde não me fiz de rogado. 
Os vinhos que eu tinha aqui já se foram, então 
bebi o regalo deixado pelo poeta. Não era lá es-
sas coisas, mas como dizem por aí: “Em época de 
guerra, qualquer buraco e trincheira”. 

28/6 – Domingo. Depois de acordado, a ca-
minhada como tenho feito regularmente (acre-
ditem!). Um tempinho aqui nessa engenhoca 
preparando um texto de geometria. Depois co-
loquei meus canários à sombra de umas árvo-
res que tenho no quintal. Minha mulher chega 
do supermercado com (agora sim) um vinho de 
qualidade, tinto, seco e chileno. Abri a garrafa e 
enquanto meus canarinhos davam seu concerto 
fui esvaziando a botelha. Bebendo na mais aris-
tocrática solidão. 

É isso, meus amigos. Prometo melhorar na 
próxima semana. Estou hoje parecido com a pan-
demia, com o vinho de Irani: difícil de encarar, 
mas é o jeito.

Diário em tempos 
de pandemia

em destaque
Crônica

Luiz Augusto de Paiva 
guthov@gmail.com

Colunista colaborador

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com
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Livro é a compilação de lembranças de cerca de 30 anos de experiências explorando os territórios da Paraíba, passando pelos estados vizinhos, até a Bahia

Lei permite repasse de R$ 3 bi para 
auxílio emergencial ao setor cultural

O Diário Oficial da União 
(DOU) de ontem, 30, publicou 
a Lei 14.017/2020, que auto-
riza a União a repassar R$ 3 
bilhões aos Estados, Distrito 
Federal e municípios para que 
apliquem em ações emergen-
ciais de apoio ao setor cultu-
ral, um dos mais afetados pela 
crise da pandemia.

O projeto que deu origem 
à lei é autoria de 24 deputa-
dos federais e foi aprovado 
pelo Congresso no início do 
mês. O texto foi sancionado na 
segunda, 29, pelo presidente 
da República, Jair Bolsonaro, 
com um veto.

O governo rejeitou a de-
terminação de que o repasse 
do valor deveria ser feito em 
até 15 dias da data de publi-
cação da lei. O governo alega 
que o “prazo é exíguo para a 

operacionalização”, deman-
dando “concentração de es-
forços técnicos e operacionais 
que inviabilizam o cumpri-
mento em tempo hábil”.

Três formas
A lei estabelece que o 

recurso seja aplicado de três 
formas: como renda emer-
gencial mensal aos trabalha-
dores informais, em três par-
celas sucessivas de R$ 600; 
como subsídio mensal para 
manutenção de espaços ar-
tísticos e culturais, microem-
presas e pequenas empre-
sas culturais, cooperativas, 
instituições e organizações 
culturais comunitárias; e em 
editais, chamadas públicas, 
prêmios, aquisição de bens e 
serviços vinculados ao setor 
cultural e outros instrumen-
tos destinados à manutenção 
de agentes, de espaços, de ini-
ciativas, de cursos, de produ-

ções, de desenvolvimento de 
atividades de economia cria-
tiva e de economia solidária, 
de produções audiovisuais, de 
manifestações culturais, bem 
como à realização de ativida-
des artísticas e culturais que 
possam ser transmitidas pela 
internet ou disponibilizadas 
por meio de redes sociais e 
outras plataformas digitais.

Divisão
O recurso será dividi-

do em 50% para Estados 
e 50% para os municípios, 
seguindo critérios de rateio 
dos fundos de participação 
dos entes (FPE) e (FPM) e de 
proporção populacional.

De acordo com a norma 
sancionada, podem ser be-
neficiados trabalhadores que 
comprovem atuação no se-
tor cultural nos últimos dois 
anos. Além disso, dentre uma 
série de outros critérios, o tra-

balhador deve ter tido rendi-
mentos tributários de até R$ 
28.559,70 no ano de 2018.

Aspectos operacionais
Ainda dentro do progra-

ma emergencial para o setor 
cultural, o governo publicou a 
Medida Provisória 986/2020, 
que trata de aspectos opera-
cionais do repasse dos recur-
sos. A MP determina que os 
valores não utilizados dentro 
do prazo de 120 dias deverão 
ser restituídos pelos Estados 
e municípios.

Segundo o governo, a 
MP ainda “pretende assegu-
rar que a União não deverá 
despender mais recursos do 
que aqueles R$ 3 bilhões já 
previstos no projeto de lei, 
permitindo que os entes sub-
nacionais suplementem caso 
haja carência de recursos 
para atender aos programas 
instituídos pelo PL”.

Luci Ribeiro
Agência Estado



Nova ferramenta é mais um passo no processo de modernização das fiscalizações da Secretaria de Estado da Fazenda

Sefaz lança banco de dados 
para agilizar as auditorias

A Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefaz-PB) lançou 
mais uma ferramenta para 
a modernização do setor de 
fiscalização, desta vez para o 
trabalho de auditoria de es-
tabelecimentos. É o BDFISC 
(Banco de Dados de Fiscali-
zação), um serviço criado no 
ambiente SQL Server da Se-
faz, que disponibiliza um ban-
co de dados do contribuinte 
auditado, contendo inúmeros 
relatórios de análises, objeti-
vando auxiliar o trabalho dos 
auditores tributários.

O BDFISC auxilia o tra-
balho do auditor fiscal, tra-
zendo agilidade na obtenção 
dos dados, além de eficiência 
na análise destes com base 
nos relatórios pré-formata-
dos, possibilitando, assim, 
a realização de um volume 
maior de análises para reali-
zação da auditoria.

 
Fácil manuseio
Segundo o gerente ope-

racional de Fiscalização de 
Estabelecimento da Sefaz-PB, 
João Fernandes de Araújo, o 
BDFISC surgiu para dar solu-
ção às necessidades dos au-
ditores e da administração. “A 
simplicidade da ferramenta é 
aliada à funcionalidade, que é 
uma característica marcante 
do BDFISC, de baixíssimo cus-
to e manutenção”, comentou.

A nova ferramenta come-
çou a ser projetada em 2019 
com a sua idealização, entrou 
na fase de implementação em 
janeiro de 2020 e no último 
mês de abril em produção. A 
simplicidade é um dos prin-
cípios da ferramenta que, 
para sua utilização imediata, 
bastam algumas orientações. 
O BDFISC, contudo, oferece 
vários recursos mais avança-
dos que, com a prática no seu 
manuseio, o auditor poderá 
melhor utilizá-la e explorá-la 
na sua totalidade.

 
Parceria
O gerente João Fernan-

des explicou que a nova ferra-
menta BDFISC foi “idealizada 
e desenvolvida em parceria 
entre a Gerência Operacional 
de Fiscalização de Estabele-
cimentos (Gofe) e a Gerência 
de Tecnologia da Informa-
ção (GTI) da Sefaz-PB, e traz 
inúmeros avanços, dentre 
eles: agilidade na obtenção 
dos dados e na execução da 
ordem de serviço, otimi-
zando-a; padronização dos 
procedimentos, sem inibir a 
capacidade investigativa do 
auditor; e nivelamento dos 
auditores, pois aqueles com 
menos conhecimentos de in-
formática passam a ter con-
dições de aprofundar suas 
análises”, comentou.
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Sobre o detalhamento da 
ferramenta, Adriana Cassia 
Lima Urbano, supervisora da 
Gerência Operacional de Fis-
calização de Estabelecimen-
tos, informou que, dentro do 
servidor BDFISC “é criado 
um banco de dados para cada 
ordem de serviço e permitido 
o acesso do auditor apenas 
para aquela ordem de ser-
viço que fora designado, ga-
rantido a compartimentação 
dos dados e das informações. 
Uma vez autorizada uma or-
dem de serviço no ATF (sis-
tema corporativo da Sefaz) é 

criado o banco de dados no 
BDFISC, e, assim, concedida 
a permissão ao auditor para 
acessá-lo a partir de sua ciên-
cia na OS (Ordem de Serviço). 
O processo de criação do ban-
co e concessão de permissão 
ao auditor é feito totalmente 
de forma automática, a par-
tir das rotinas já existentes e 
inerentes à ordem de serviço, 
ou seja, os procedimentos no 
ATF continuam os mesmos, 
da emissão ao encerramen-
to, sem a necessidade de 
qualquer interferência hu-
mana”, detalhou.

Como funciona o serviço

Em sete municípios

Cultivo de amendoim é garantia de 
renda para agricultores paraibanos

Mais de 300 agriculto-
res dos municípios de Ita-
baiana, Mogeiro, São José 
dos Ramos, Salgado de São 
Félix, Pilar, São Miguel de 
Taipu e Pedras de Fogo es-
tão otimistas com o cultivo 
do amendoim. A produção 
ocorre em 560 hectares 
com perspectiva de colhei-
ta, no mês de setembro, 
de 400 toneladas da legu-
minosa. A cultura recebe 
incentivo do Governo do 
Estado, por meio da Empre-
sa Paraibana de Pesquisa, 
Extensão Rural e Regulari-
zação Fundiária (Empaer), 
vinculada à Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 

da Agropecuária e da Pesca 
(Sedap), em parceria com a 
Embrapa.

Eles trabalham de for-
ma diversificada com outras 
culturas como o feijão, o mi-
lho e o gergelim, utilizando a 
variedade a BR-1/Embrapa. 
Segundo o gerente regio-
nal da Empaer de Itabaia-
na Paulo Emílio de Sousa, 
a distribuição de sementes 
selecionadas, o preparo de 
solo, o manejo adequado e 
a boa ocorrência de chuvas 
foram os principais fatores 
que contribuíram para o au-
mento da produção.

O processo de bene-
ficiamento é feito em Ita-

baiana, abastecendo os 
mercados consumidores da 
Paraíba, de Pernambuco e 
do Rio Grande do Norte, o 
que permite uma renda to-
tal da safra em torno de R$ 
2 milhões. O quilo do amen-
doim é comercializado por 
R$ 4,00.

Impulso
O seminário realizado 

em 2018 e um dia de cam-
po em 2019 sobra a cultura 
do amendoim impulsiona-
ram a plantação na região, 
atraindo novos produtores 
rurais. Um exemplo é Ma-
noel Rodrigues dos Santos, 
de Salgado de São Félix, que 

começou a cultivar amen-
doim na Unidade de Teste 
de Demonstração (UTD) de 
0,5 ha no início do ano pas-
sado, ampliando para uma 
área atual de oito hectares 
plantados.

Manoel Rodrigues cal-
cula uma colheita em torno 
de 12 toneladas de amen-
doim consorciado com as 
culturas de milho, feijão e 
gergelim. “Agradeço o apoio 
de todos e digo que faço 
questão de seguir todas as 
orientações técnicas reco-
mendadas pela Empaer e 
pela Embrapa para melho-
rar cada vez mais a minha 
produção”, destacou.
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A produção, que recebe incentivo do Governo do Estado, ocorre em 560 hectares com perspectiva de colheita de 400 toneladas da leguminosa

Como são terríveis, obscuras, levianas, 
etc. e tal, as coisas que estão acontecendo 
nas áreas culturais e políticas do país, vale 
a pena transcrever trechos de “As cinco 
dificuldades para escrever a verdade”. É um 
texto que o poeta e dramaturgo alemão Ber-
tolt Brecht (ilustração) escreveu em 1934. 
        Vejam como se adaptam ao Brasil de 
agora o texto escrito há 86 anos.

nnnnnnnnnn

        “Hoje, o escritor que deseje combater 
a mentira e a ignorância tem de lutar, pelo 
menos, contra cinco dificuldades. É-lhe 
necessária a coragem de dizer a verdade, 
numa altura em que por toda a parte se 
empenham em sufocá-la.
        “1. É evidente que o escritor deve dizer 
a verdade, não a calar nem a abafar, e nada 
escrever contra ela. É sua obrigação evitar 
rebaixar-se diante dos poderosos, não en-
ganar os fracos, naturalmente, assim como 
resistir à tentação do lucro que advém de 
enganar os fracos.        
        “2. A guerra interna, dispondo dos 
meios mais horríveis, pode transformar-se 
dum momento para o outro numa guer-

Brecht há 86 anos e o Brasil de hoje
ra exterior que só deixará um montão de 
escombros no sitio onde outrora havia 
o nosso continente. Esta é uma verdade 
que não admite dúvidas, mas é claro que 
existem outras verdades. Por exemplo: não 
é falso que as cadeiras sirvam para a gente 
se sentar e que a chuva caia de cima para 
baixo. Muitos poetas escrevem verdades 
deste gênero. Assemelham-se a pintores 
que esboçassem naturezas mortas a bordo 
dum navio em risco de naufragar. Alguns 
consagram-se verdadeiramente às tarefas 
mais urgentes, sem medo aos poderosos 
ou à pobreza, e no entanto não conseguem 
encontrar a verdade. Faltam-lhe conheci-
mentos. As velhas superstições não os lar-
gam, assim como os preconceitos ilustres 
que o passado frequentemente revestiu de 
uma forma bela. A honestidade não basta; 
são precisos conhecimentos que se podem 
adquirir e métodos que se podem aprender. 
        “3. Aqueles que estão contra o fascis-
mo sem estar contra o capitalismo, que 
choramingam sobre a barbárie causada 
pela barbárie, assemelham-se a pessoas que 
querem receber a sua fatia de assado de 
vitela, mas não querem que se mate a vitela. 
Querem comer vitela, mas não querem ver 
sangue. Não são contra as relações de pro-

priedade que produzem a barbárie, mas são 
contra a barbárie. Se se pretende dizer efi-
cazmente a verdade sobre um mau estado 
de coisas, é preciso dizê-la de maneira que 
permita reconhecer as suas causas evitáveis. 
        “4. A verdade deve ser pesada por 
quem a diz e por quem a ouve. E para nós 
que escrevemos, é essencial saber a quem 
a dizemos e quem no-la diz. Devemos não 
só dirigir-nos às pessoas que têm uma certa 
opinião, mas também aos que ainda a não 
têm e deviam tê-la, ditada pela sua própria 
situação. (...) Para quem escreve, é impor-
tante saber encontrar o tom da verdade. Um 
acento suave, lamentoso, de quem é incapaz 
de fazer mal a uma mosca, não serve. 
        “5. Aquele que fala em ‘terra’ e evoca 
a visão pastoral e o perfume dos cam-
pos favorece as mentiras dos poderosos, 
porque não fala do preço do trabalho e das 
sementes, nem no lucro que vai parar aos 
bolsos dos ricaços das cidades e não aos 
dos camponeses que se matam a tornar 
fértil o ‘paraíso’. (...) Numa época como 
a nossa, os governos que conduzem as 
massas humanas à miséria, têm de evitar 
que nessa miséria se pense no governo, e 
por isso estão sempre a falar em fatalidade. 
Quem procura as causas do mal, vai parar 

Essas coisas Carlos Aranha 
carlosaranha2005@yahoo.com.br

à prisão antes que a sua busca atinja o governo. 
Mas é sempre possível opormo-nos à conversa 
fiada sobre a fatalidade: pode-se mostrar, em to-
das as circunstâncias, que a fatalidade do homem 
é obra de outros homens. Até na descrição de 
uma paisagem se pode chegar a um resultado 
conforme à verdade, quando se incorporam à 
natureza as coisas criadas pelo homem”.
        Nunca esquecer Brecht: “A fatalidade do 
homem é obra de outros homens”.
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Volta aos treinos
Numa corrida contra o tempo para deixar os atletas preparados e prontos para 
a retomada do campeonato estadual de futebol, metade dos clubes paraibanos 
já começou a intensificar os treinos após os testes para a covid-19.  Página 16
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Relator da comissão mista no Congresso, deputado defende que discussões sejam retomadas com urgência devido à crise

Por entender que a reforma 
tributária é o ponto de equilíbrio 
para a recuperação econômica, o 
deputado paraibano Aguinaldo Ri-
beiro (Progressistas) defende que 
as discussões sejam retomadas 
com urgência. Segundo o parla-
mentar, que é relator da comissão 
mista que analisa o tema no Con-
gresso Nacional, o debate em torno 
de um texto único pode ocorrer, 
inclusive, virtualmente, ainda sem 
data definida.

Aguinaldo Ribeiro garante 
que a agenda da reforma tributária 
segue como prioridade do Legisla-
tivo e que ganhou ainda mais peso 
em 2020 em virtude da crise. “Se a 
reforma tributária já era importan-
te do ponto de vista estrutural, do 
ponto de vista de modernização e 
de simplificação ela passa agora a 
ser crucial em razão da ampliação 
do gasto fiscal que nós tivemos por 
conta da pandemia. Ela passa a ser, 
de fato, uma reforma que não pode 
ser adiada e, sobretudo, tem a ne-
cessidade de equalizar essa relação 
de dívida com o PIB, que vai ficar 
intensa por causa do gasto público 
ampliado”, pontua.

Ao citar a necessidade de tor-
nar o setor produtivo mais com-
petitivo no mercado internacional, 

Gastos na pandemia tornam 
a reforma tributária urgente

Editoração: Lênin BrazEdição: Jorge Rezende

Ação Parlamentar

Justiça & Adjacências

Política em Movimento

Notas & Fatos

Suporte psicológico
A deputada estadual Pollyanna Dutra 
(PSB) propôs na Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB) requerimento solicitando 
a criação de Centrais de Atendimento e 
Suporte Psicológico destinadas às pessoas 
em isolamento domiciliar e campanhas de 
acolhimento entre os cidadãos. Ela ain-
da indicou ao Governo do Estado a oferta 
de ‘Teleatendimento Psicossocial’ para os 
familiares de pacientes internados com o 
novo coronavírus nos hospitais de referên-
cia do Estado, por meio de um projeto de 
indicação.

Atividades presenciais
As atividades presenciais no Ministério 
Público da Paraíba (MPPB) serão retoma-
das a partir da próxima segunda-feira (6) 
de forma gradual e sistemática, em razão 
da pandemia da covid-19. O ato sobre as-
sunto foi publicado no último dia 26 pelo 
procurador-geral de Justiça do MPPB, 
Francisco Seráphico Ferraz da Nóbrega 
Filho, e está disponível no Diário Oficial 
Eletrônico (DOE). De acordo com o docu-
mento, a expectativa é que o atendimento 
presencial ao público externo só seja reto-
mado a partir do dia 3 de agosto.

Cidadania e DEM
Alex Monteiro (DEM), pré-candidato a pre-
feito de Lucena, já tem seu pré-candidato 
a vice-prefeito. É Marcelo Justino, do Cida-
dania. O suspense acabou no último sába-
do (27), quando em comum acordo com 
lideranças políticas e a maioria dos verea-
dores da cidade, o nome de Marcelo foi ho-
mologado. “Junto a Alex e aos pré-candida-
tos a vereador de Lucena, construiremos 
um projeto vitorioso para o município”, 
declarou Marcelo Justino.

Conselho da Anatel
Em ambiente digital e com interação por 
videoconferência, o Conselho Diretor da 
Agência Nacional de Telecomunicações 
(Anatel) realiza nesta quinta-feira (2), às 
15h, sua 887ª Reunião. Na pauta, as con-
sultas públicas sobre a proposta de revoga-
ção de normativos (a chamada guilhotina 
regulatória) e sobre a Agenda Regulatória 
para o período de 2021 a 2022, além da re-
visão da regulamentação de uso das faixas 
de 1.427 a 1.518 MHz (Banda L).

Nome de hospital
O recém-inaugurado Hospital das Clíni-
cas de Campina Grande receberá, segun-
do decisão da Assembleia Legislativa, a 
denominação de Hospital das Clínicas 
Doutor João Caetano dos Santos, após 
projeto de lei de autoria do deputado es-
tadual Ricardo Barbosa (PSB) ser aprova-
do por unanimidade. O nome homenageia 
a memória do médico e empreendedor 
João Caetano, pioneiro como otorrinola-
ringologista na década de 1950 na região 
de Campina Grande.

Areia de Baraúnas
A oposição no município de Areia de Ba-
raúnas, região polarizada por Patos, no 
Sertão paraibano, lançou o nome do em-
presário Toinho Macedo (Pros) como pré-
candidato a prefeito na cidade nas eleições 
municipais deste ano. Toinho deverá ter 
Nova (MDB), esposa de Júnior de Dedé, 
como pré-candidata a vice-prefeita. Cinco 
vereadores do município já teriam decla-
rado apoio à chapa: Francks Lino (MDB), 
Sueli de Pedro Poeta (DEM), Mirim (DEM), 
Araken (PSD) e João de Arnou (PSDB).

Foto: Agência Câmara

Aguinaldo enfatiza que a simplifica-
ção do sistema tributário no Brasil 
vai beneficiar empresas e consu-
midores, que vão pagar menos por 
mercadorias.

“Precisamos de um sistema 
simples, que acabe com essa longa 
lista de legislação que temos, tendo 
como maior mazela o ICMS, que 
traz uma insegurança jurídica tre-
menda. É fundamental que a gen-
te ataque esse sistema, porque ele 
distorce a atividade econômica no 
mesmo setor. Dependendo da for-
ma de como eu trato esse regime 

de tributação, isso vira para mim 
um fator de vantagem competitiva 
em relação a uma outra empresa”, 
apontou o relator.

Dados do Banco Mundial, di-
vulgados pelo relatório Doing Bu-
siness 2020 em outubro de 2019, 
mostram que os empresários bra-
sileiros precisam, por ano, de 62,5 
dias (mais de 1,5 mil horas) apenas 
para pagar impostos. O número é o 
maior entre os 190 países do ran-
king e leva em conta o preparo, a 
declaração e o pagamento do Im-
posto de Renda de Pessoa Jurídica 

(IRPJ), impostos sobre as vendas 
e sobre circulação de bens e servi-
ços, como o ICMS, além de tributos 
sobre salários e contribuições so-
ciais. A efeito de comparação, as 
nações mais ricas que fazem parte 
da Organização para Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), cumprem suas obrigações 
tributárias em 158,8 horas, cerca 
de 10,5% do tempo gasto no Brasil.

Para que as empresas e pro-
dutos brasileiros ganhem espaço 
interna e externamente, Aguinaldo 
Ribeiro ressalta que o sistema tri-
butário nacional precisa avançar 
sob o risco de o Brasil afastar in-
vestimentos estrangeiros.

“Precisamos ter transparência 
no nosso sistema tributário, com 
uma legislação simples e neutra. 
Hoje, a estrutura tributária, que 
demanda muito tempo de uma 
empresa apenas para apurar im-
postos, faz com que o imposto seja 
fator de competitividade no am-
biente de negócios, quando na ver-
dade deveria ser neutro”, completa.

Aguinaldo indica ainda que a 
aprovação da reforma tributária já 
é consenso entre União, estados e 
municípios, vista por esses atores 
como “saída para superar a crise 
que se instalou no país”.

Aguinaldo Ribeiro garante que a agenda da reforma tributária segue como prioridade

O presidente da Assem-
bleia Legislativa da Paraíba 
(ALPB), deputado Adriano Gal-
dino (PSB), anunciou ontem que 
na próxima semana a Casa deve 
realizar uma sessão especial 
para discutir as estratégias de 
retomada da economia na área 
de eventos.

Anteontem, ao receber inte-
grantes da Comissão Representa-
tiva de Profissionais de Eventos 
da Paraíba, o presidente tratou 

do assunto que considera funda-
mental e comentou que a impor-
tância da sessão especial é que ela 
vai reunir autoridades da área, ca-
pazes de preparar um plano que 
será encaminhado para aprecia-
ção do Governo do Estado.

Para Adriano Galdino, o pla-
no deve garantir a segurança da 
população paraibana diante da 
pandemia do novo coronavírus 
(covid-19). Ele afirmou que vai 
aguardar a proposta elaborada 
pelos participantes e encaminhar 
aos representantes do Executivo 
estadual para que as possibilida-

des de reabertura das empresas 
de eventos sejam debatidas em 
um próximo encontro. “Assim, 
espero que possamos ter respos-
tas concretas do que poderá ser 
feito”, destacou.

Na comissão, o deputado 
Eduardo Carneiro (PRTB) fez 
questão de ressaltar que o setor 
produtivo na área de eventos foi 
o primeiro a fechar em razão do 
vírus. “Sabemos que deve ser 
um dos últimos a retomar. Por 
isso, precisamos encontrar esse 
ponto de equilíbrio entre a saú-
de e a economia, pois sabemos o 

quanto esse setor é forte e gera 
renda para o Estado”, disse o 
parlamentar.

Marjore Mendes, repre-
sentante da comissão, destacou 
que os eventos sociais envol-
vem um trabalho com mais de 
20 mil pessoas e que há 120 
dias está sem faturar. “Só na 
minha empresa, conto com 20 
funcionários e em cada evento 
contratamos mais 40. Imagine 
então a situação desses tra-
balhadores. Começamos a ser 
ouvidos e agora queremos ser 
atendidos”, afirmou.

O Ministério Público da Paraí-
ba (MPPB) ajuizou uma ação civil 
pública contra o município de Cuité 
de Mamanguape, requerendo que 
seja julgado procedente a incons-
titucionalidade de leis municipais 
que estão sendo usadas para per-
mitir o ingresso de pessoas no ser-
viço público, em desacordo com as 
normas constitucionais.

Também requer concessão 
de liminar para regularizar a si-
tuação, com a exoneração de to-
dos os comissionados que não 
estejam exercendo cargos exclu-
sivos de chefia, direção e assesso-
ramento, sob pena de multa diá-
ria de R$ 10 mil por cada dia de 
descumprimento.

Atualmente, Cuité de Ma-
manguape é administrado pelo 
prefeito Genilson Dutra dos San-
tos (Progressistas). O município 
possui menos de sete mil habi-
tantes e está localizado a 72 qui-
lômetros da capital paraibana, 
João Pessoa.

A ação é de autoria da promo-
tora de Justiça Carmem Perazzo, 
da Promotoria de Mamanguape, 

que atua na defesa do Patrimônio 
Público. Segundo ela, em 2018 foi 
instaurado inquérito civil público 
e o município foi instado a se pro-
nunciar e regularizar a situação 
de 84 ocupantes de cargos comis-
sionados na prefeitura e de mais 
21 comissionados no Fundo Mu-
nicipal de Saúde (FMS), de modo 
que fossem criados e ocupados 
apenas os cargos que exerciam 
funções de direção, chefia ou as-
sessoramento, conforme estabe-
lece a Constituição Federal.

Em maio deste ano, no en-
tanto, foi constatado que o núme-
ro de cargos comissionados na 
prefeitura subiu para 127 e para 
33 no FMS. Atualmente, segundo 
a promotoria, 195 pessoas ingres-
saram no serviço público, através 
de cargos comissionados e con-
tratos por excepcional interesse 
público, afrontando a regra cons-
titucional do acesso através da 
aprovação em concurso público.

Leis inconstitucionais
Conforme aponta o MPPB, 

essas contratações irregulares 

estão sendo feitas com base nas 
Leis Municipais 185/2013 e 
220/17, que além de criar cargos 
comissionados que não se ade-
quam às normas constitucionais, 
determinam que todos os cargos 
comissionados sejam alvo de livre 
nomeação e exoneração do che-
fe do Executivo, sem percentual 
destinado a servidores efetivos, 
o que para o Ministério Público é 
inconstitucional.

Na ação, a Promotoria apon-
ta os cargos comissionados cria-
dos por essas leis que não se en-
quadram nas exceções previstas 
na Constituição Federal, por não 
se tratarem de atividades de che-
fia, assessoramento ou direção. 
São eles: procurador municipal; 
tesoureiro; 12 cargos de coorde-
nadores em diversas áreas (con-
trole interno, ensino fundamen-
tal, programa Bolsa Família, Cras, 
Atenção Básica, Vigilância Sani-
tária, Epidemiologia, Vigilância 
Sanitária em Saúde e Inspeção Sa-
nitária, Saúde Bucal, Nasf, Cultura 
e Turismo) e pregoeiro.

“Esses cargos são de cará-

ter estritamente profissional ou 
burocrático, que não exigem dos 
agentes nenhum vínculo de espe-
cial confiança ou fidelidade com o 
chefe do Poder Executivo muni-
cipal”, contrapôs Perazzo. Para a 
promotoria, esses cargos devem 
ser extintos, por violarem expres-
samente os princípios da morali-
dade administrativa e legalidade, 
assim como as normas contidas 
nos incisos II e V do artigo 37 da 
Constituição da Federal de 1988.

“Por se tratar de uma prática 
nefasta e que relembra nosso pe-
ríodo colonialista, a Constituição da 
República foi precisa ao restringir 
os cargos comissionados às atribui-
ções de chefia, direção ou assesso-
ramento, já que, pela experiência 
histórica de nosso país, existe uma 
parcela de representantes políticos 
que têm esse reprovável hábito de 
prestigiar os apadrinhados políti-
cos, ao invés de conceder oportu-
nidade para que a população tenha 
acesso ao cargo ou emprego públi-
co por meio do democrático e justo 
concurso público”, explicou a repre-
sentante do MPPB.

ALPB programa debate sobre retomada 
da economia para a próxima semana

Prefeitura promove contratos sem concurso 
e vira alvo do Ministério Público Estadual

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com
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Após revelação de fraude em 
currículo, Decotelli deixa o MEC
Economista não chegou a assumir o ministério e entregou carta de demissão a Bolsonaro, que aceitou o pedido

O presidente Jair Bolso-
naro aceitou ontem a carta de 
demissão de Carlos Alberto 
Decotelli, nomeado ministro 
da Educação na semana pas-
sada. Depois de seu currículo 
ter sido questionado por uni-
versidades estrangeiras e pela 
Fundação Getulio Vargas, o go-
verno pediu que o economista 
deixasse o cargo para qual 
nem chegou a ser empossado. 
Ele ficou cinco dias como mi-
nistro da Educação, o terceiro 
de Bolsonaro em 1 ano e meio 
de governo.

O secretário-executivo do 
MEC, Antonio Vogel, também 
foi à sede do Executivo, mas 
negou que estivesse indo falar 
com o presidente. O governo 
não anunciou ainda o substi-
tuto de Decotelli e analisa vá-
rios nomes.

Apesar de a nomeação ter 
sido publicada em Diário Ofi-
cial da União na quinta-feira, 
25, Decotelli ainda não tinha 
poder para despachar. Ele já 
frequentava o MEC e prepa-
rava mudanças na pasta, mas, 
oficialmente, os atos só teriam 
validade após a assinatura do 
termo de posse. A cerimônia 
estava prevista para esta ter-
ça-feira, mas foi cancelada na 
segunda após a revelação de 

inconsistências no currículo 
do ministro.

A gota d’água foi a nota 
da Fundação Getulio Vargas 
(FGV), divulgada na noite 
de segunda-feira (29) infor-
mando que Decotelli não foi 
pesquisador ou professor da 
instituição. O presidente Jair 
Bolsonaro ficou irritado ao 
saber de mais uma incoerên-
cia no currículo do indicado, 
que já teve doutorado e pós-
-doutorado questionados 
por universidades estrangei-
ras e é acusado de plágio no 
mestrado. O governo então 
passou a pressioná-lo para 
que apresentasse uma carta 
de demissão.

Segundo o Estadão apu-
rou, Decotelli perdeu o apoio 
do grupo militar que o indicou 
ao governo. A nota da FGV di-
zia que Decotelli cursou mes-
trado na FGV, concluído em 
2008. “Prof. Decotelli atuou 
apenas nos cursos de educa-
ção continuada, nos progra-
mas de formação de executi-
vos e não como professor de 
qualquer uma das escolas da 
Fundação”, completa o texto. A 
situação é comum na institui-
ção em cursos com esse per-
fil, professores são chamados 
como pessoa jurídica e atuam 
apenas em cursos específicos. 
Isso quer dizer que ele não faz 
parte do corpo docente da ins-
tituição, mas foi apenas pro-
fessor colaborador.

Jussara Soares,
Renata Cafardo e 
Julia Lindner
Agência Estado

Ex-reitor está cotado
Entre os nomes que estão sendo indicados 

a Bolsonaro para substituir Decotelli está o do ex
-pró-reitor da FGV, Antonio Freitas, defendido pelo 
mesmo grupo militar e pelo dono da Unisa, Anto-
nio Veronezi, que tem exercido grande influência 
no governo. Ele é professor titular de Engenharia 
de Produção da Universidade Federal Fluminense 
(UFF) e membro do Conselho Nacional de Educa-
ção (CNE). Na profusão de nomes sendo indicados 
surgiu também o de Gilberto Gonçalves Garcia, 
que tem formação em filosofia e foi reitor de várias 
universidades privadas.

Outro nome que surgiu foi o de Marcus Viní-
cius Rodrigues, que foi presidente do Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas Educacionais (Inep/
MEC) na gestão de Ricardo Velez. Ele é engenheiro 
e ligado ao mesmo grupo militar de Decotelli. Ro-
drigues deixou o Inep depois de desentendimento 
com o grupo ligado a Olavo de Carvalho.

Além dele, o evangélico Benedito Guimarães 
Aguiar Neto, que foi reitor da Universidade Pres-
biteriana Mackenzie e hoje é presidente da Ca-
pes, no MEC, também é defendido por Veronezi. 
Correndo por fora está o atual reitor do Instituto 
Tecnológico de Aeronáutica (ITA), Anderson Cor-
rea, que foi presidente da Capes já no governo 
Bolsonaro. O secretário de Educação do Paraná, 
Renato Feder, também esteve com o presidente na 
semana passada e voltou a ter chances.

A preocupação dos militares e de educadores 
é que integrantes ligados a Olavo de Carvalho 
agora tenham argumentos para indicar um nome 
que prevaleça. O deputado Eduardo Bolsonaro 
teria sugerido Sérgio Sant’ana, ex-assessor espe-
cial de Abraham Weintraub e ligado a olavistas 
do governo. O nome de Ilona Becskehazy, que 
é a atual secretária de Educação Básica no MEC, 
também está sendo defendido por grupos consi-
derados ideológicos

Na segunda-feira (29), o presidente chamou 
Decotelli para uma conversa e postou nas redes 
sociais que o economista estava sendo vítima de 
críticas para desmoralizá-lo. Mas deu um recado: 
“O Sr. Decotelli não pretende ser um problema 
para a sua pasta (Governo), bem como, está ciente 
de seu equívoco”E não indicou que haveria posse, 
anteriormente marcada para ontem. 

A gota d’água para que Decotelli não ficasse no MEC foi a nota divulgada pela FGV informando que o ex-ministro não foi pesquisador ou professor da instituição

Foto: Agência Estado

Ajuda a trabalhadores

Auxílio emergencial de R$ 600 é
prorrogado por mais dois meses
Pedro Rafael Vilela e 
Wellton Máximo
Agência Brasil

O presidente Jair Bol-
sonaro assinou na tarde de 
ontem o decreto que pror-
roga, por mais dois me-
ses, o auxílio emergencial 
de R$ 600, destinado aos 
trabalhadores informais, 
microempreendedores in-
dividuais, autônomos, de-
sempregados e pessoas de 
baixa renda durante a pan-
demia da covid-19. Com 
isso, cerca de 65 milhões 
de pessoas que tiveram o 
benefício aprovado recebe-
rão mais duas parcelas, no 
mesmo valor.

“Obviamente, isso 
tudo não é apenas para 
deixar a economia fun-
cionando, viva, mas dar o 
sustento para essas pesso-
as. Nós aqui que estamos 
presentes sabemos que R$ 
600 é muito pouco, mas 
para quem não tem nada é 

muito”, afirmou Bolsonaro 
em discurso no Palácio do 
Planalto.

A solenidade de pror-
rogação do programa foi 
acompanhada pelos pre-
sidentes da Câmara dos 
Deputados, Rodrigo Maia, 
e do Senado Federal, Davi 
Alcolumbre. Diversos mi-
nistros, além do vice-pre-
sidente, Hamilton Mourão, 
também participaram da 
cerimônia. Veja a íntegra 
do evento:

A Lei 13.982/2020, que 
instituiu o auxílio emergen-
cial, foi aprovada pelo Con-
gresso Nacional em abril e 
previa a possibilidade de 
que um decreto presidencial 
prorrogasse os pagamentos, 
desde que mantidos os valo-
res estabelecidos.

Até a semana passada, 
o Governo Federal avaliava 
estender o auxílio por mais 
três meses, mas reduzindo 
o valor de cada parcela de 
forma decrescente, para R$ 

500, R$ 400 e R$ 300, res-
pectivamente.

“Estamos aqui para 
anunciar, pelo presiden-
te, que cumprindo o que 
o Congresso Nacional nos 
determinou, de que pode-
ria, por ato do Poder Exe-
cutivo, prorrogar as três 
parcelas emergenciais, e 
é o que o presidente está 
fazendo para garantir, por 
mais dois meses, a conti-
nuidade do programa, que 
é essa grande rede de pro-
teção, que permitiu, junto 
com o BEM, que é o benefi-
cio emergencial para aque-
les que têm trabalho, que 
preservássemos mais de 
10 milhões de empregos e 
estendêssemos essa rede 
de proteção a 65 milhões 
de pessoas”, afirmou o mi-
nistro da Cidadania, Onyx 
Lorenzoni. O Governo Fe-
deral começou a pagar essa 
semana a terceira parcela 
do auxílio. 

De acordo com o presi-

dente da Caixa Econômica 
Federal, Pedro Guimarães, 
não será necessário um 
novo cadastro para rece-
ber as novas parcelas do 
auxílio emergencial. To-
dos aqueles que tiverem o 
benefício aprovado rece-
berão os pagamentos nor-
malmente, tanto por meio 
das contas digitais, quanto 
pelos saques nas agências 
bancárias e casas lotéricas.

Para quem preenche 
os requisitos para obter o 
auxílio emergencial, o pra-
zo para novos cadastros 
termina nesta quinta-feira, 
dia 2 de julho. 

Até agora, mais de 124 
milhões de solicitações fo-
ram realizadas e cerca 65 
milhões de pessoas foram 
consideradas elegíveis. Ou-
tras 41,5 milhões, segundo 
o Ministério da Cidadania, 
foram apontadas como 
inelegíveis, por não aten-
derem aos critérios do pro-
grama.

Rayssa Motta
Agência Estado

A Polícia Federal cum-
priu ontem 17 mandados de 
busca e apreensão contra 
desembargadores, juízes, 
advogados e empresários 
investigados por suspeita 
de participação em um es-
quema de venda de deci-
sões judiciais em processos 
de recuperação judicial de 
empresas no Tribunal de 
Justiça de Goiás

As medidas cautelares 
foram determinadas pelo 

ministro Mauro Campbell, 
do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), como desdo-
bramento da Operação Má-
fia das Falências, iniciada 
em primeira instância, em 
novembro do ano passado, 
para apurar fraudes em fa-
lências de empresas.

A descoberta de indícios 
de participação de magistra-
dos com prerrogativa de foro 
no STJ fez com que as investi-
gações passassem a ser con-
duzidas pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR).

Nos pedidos de buscas 

enviados ao STJ, a subpro-
curadora-geral da Repúbli-
ca Lindôra Araújo sustenta 
que um desembargador 
teria recebido R$ 800 mil 
para autorizar o retorno de 
um investigado ao cargo de 
administrador judicial de 
uma usina de álcool e aco-
lher a exceção de suspeição 
oposta contra a magistrada 
que estava à frente do pro-
cesso de recuperação da 
empresa. O objetivo seria, 
segundo a Procuradoria, a 
obtenção de lucros.

A ofensiva contra de-

sembargadores é mais um 
capítulo da Operação Lava 
Toga da Procuradoria-Geral 
de República. Em abril do 
ano passado, a Polícia Fede-
ral deflagrou, a pedido da 
PGR, uma operação para de-
sarticular um suposto esque-
ma de venda de decisões no 
Tribunal de Justiça da Bahia 
que mirou quatro desembar-
gadores e três juízes.

No último dia 12, o de-
nunciado foi um desembar-
gador do TJ do Amapá, por 
corrupção passiva e oculta-
ção de valores.

Ação contra venda de sentença no TJGO
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Fatos curiosos têm sido registrados em várias partes do mundo com o chamado “novo normal” dos campeonatos

Futebol tenta se adaptar à 
covid-19 com criatividade

O retorno gradual do 
futebol ao mundo depois 
da longa paralisação provo-
cada pelo novo coronavírus 
tem rendido uma série de 
curiosidades que vão bem 
além de jogos por portões 
fechados, gols sem abraços 
e rotinas de testes. O chama-
do “novo normal” traz tam-
bém uma lista de aconteci-
mentos inusitados, soluções 
inéditas e até aberrações em 
placares e estratégias.

Para contar essas his-
tórias, o Estadão pesquisou 
mundo afora os aconteci-
mentos mais curiosos e en-
trevistou jogadores brasilei-
ros que testemunharam de 
perto alguns impactos dife-
rentes da pandemia. Além 
do episódio das bonecas 
infláveis na Coreia do Sul, 
do Maracanã com jogo de 
futebol ao lado do hospital 
de campanha ou das fotos 
de torcedores em assentos 
pela Alemanha, o futebol 
vivenciou mais outras situa-
ções que permaneceram um 
pouco escondidas.

Se os jogos são com os 
portões fechados, a torcida 
precisa dar um jeito para 
acompanhar. E opções inu-
sitadas não faltaram nesta 
nova fase do futebol mundial. 
Um dos exemplos foi na Síria, 
onde um grupo de pessoas 
subiu à laje de um prédio 
abandonado vizinho ao está-
dio para acompanhar o jogo 
em uma posição privilegiada.

Em um outro país, 
quem tentou se aventurar 
por esse mesmo caminho 
não teve sucesso. O atacante 
brasileiro Teco, do KF Laçi, 
da Albânia, presenciou uma 
situação curiosa. “A par-
tida começou e não tinha 
ninguém acompanhando o 
jogo. Do nada, começamos a 
escutar o grito da nossa tor-
cida, como se estivesse den-
tro do estádio. Quando olhei 
em volta, eu vi os torcedores 
na laje e até achei engraça-
do. Do nada apareceram e 

ficaram lá amontoados, can-
tando e gritando”, contou.

Mas a investida durou 
pouco. A polícia foi até lá e 
retirou o grupo da laje para 
preservar os cuidados so-
bre distanciamento social. 
“Mesmo com a polícia re-
tirando eles da laje, conti-
nuaram cantando fora do 
estádio durante todo o jogo, 
para nos incentivar durante 
os 90 minutos”, afirmou. O 
apoio deu certo. O time dele 
bateu o KF Kukësi por 2 a 0.

Em Portugal, um grupo 
de torcedores do Porto foi 
mais sofisticado. No jogo do 
time como visitante contra 
o Aves, a ideia deles foi de 
pagar para uma moradora 
vizinha do estádio do Aves 
pudesse recebê-los dentro 

de casa. Com o acordo fir-
mado, eles penduraram uma 
bandeira do Porto na sacada 
e foram os únicos especta-
dores do empate por 0 a 0.

Drive-in
 Se a torcida não pode 

se aglomerar dentro dos 
estádios, reunir-se em um 
estacionamento está permi-
tido. Por isso, alguns times 
na Estônia e na Dinamarca 
tiveram a ideia do drive-in, 
nos moldes dos antigos ci-
nemas da década de 1950. 
Os clubes instalaram telões 
em um amplo pátio para que 
o público pudesse acompa-
nhar os lances, mas dentro 
dos respectivos carros.

“Aqui na Dinamarca es-
tão tentado inovar bastante. 

Nossa equipe fez o drive-in, 
que para mim foi uma coisa 
inédita. Algumas equipes até 
colocaram a torcida cantan-
do ou fotos na arquibancada”, 
afirmou ao Estadão o zaguei-
ro Paulinho, do Midtjylland. 
No futebol local ainda teve 
time que instalou telões ao 
redor do gramado para as 
imagens dos torcedores se-
rem reproduzidas ali em tem-
po real, por videoconferência.

Na Estônia, o meia bra-
sileiro Bruno Caprioli, do 
Paide Linnameeskond, foi 
outro a ter aprovado o dri-
ve-in organizado para a tor-
cida. “O time gostou muito. 
É um jeito dos torcedores 
se sentirem perto da gente. 
É bom sentir que eles estão 
torcendo”, comentou.

Ciro Campos
Agência Estado

Se correr o bicho pega, se ficar o bicho come. Essa, 
pelo visto, é a temática do futebol paraibano em rela-
ção a volta do futebol, mesmo com a curva de contágio 
do novo coronavírus em ascendência como também de 
mortos. Os clubes, na sua grande maioria, estão quebra-
dos e  alguns sem nenhuma perspectiva para o restante 
da temporada, como aqueles sem competição até o final 
da temporada como Sousa, Perilima, Sport Lagoa Seca, 
Nacional de Patos, CSP e São Paulo Crystal. Botafogo e 
Treze vão disputar a Série C do Campeonato Brasileiro, 
enquanto Campinense e Atlético a Série D. Essas quatro 
equipes conseguem enxergar uma luz, mesmo fraca, ao 
final do túnel. E as outras? Sem luz nenhuma. 

Não sabem como fechar a contabilidade nesta 
temporada atípica, mas que o abandono pode ter sé-
rias consequências na Justiça. Das equipes sem com-
petição, após o desfecho do Paraibano, apenas o Sou-
sa ainda aspira uma vaga em competição nacional, 
desde que chegue às semifinais do Paraibano. Por ou-
tro lado, ainda existe uma vaga na Segunda Divisão 
de 2021 já que o Sport Lagoa Seca foi rebaixado por 
antecipação no Grupo A.

No Grupo B, a briga está entre São Paulo Crystal, 
CSP e Nacional de Patos a duas rodadas do encerramen-
to da fase de classificação. Essas equipes não sabem 
como fazer para concluir a disputa. Endividadas, assim 
como o Sousa, esperam por ajuda financeira para colo-
car o time em campo. Como se vê o quadro é desalen-
tador. Acredito que no meio desse embaraço tenha até 
jogador com medo de entrar em campo, afinal com a co-
vid-19 não se brinca e o emocional desses profissionais 
da bola está seriamente afetado. “Como será o amanhã?  
Responda quem puder? O que irá me acontecer? O meu 
destino será como Deus quiser”, reflete a música canta-
da por Simone, do compositor Baeta Neves, o Didi.

Se correr, o bicho 
pega, se ficar...

Varela
gvarellajp@gmail.com

Geraldo

Desde o início da temporada que Fla-
mengo e Globo não se bicam e, pelo 
visto, está difícil fumar o cachimbo da 
paz nessa pandemia. A corda esticou 
demais e se partiu. Cada um, do seu 
lado, defende os interesses, e o tor-
cedor, como bobo, assiste, ou melhor, 
é informado pelas mídias sociais do 
embate, ainda sem jogo pela telinha 
envolvendo os personagens. Nesta 
quarta-feira, se não houver nenhuma 
decisão judicial, o Flamengo transmite 
seu jogo contra o Boa Vista, no Mara-
canã, pela Fla TV, canal de streaming 
do clube no YouTube. Já a Globo vai 
mostrar Botafogo x Portuguesa. Quem 
imaginava uma briga entre os dois?

Flamengo x Globo

O olímpico
João de Sousa foi outro 
que nos deixou tam-
bém  e recebeu uma 
linda homenagem no 
Microfone Aberto da 
Rádio Tabajara, da 
última segunda-feira. 
Conhecido também 
como o olímpico, João 
construiu uma história 
bonita no rádio.

Velha Raposa
O presidente Aldeone 
Abrantes continua sa-
gaz como sempre, afi-
nal é um dos dirigentes 
mais respeitados do 
futebol paraibano. 
Segue escondendo o 
jogo, mas tenham cer-
teza que vai formar um 
time pra brigar pelo 
título estadual

Ninguém na vida é insubstituível, mas vai de-
morar um bom tempo pra termos outro dirigente 
do nível de Eduardo Araújo que nos deixou no úl-
timo domingo, vítima da covid-19. Ele tinha ideias 
avançadas que podiam mudar, em breve, a cara do 
nosso futebol e já vinha aplicando. Um cara fora de 
série. Perdi um grande amigo e conselheiro.

Futebol sem Eduardo
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Bonecas sexuais como torcedoras em jogo na Coreia e, na Dinamarca, torcedores aparecem nos telões dentro do estádio

Aumento na quantidade de jogos transmitidos
A organização do Campeonato 

Húngaro acabou beneficiada de certa 
forma pela pandemia da covid-19, 
apesar de todos os problemas. A liga 
conseguiu ampliar a comercialização 
dos direitos de transmissão para paí-
ses vizinhos e também incrementou a 
grade de jogos inclusive na TV local, 
devido ao interesse regional de vol-
tar a ver o futebol. O meia brasileiro 
Lucas mora há 13 anos na Hungria, 
onde é capitão do Kisvárda e teste-
munha alguns dos impactos positivos. 
“Outros países passaram a transmitir 
o futebol húngaro, principalmente 
Eslováquia, Romênia e Ucrânia. Al-
guns até já passavam os jogos, mas 
aumentou muito a quantidade de 
transmissão”, disse.

O retorno do futebol mexeu 
até com a grade de transmissão de 
alguns canais. “A TV húngara fez um 
esquema para transmitir os jogos das 
rodadas. As partidas tiveram horários 
diferentes, para todo mundo passar a 
acompanhar ao vivo. Temos 12 times 
e são seis jogos por rodada. Mas antes 
só passavam três ou quatro na TV e o 

resto era online. Agora mudou tudo 
isso”, comparou.

Até 500 torcedores
No futebol da Eslováquia, a liga 

local foi retomada com uma determi-
nação diferente. No mês de junho as 
partidas poderiam ter só 500 pessoas 
e a partir de julho, o número aumenta 
para mil. A limitação de ingressos pro-
voca a curiosa situação de que grande 
parte das entradas ficam nas mãos 
dos jogadores e dirigentes, que têm 
direito a uma cota fixa para distribuir 
a amigos e familiares.

O meia brasileiro Gustavo joga 
pelo Vion Zlate Moravce e explicou ao 
Estadão como funcionava a distribui-
ção de entradas em junho. “Dos 500 
ingressos, só 300 eram vendidos na 
bilheteria para o público. Os outros 
100 ficavam para um clube e outros 
100 para o adversário”, afirmou. A 
torcida voltou a frequentar os estádios 
com uma distância maior entre os 
presentes. Demarcações nas cadei-
ras garantem o cumprimento dessa 
regra.

Para o jogador, mesmo que seja 
um público bem limitado, é mais pra-
zeroso do que jogar com os portões 
fechados. “Para mim é mais estranho 
jogar no estádio vazio. Por mais que 
sejam só 500 pessoas, tem alguém 
vendo o jogo. A gente gosta de po-
der jogar e ter gente nos assistindo”, 
comentou.

Surtos 
O Campeonato Russo sofre com 

uma série de adiamentos nesta re-
tomada. Uma regra local exige que 
se um elenco tiver casos do novo 
coronavírus, o time inteiro terá de 
permanecer de quarentena. Por isso, 
algumas partidas estão por enquanto 
sem data, mas um dos compromissos 
teve de ser realizado mesmo assim. 
E teve um resultado muito incomum. 
No último dia 19, o Rostov enfrentaria 
o Sochi, fora de casa, e pediu o adia-
mento da partida. Próximo da zona de 
rebaixamento e em busca de pontos, 
o Sochi não aceitou a proposta. Sem 
saída, o Rostov enviou um time de 
garotos sub-17 e perdeu por 10 a 1.
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Campinense deve iniciar hoje os treinamentos no Estádio Renatão. Atlético foi o primeiro clube a se apresentar

Metade dos clubes treina a
17 dias do reinício do Estadual

A 17 dias do reinício 
dos jogos do Campeonato 
Paraibano, algumas equipes 
já estão em ritmo de treino 
acelerado, numa corrida 
contra o tempo para deixar 
o time pronto fisicamente 
e tecnicamente para a com-
petição. Há outras com pre-
visão para começar hoje e 
também há clubes que ain-
da não começaram os trei-
nos, e sequer fizeram os tes-
tes para covid-19, exigidos 
no protocolo para o retorno 
do futebol.

Entre os clubes com o 
trabalho mais adiantado, 
destaque para o Atlético de 
Cajazeiras. O clube já vem 
treinando há mais de uma 
semana, com atividades físi-
cas e com bola. Os treinos fí-
sicos estão acontecendo no 
Estádio Municipal Higino Pi-
res, comandados pelo  pre-
parador físico Elves Lima. Já 
os técnicos com bola estão 
sendo realizados no Distri-
to de Várzea da Ema, sob o 
comando do técnico Eder-
son Araújo. O clube já reali-
zou 60 testes para covid-19 
e nenhum deu positivo. O 
Atlético está cumprindo à 
risca as exigências do pro-
tocolo. O clube é o líder do 
grupo A e de todo o campe-
onato, com 18 pontos.

O segundo colocado do 
grupo A, o Treze, já fez todos 
os testes para covid-19 e 
também já iniciou os treinos 
na última segunda-feira, no 
Estádio Presidente Vargas. 
Praticamente todos os joga-
dores já estão à disposição 
do treinador Moacir Júnior. 
Os jogadores estão sendo 
divididos em 2 grupos, para 
evitar contaminação, e o 
clube está seguindo rigoro-
samente o que determina o 
protocolo. Nesta quarta-fei-
ra, a equipe treina em dois 
expedientes. O Treze é o se-
gundo colocado do grupo A, 
com 16 pontos.

O Botafogo, que é o ter-
ceiro colocado do grupo, 
com 15 pontos, também já 
fez todos os testes para co-
vid-19 e iniciou os treinos 

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Grafite otimista na
luta contra racismo

Passado mais de um mês da 
morte do americano George 
Floyd, a onda de protestos 
contra o racismo permanece 
em diversos países. E no es-
porte não tem sido diferente: 
atletas continuam a fazer ma-
nifestações, algo que ganhou 
mais repercussão com a volta 
dos campeonatos. O engaja-
mento dos esportistas deixa 
o ex-atacante Grafite otimista 
em relação ao combate por 
igualdade racial. Ele acredita 
que "agora a luta está mais 
igual", embora pense que 
ainda vai demorar para as 
estruturas serem  modificadas.

Campeões agora
são embaixadores

A CBF comunicou que os jo-
gadores que fizeram parte 
dos elencos que venceram as 
edições de 1958 e de 1962 da 
Copa do Mundo passam a ser, 
oficialmente, “Embaixadores 
da Seleção Brasileira”. Ação 
semelhante havia sido reali-
zada há pouco mais de uma 
semana com os campeões de 
1970. De acordo com a CBF, 
esses ex-jogadores vão rece-
ber, em suas residências, uma 
réplica em miniatura da Taça 
Jules Rimet e um título que dá 
a opção de assinarem um con-
trato, com remuneração fixa, 
para representarem a CBF.

Impasse para a
volta do Gaúcho

A possibilidade de retomada 
do Campeonato Gaúcho em 
breve foi freada pelo gover-
nador do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite. Durante uma 
live, ele até elogiou os proto-
colos preparados pela federa-
ção estadual, mas deixou claro 
que a volta do futebol nesse 
momento não é uma "prio-
ridade". Em reunião recente, 
representantes da Federação 
Gaúcha apresentaram docu-
mento em que previam a volta 
do Estadual para 19 de julho. 
Para o governador, mesmo 
sem público, vai provocar 
aglomerações..

Carioca tem jogos
decisivos definidos

A Federação de Futebol do 
Rio de Janeiro comunicou 
as datas das semifinais e da 
decisão da Taça Rio, o se-
gundo turno do Campeonato 
Carioca. As duas partidas que 
determinarão os finalistas 
serão disputadas no próximo 
domingo, dia 5. E a decisão 
ocorrerá na quarta-feira se-
guinte, 8 de julho. Os locais 
dos confrontos ainda não 
foram determinados. O cam-
peão da Taça Rio se classifica-
rá à decisão do Campeonato 
Carioca, que vai ser diante 
do Flamengo, o vencedor da 
Taça Guanabara.

Curtas

nessa segunda-feira. Pela 
manhã, os trabalhos têm 
sido apenas físicos, sob o co-
mando do fisicultor Alexan-
dre Duarte. Já no período da 
tarde, o atletas se exercitam 
com bola, fazendo um traba-
lho técnico comandado pelo 
treinador Mauro Fernandes. 
Nesta quarta, haverá treino 
apenas no período da tar-
de, no CT da Maravilha do 
Contorno. Com exceção do 
atacante Pimentinha, que se 
apresentará amanhã, todos 
os jogadores já estão trei-
nando normalmente.

Dos clubes considera-

dos grandes, apenas o Cam-
pinense ainda não começou 
a treinar. Ontem, os atletas 
fizeram uma avaliação clíni-
ca e física. Nesta quarta pela 
manhã, serão realizados os 
últimos testes para covid-19, 
e à tarde, começam os trei-
nos com os jogadores sepa-
rados em grupos. O técnico 
Ruy Scarpino só chegará a 
Campina Grande na próxima 
sexta-feira. A Raposa é líder 
do grupo B, com 13 pontos.

A Desportiva Perilima, 
quarto colocado do grupo A, 
com 10 pontos, também já 
deu início aos treinos na úl-

tima segunda-feira. O clube 
já fez testes para covid-19 
com todos os atletas e fun-
cionários e apenas um fun-
cionário deu positivo, sendo 
isolado para tratamento. Os 
treinos estão sendo realiza-
dos no CT Ninho da Águia. O 
elenco para as disputas das 
duas últimas partidas no Pa-
raibano será formado basi-
camente por atletas da base. 
Eles estão todos alojados no 
próprio clube, mas obede-
cendo todas as exigências do 
protocolo.

No São Paulo Crystal, 
que está na última colocação 

do grupo B, lutando para 
não ser rebaixado, o clima é 
de tristeza, após a morte do 
diretor executivo Eduardo 
Araújo, vítima de covid-19. 
Os testes para detectar pos-
síveis infectados pela doen-
ça foram feitos ontem, e os 
treinos já começam nesta 
quarta-feira, no Carneirão, 
em Cruz do Espírito Santo, 
sob o comando do técnico 
Wilton Bezerra. O novo di-
retor de futebol deverá ser 
Ironaldo Lucena. Alguns jo-
gadores ainda não se apre-
sentaram ao clube, que tem 
apenas 6 pontos.

Sousa e Nacional de Patos já teriam elenco para as disputas

Na contramão dos outros 
times está o Sousa. Segundo o 
presidente Aldeone Abrantes, o 
clube ainda não conseguiu os 
testes para covid-19 e não sabe 
ainda quando poderá conseguir. 
Ele também disse que, no mo-
mento, não tem sequer elenco 
para participar do campeonato. 
Comenta-se na cidade que os 
jogadores já estão acertados e 
não foram divulgados, ainda, 
porque o clube espera o paga-
mento dos patrocinadores e do 
programa de incentivo ao espor-
te. O presidente não confirmou 
essa informação. O “Dinossau-
ro” é o segundo colocado do 
grupo B, com 13 pontos.

No CSP, a expectativa é 
que o clube consiga realizar 
os testes de covid-19, até esta 
quarta-feira, para dar início 
aos treinos com bola. Há uma 
promessa da Prefeitura Mu-
nicipal de João Pessoa. Por 
enquanto, os jogadores foram 
divididos em grupos e estão 
treinando no bairro Funcioná-
rios 2. O Tigre é o penúltimo 
colocado do grupo B, com 7 
pontos.

Não conseguimos contato 
com o presidente do Nacional 
de Patos, Cleodon Bezerra. Até 
a semana passada, o “Canário 
do Sertão” não tinha consegui-
do, junto à prefeitura, os testes 
para covid-19, e também não 
tinha data para o retorno dos 
treinos. Segundo uma fonte 

ligada ao clube, 20 jogadores 
já estão apalavrados, mas não 
conseguimos uma confirmação 
oficial desta informação. O 
Nacional é o terceiro colocado 
do grupo B, com 8 pontos.

Em relação ao Sport Lagoa 
Seca, um mistério total. Até a 
semana passada, a diretoria 
do clube defendia o final do 
Campeonato Paraibano, e até 
já dispensou o elenco profis-
sional. Não conseguimos con-
tato nem com a diretoria, nem 
com a assessoria de imprensa, 
mas comenta-se na cidade que 
o clube vai participar, para não 
ser punido, só que com um 
elenco formado por jogadores 
do sub-19 e sub-17. Não se 
sabe também se o clube está 
cumprindo ou vai cumprir com 

as exigências do protocolo. O 
Sport Lagoa Seca já foi mate-
maticamente rebaixado para 
a segunda divisão, e está na 
lanterna do grupo A, com ape-
nas 3 pontos.

Foto: Instagram/Atlético  

Foto: Ortilo Antônio

Aldeone Abrantes segue escondendo o jogo

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Perilima e Sport Lagoa 
Seca devem utilizar 

jogadores das categorias 
de base para concluírem 
os jogos das rodadas 9 
e 10 do Campeonato 

Paraibano
 Atlético largou na frente dos treinos. O Treze começou esta semana e os jogadores estão seguindo os protocolos
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PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisição de medicamentos destinados ao tratamento de pacientes acometidos com 
Covid-19 do município de Areia-Pb.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00069/2020.
VIGÊNCIA: até 16/09/2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00241/2020 - 30.06.20 - 

FARMALAGOS COMERCIO VAREJISTA DE MEDICAMENTOS LTDA - R$ 68.270,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2020
OBJETO: Pavimentação em Paralelepípedos de Estradas Vicinais em Trechos do Distrito de 

Cepilho (Repasse nº 1033.554-93/2016 do Ministério da Agricultura) - Areia/Pb. LICITANTES HABI-
LITADOS: GUSTAVO ULISSES DA LUZ BARROS; HARG EMPREENDIMENTOS, CONSTRUÇÕES 
E INCORPORAÇÕES - LTDA. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos 
nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não 
havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de 
Preços será realizada no dia 08/07/2020, às 08:30 horas, no mesmo local da primeira reunião. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Epitácio 
Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: 
(83) 33621237. E-mail: comissaolic2017@gmail.com. 

Areia - PB, 30 de Junho de 2020
MARCOS AURÉLIO BERNARDO DE LIMA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00011/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:00 horas do dia 15 de Julho de 2020, por meio do 
site www.portaldecompraspublicas.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor 
preço, para: Aquisição de Equipamentos e Materiais Permanentes, destinados a USF V deste 
Municipio. Recurso Proposta de aquisição de equipamentos/material permanente N° proposta 
11898.585000/1190-01. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Federal nº 5.450/05; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracita-
do. Telefone: (083) 3369-1037. E-mail: licitacao@arara.pb.gov.br. Edital: www.tce.pb.gov.br; www.
portaldecompraspublicas.com.br. 

Arara - PB, 30 de Junho de 2020
GERALDO BERNARDINO DA CRUZ NETO

Pregoeiro Oficial 

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE AMPARO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Vereador Cícero Soares, SN - Centro - Amparo - PB, às 11:30 horas do dia 13 de Julho de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de Microem-
presas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE 
CONSULTORIA ADMINISTRATIVA COM SERVIÇOS PARA EMISSÃO DE FOLHA DE PAGAMEN-
TO E INFORMAÇÃO DA GFIP JUNTO AO INSS, E-SOCIAL DESTA CÂMARA MUNICIPAL COM 
LOCAÇÃO DO PROGRAMA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e 
legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no 
horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 00000000. 

Amparo - PB, 29 de Junho de 2020
GLEYDSON JOHN TORRES DE FARIAS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contratação de prestação de serviços, de acordo com o Pregão Presencial 
nº 00007/2020. 

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Aguiar
CONTRATADA: JOAQUIM BRASILINO DE SOUSA - ME.
OBJETO: Para contratação de empresa prestação de serviços com a confecção de próteses 

dentária, especializado no Laboratório Regional de Prótese Dentária, juntamente com o odontólogo 
para moldagem das próteses, com as quantidades e especificações abaixo, atendendo a Portaria nº 
1.289/2017 e Nota Técnica do Ministério da Saúde, que regulamente o Programa de Saúde Bucal.

VALOR GLOBAL R$: 97.500,00 (noventa e sete mil e quinhentos reais).
PRAZO: Da assinatura do contrato até 31.12.2020.

Aguiar - PB,  30 de Junho de 2020.
LOURIVAL LACERDA LEITE FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE  AGUIAR
EXTRATO TERMO DE RESCISÃO CONTRATUAL Nº 00036/2020

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO: Tomada de Preços nº 00003/2020. 
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 78 da Lei nº 8.666/93 e cláusula Décima Terceira do Contrato nº 

00036/2020.
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Aguiar - CNPJ nº 08.939.944/0001-30
CONTRATADA: Nilton Cezar Leite - CPF nº 000.754.974-17
OBJETO: Rescisão Bilateral do Contrato nº 00036/2020.

Aguiar-PB, 30 de Junho de 2020
Lourival Lacerda Leite Filho

Prefeito                          

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
RESULTADO DE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00018/2020
Em cumprimento ao disposto no art. 109, inciso I, alínea “a”, Lei n.º 8.666, de 21 de junho de 1993, 

torna-se público que foram considerados HABILITADOS as seguintes pessoas físicas: o Sr. CELIANO 
FRANCISCO DA SILVA, CPF nº 032.198.634-26 e o Sr. FRANCISCO RODRIGUES VIANA, CPF nº 
690.242.784-49. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do 
art. 109, I “a” da Lei Federal 8.666/93 e suas alterações. Abre-se vista do processo aos interessados 
para conhecimento do inteiro teor da decisão da comissão. Comunica-se que, em não havendo 
interposição de recurso, a comissão de licitação convoca os licitantes habilitados para abertura dos 
envelopes de propostas de preços que será realizada no dia 14 de julho de 2020, às 08:30 horas

Aguiar-PB, 30 de Junho de 2020.
DAMIÃO LINS DE SOUSA

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Tereza Balduino da Nobrega, S/N - Centro - Assunção - PB, às 09:00 horas do dia 29 de Junho 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de 
Registro de Preços para contratações futuras, para: Contratação de empresa especializada no for-
necimento parcelado de materiais, equipamentos, computadores e suprimentos de informática para 
atender demanda das diversas secretarias e fundos municipais, conforme especificações e condições 
constantes no anexo I deste edital. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº. 005/2015. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 34661143. E-mail: licitacoes@
assuncao.pb.gov.br. Edital: www.assuncao.pb.gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Assunção - PB, 08 de Junho de 2020
JOÃO PAULO SOUZA GALDINO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: contratação de empresa especializada no fornecimento parcelado de pneus nacional 

tipo primeira linha para atender a frota de veículos leves e pesados do município de Assunção-PB 
e aos que tiverem direito por força contratual, suprindo a necessidades das diversas secretarias em 
suas ações públicas. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00015/2020. DOTAÇÃO: De 
acordo com a LOA e QDD de 2020. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PAR-
TES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Assunção e: CT Nº 00042/2020 - 19.06.20 - MARY 
SOARES & ALTAIR AUTOPECAS E PNEUS LTDA - R$ 78.300,00; CT Nº 00043/2020 - 19.06.20 
- PNEUMAX LTDA - R$ 89.534,00.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAÍÇÃO

 COMUNICADO – ERRATA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00009/2020

O Presidente da CPL comunica que ONDE LÊ - SE: VIGÊNCIA: até 24/09/2020 – LEIA-SE: 
VIGÊNCIA: até 25/09/2020, conforme licitação na modalidade Tomada de Preços n.°00009/2020. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Baia da Traição - PB, 30 de junho de 2020.
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM/PB 
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Aquisições parceladas de Materiais Elétricos diversos para melhor atendimento e fun-
cionamento da Administração Municipal. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00023/2020. 
DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / OUTROS Dotação consignada no orçamento 
vigente 2020 Elemento de despesa 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: até o final do 
exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Belém e: CT Nº 
00055/2020 - 30.06.20 - THOMAS JOSÉ BELTRÃO DE ARAUJO ALBUQUERQUE - R$ 16.566,00; 
CT Nº 00056/2020 - 30.06.20 - MATEC MATERIAIS ELÉTRICOS E DE CONSTRUÇÕES LTDA 
- R$ 40.567,40; CT Nº 00057/2020 - 30.06.20 - GOIÁS LED MATERIAIS ELÉTRICOS E CONS-
TRUÇÕES EIRELI - R$ 33.854,00; CT Nº 00058/2020 - 30.06.20 - L. A. D. COM. E SERVIÇOS 
EIRELI - R$ 21.039,00 e CT Nº 00059/2020 - 30.06.20 - CENTER LED MATERIAIS ELÉTRICOS 
EIRELI - R$ 16.435,03;.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM 
AVISO DE ADENDO AO EDITAL

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2020
O Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Flávio Ribeiro, 74 - Centro - Belém - PB, 

vem tornar público que:

ONDE SE LÊ: LEIA-SE:
No termo de referência do Edital
Contratação de prestação de serviços 
de engenharia, com a finalidade de 
acompanhar obras, confeccionar 
plantas, orçamentos de obras e 
atuar junto à Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano, Infraestrutura 
e Transportes

No termo de referência do edital
Contratação de prestação de serviços de engenharia, 
com a finalidade de acompanhar obras, confeccionar 
plantas, orçamentos de obras e atuar junto à Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Urbano, Infraestrutura e 
Transportes, ficando o contratado (técnico responsável) 
obrigado a estar disponível 03 (três) por semana no 
município, ora contratante.

As demais cláusulas do edital, permanecem inalteradas. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 031/2015. Informações: no horário das 07:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacaopmb2@gmail.com

Belém - PB, 30 de junho de 2020
LUIS SEBASTIÃO ALVES

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 03 AO CONTRATO Nº 2.05.066/2017. PARTES: FMAS/SE-
MAS/PMCG E OI MOVEL S/AOBJETO CONTRATUAL: REFERENTE EVENTUAL CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TELEFONIA, ENVOLVENDO 
SERVIÇO MÓVEL PESSOAL (SMP), A SEREM EXECUTADOS DE FORMA CONTÍNUA.OBJETO 
DOADITIVO: PRORROGAÇÃO DO PRAZO A PARTIR DE 12/06/2020, ATÉ 31 DE DEZEMBRO DE 
2020.DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:04.122.2001.2128.VALOR DO ADITIVO:88.032,00 (OITENTA 
E OITO MIL ETRINTA E DOIS REAIS). ELEMENTO DE DESPESA: 3390.39/3390.40. FONTE DE 
RECURSOS: 1001FUNDAMENTAÇÃO: ART. 57, II, DA LEI Nº 8.666/93, ALTERADA. SIGNATÁRIOS: 
MAÉSIO TAVARES DE MELO E FERNANDO OLIVEIRA ARAUJO/ EVERTON CAMARA CANTO.    
DATA DE ASSINATURA: 11/06/2020.REPUBLICADO POR INCORREÇÃO

MAÉSIO TAVARES DE MELO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 05 AO CONTRATO Nº 2.05.024/2017. PARTES: FMAS/
SEMAS E FERNANDO JORDÃO DA SILVA – MEOBJETO CONTRATUAL: CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS FUNERÁRIOS COM FORNECIMENTO DE ATAÚDES E SERVIÇOS DE TRANSPORTE 
PARA O TRANSLADO POR KM RODADO, DESTINADOS A ATENDER AS PESSOAS CARENTES 
DO MUNICÍPIO.OBJETO DOADITIVO: PRORROGAÇÃO DO PRAZO, ATÉ 31 DE DEZEMBRO DE 
2020.FUNDAMENTAÇÃO: ART. 57, II, DA LEI Nº 8.666/93, ALTERADA. SIGNATÁRIOS: MAÉSIO 
TAVARES DE MELO E FERNANDO JORDÃO DA SILVA.DATA DE ASSINATURA: 30/06/2020.

MAÉSIO TAVARES DE MELO 
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

INSTRUMENTO: Termo Aditivo nº 02 ao Contrato nº 2.05.103/2019-CPLPARTES: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL, E A EMPRESA VALDENOR DE ABREU CAVALCANTI, 
OBJETO CONTRATUAL: ESTRUTURAÇÃO DA REDE DE SERVIÇOS DE PROTEÇÃO SOCIAL 
BÁSICA - AQUISIÇÃO DE BENS (UTENSÍLIOS DOMÉSTICOS EM GERAL),COM RECURSOS 
REFERENTES AO CONVÊNIO SICONV Nº 827939/2016.OBJETO DOADITIVO: Prorrogação do 
prazo até 16 de novembro de 2020. FUNDAMENTAÇÃO: Art. 57, II, da Lei nº 8.666/93, alterada. 
SIGNATÁRIOS: MAÉSIO TAVARES DE MELO e VALDENOR DE ABREU CAVALCANTI E DATA 
DE ASSINATURA: 30/06/2020.

MAÉSIO TAVARES DE MELO
SECRETÁRIO DE ASSISTENCIA SOCIAL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00100/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Benedito Soares da Silva, 131 - Monte Castelo - Cabedelo - PB, às 09:00 horas do dia 15 de Julho 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de 
Registro de Preços para contratações futuras, para: Aquisição de Computadores - tipo desktop, des-
tinados a diversas Secretarias do Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Municipal nº 008/13; Decreto Municipal nº 007/17; e legislação pertinente, conside-
radas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 14:00 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3250-3121. E-mail: licitacaocabedelo@
yahoo.com.br Site: www.cabedelo.pb.gov.br. Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Cabedelo - PB, 25 de Junho de 2020
CARLOS ANTONIO RANGEL DE MELO JUNIOR

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00079/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Benedito Soares da Silva, 131 - Monte Castelo - Cabedelo - PB, às 11:00 horas do dia 13 de Julho 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, visando formar Sistema de Registro 
de Preços para contratações futuras, para: Aquisição de Mobília para atender as necessidades dos 
Programas e Serviços da SEMAS. CRAS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Municipal nº 008/13; Decreto Municipal nº 007/17; e legislação pertinente, conside-
radas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 14:00 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3250-3121. E-mail: licitacaocabedelo@
yahoo.com.br Site: www.cabedelo.pb.gov.br. Edital: www.tce.pb.gov.br. .

Cabedelo - PB, 30 de Junho de 2020
CARLOS ANTONIO RANGEL DE MELO JUNIOR

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATÍ

 AVISO DE ABERTURA DE ENVELOPES DE HABILITAÇÃO
Tomada de Preço nº 0002/2020

A Presidente da Comissão Permanente de Licitações do Município de Cubatí/PB, informa a 
todos os interessados a abertura do envelope de Habilitação ref. a Tomada de Preço nº 0002/2020.

Objeto: Execução de Obras de Construção Pavimentação em Paralelepípedos em Ruas no 
Perímetro Urbano deste Município de Cubatí/PB.

A CPL comunica p/ conhecimento que a abertura será às 08h00h do dia 03 de Junho de 2020, 
na Av. Luiz Gustavo, s/n, - Centro – Cubatí/PB.  - Centro de Capacitação de Professores. 

Cubatí - PB, 30 de Junho de 2020
MARTA YANE DE ARAÚJO SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATÍ

AVISO DE ABERTURA DE ENVELOPES DE HABILITAÇÃO
Tomada de Preço nº 0002/2020

A Presidente da Comissão Permanente de Licitações do Município de Cubatí/PB, informa a 
todos os interessados a abertura do envelope de Habilitação ref. a Tomada de Preço nº 0002/2020.

Objeto: Execução de Obras de Construção Pavimentação em Paralelepípedos em Ruas no 
Perímetro Urbano deste Município de Cubatí/PB.

A CPL comunica p/ conhecimento que a abertura será às 08h00h do dia 03 de Julho de 2020, na 
Av. Luiz Gustavo, s/n, - Centro – Cubatí/PB.  - Centro de Capacitação de Professores. 

Cubatí - PB, 30 de Junho de 2020
MARTA YANE DE ARAÚJO SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

 AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 
Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São José - Conceição - PB, às 09:30 
horas do dia 17 de Julho de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: 
Contratação de empresa especializada para reforma e revitalização do Centro de Cultura no Município 
de Conceição/PB, conforme planilha orçamentária e o contrato de repasse Nº. 887709/2019/MTUR/
CAIXA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e 
suas alterações posteriores. Informações: no horário 08h00min Às 12h00min dos dias úteis, no 
endereço supracitado. Telefone: (83) 3453-2486. Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Conceição - PB, 30 de Junho de 2020
JOSÉ IVANILDO GONÇALVES DA COSTA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

AVISO DE ABERTURA DE PROPOSTA TÉCNICA
TOMADA DE PREÇO N º. 00004/2020.

A Prefeitura Municipal de Conceição/PB, através da Comissão Permanente de Licitação, torna 
público para conhecimento de todos os interessados que a sessão de abertura do envelope contendo 
a Proposta Técnica (Envelope Nº 02) da licitação Tomada de Preço Nº. 00004/2020, objetivando 
a contratação de escritórios ou sociedade de advogados especializados na administração pública 
para a execução dos serviços técnicos advocatícios, com objetivo de defender os interesses do 
Município de Conceição e direitos deste no âmbito da administração pública e judicial, conforme o 
termo de referência, que será realizada no dia 03 de Julho de 2020 às 13h00 (hora local), na sala 
da comissão de licitação na Rua Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São 
José - Conceição - PB, no horário 08h00min Às 13h00min dos dias úteis.

Publique-se e registre-se.
Conceição - PB, 30 de Junho de 2020.

JOSÉ IVANILDO GONÇALVES DA COSTA
Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

AVISO DE RETIFICAÇÃO DO EDITAL TOMADA DE PREÇO Nº 00005/2020
O presidente da Comissão Permanente de Licitação torna público para conhecimento dos 

interessados que retifica o Edital de Licitação – Tomada de Preço nº 00005/2020, no item 5 e 
subitem 5.4 do edital e na cláusula quinta da minuta do contrato, onde se lê: “As despesas decor-
rentes do objeto da presente licitação, correrão por conta da seguinte dotação: Recursos: Nº. DA 
PROPOSTA 054080/2019 - CONTRATO DE REPASSE Nº 893900/2019/MDR/CAIXA - JUNTO À 
UNIÃO FEDERAL, POR INTERMÉDIO DO MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL, 
REPRESENTADA PELA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, E CONTRA PARTIDA DA PREFEITURA 
MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO/PB - 10.000 SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA E URBANISMO 
- PROGRAMA DE TRABALHO - 15 451 1010 1035 CONSTRUÇÃO E MELHORIA DE PRAÇAS 
E CANTEIROS - ELEMENTO DE DESPESA - 4490.51 - OBRAS E INSTALAÇÕES”; leia-se: “As 
despesas decorrentes do objeto da presente licitação, correrão por conta da seguinte dotação: 
Recursos: Nº. DA PROPOSTA 054080/2019 - CONTRATO DE REPASSE Nº 893900/2019/MDR/
CAIXA - JUNTO À UNIÃO FEDERAL, POR INTERMÉDIO DO MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMEN-
TO REGIONAL, REPRESENTADA PELA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, E CONTRA PARTIDA DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO/PB - 10.000 SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA 
E URBANISMO - PROGRAMA DE TRABALHO - 15 451 1010 1036 PAVIMENTAÇÃO DE VIAS 
PÚBLICAS - ELEMENTO DE DESPESA - 4490.51 - OBRAS E INSTALAÇÕES”. Ratificam-se as 
demais disposições do edital, mantendo-se a data da sessão pública/abertura dos envelopes no dia 
07/07/2020 às 09:30. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Rua Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São José - Conceição 
- PB, no horário 08h00min Às 13h00min dos dias úteis.

Conceição - PB, 30 de Junho de 2020.
JOSÉ IVANILDO GONÇALVES DA COSTA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

AVISO DE CANCELAMENTO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2020

A Comissão Permanente de Licitação comunica o cancelamento da sessão pública das 09:00 
hs do dia 01 de Julho de 2020, destinada ao recebimento das propostas relativas a Tomada de 
Preços nº 00003/2020, que objetiva: Contratação de empresa do ramo de construção civil para 
executar a obra de pavimentação das seguintes vias urbanas: Rua Júlia Gomes de Araújo, Rua 
Manoel Borges de Morais, trecho da Rua Francisco Enedino da Silva, Rua Pedro Ferreira de Araújo, 
Rua Arão Lucas de Araújo, nesta cidade de Dona Inês/PB. Justificativa: RAZÕES DE INTERESSE 
PÚBLICO, POIS O ESTADO DA PARAÍBA ESTÁ REALIZANDO CERTAME COM O MESMO 
OBJETO. Informações: no horário das 07:30 as 11:30 horas dos dias úteis, no seguinte endereço 
- Avenida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Ines - PB. Telefone: (083) 33771058. E-mail: 
licitacao@pmdonaines.pb.gov.br. 

Dona Ines - PB, 30 de Junho de 2020
MARIA GORETE DA SILVA
Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAREZ TAVORA
RESULTADO JULGAMENTO HABILITAÇÃO

Tomada de Preços nº 004/2020
O Presidente da comissão permanente de licitação no uso de suas atribuições torna público para 

o conhecimento da população de Juarez Távora e para quem interessar possa que após minuciosa 
análise dos documentos de habilitação apresentados pela empresa participante deste certame, 
chegou-se ao seguinte resultado: A empresa: CONCRENOR CNSTRUÇÕES DO NORDESTE 
EIRELI-ME – CNPJ: 10.744.571/0001-94 foi HABILITADA, por cumprir com todas as exigências 
do edital. Abrindo-se o prazo recursal e vistas ao processo aos interessados. Maiores informações 
através do e-mail cpl.juareztavora@gmail.com, ou no endereço rua José Mendonça de Araújo, nº 
171 – centro Juarez Távora –Pb, CEP: 58.387-000.

Juarez Távora 30 de junho de 2020.
CARLOS ANDRÉ RIBEIRO DOS SANTOS

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO MUNICÍPIO – IPM/JP

EXTRATO DE CONTRATO
Contrato Nº 003/2020 Número do Processo: 13230/2020
Contratante: Instituto de Previdência do Município, Contratado: M S COMÉRCIO DE MÁQUINAS 

E SERVIÇOS LTDA ME – CNPJ: 00.293.877/0001-18 Objeto: Kits de Rolete para Scanner Fujitsu. 
Fundamento Legal: art. 57 da Lei 8.666/93. Valor R$ 4.770,00 (quatro mil setecentos e setenta e 
sete reais). Vigência: 31/12/2020.

Roberto Wagner Mariz Queiroga
Superintendente IPM/JP

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 16.259/2019 - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.028/2020
DATA DE ABERTURA:  13/07/2020 – ÀS: 08:45 hs. (HORÁRIO DE BRASÍLIA)
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS 

(BISTURI ELETRÔNICO, BOMBA A VÁCUO, CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO COMPLETO E 
SELADORA).

A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de seu Pregoeiro, Sr. Everaldo 
Francisco da Silva Junior torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sob o critério do menor preço por lote. O Edital ficará à disposição 
dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no site www.licitacoes-e.com.br, sob o 
número da chave 808911, e no site https://transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/licitacoes. Consultas 
com o Pregoeiro e sua equipe de apoio, no HORÁRIO das 08:00h às 12:00h e das 13:00h às 17:00h, 
no Fone: (83) 3214-7937 ou pelo e-mail cel.smsjp@gmail.com. Fonte de Recursos: SUS/ORDINÁ-
RIOS. Fundamentação legal: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº 5.450/2005, Decreto 
Municipal nº 4.985/2003, 5.716/2006, 7.884/2013, e subsidiariamente, Lei Federal nº 8.666/1993.

João Pessoa, 30 de Junho de 2020. 
Everaldo Francisco da Silva Junior

Pregoeiro da CSL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 03.510/2020 - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.026/2020
DATA DE ABERTURA: 14/07/2020 – ÀS: 08:45h. (HORÁRIO DE BRASÍLIA)
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM MANUTENÇÃO PREVENTIVA 

E CORRETIVA COM TROCA TOTAL DE PEÇAS DOS GRUPOS GERADORES INSTALADOS NAS 
UNIDADES DA SECRETÁRIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO.

A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de seu Pregoeiro, Sr. Everaldo 
Francisco da Silva Junior, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sob o critério do menor preço por lote. O Edital ficará à disposição 
dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no site www.licitacoes-e.com.br, sob 
o número da chave 817166, e no site https://transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/licitacoes. Con-
sultas com o Pregoeiro e sua equipe de apoio, no HORÁRIO das 08:00h às 12:00h e das 13:00h 
às 17:00h, no Fone: (83) 3214-7937 ou pelo e-mail cel.smsjp@gmail.com. Fonte de Recursos: 
ORDINÁRIOS/SUS/ TRANSF. FUNDO A FUNDO DE RECURSOS DO SUS  PROVENIENTES 
DO GOVERNO ESTADUAL. Fundamentação legal: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal 
nº 5.450/2005, Decreto Municipal nº 4.985/2003, 5.716/2006, 7.884/2013, e subsidiariamente, Lei 
Federal nº 8.666/1993.

João Pessoa, 30 de Julho de 2020. 
Everaldo Francisco da Silva Junior

Pregoeiro da CSL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTA COMERCIAL 
CONCORRÊNCIA N° 33001/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REFORMA DO CEMITÉRIO 
DO CRISTO REDENTOR EM JOÃO PESSOA. A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da 
Comissão Especial de Licitação da SEPLAN torna público o resultado de julgamento da proposta 
comercial da CONCORRÊNCIA N° 33001/2020: EMPRESAS CLASSIFICADAS: CONSTRUMAIA 
ENGENHARIA E PROJETOS EIRELI R$ 500.153,53 e NV CONSTRUÇÕES EIRELI R$ 593.236,00. 
DESCLASSIFICADAS: Nenhuma. O relatório de julgamento das propostas comerciais encontra-
-se disponível no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de João Pessoa e na CEL cujo 
endereço consta no preâmbulo do edital. Ficam franqueadas vistas ao processo, abrindo-se o 
prazo recursal na forma da Lei.

João Pessoa, 30 de junho de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTA COMERCIAL 
CONCORRÊNCIA N° 33004/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA CONSTRUÇÃO DA PRAÇA 
MARIA CÉLIA FEITOSA EM PARATIBE, JOÃO PESSOA.. A Prefeitura Municipal de João Pessoa 
através da Comissão Especial de Licitação da SEPLAN, torna público o resultado de julgamento da 
proposta comercial da CONCORRÊNCIA N° 33005/2020: EMPRESA CLASSIFICADA: nenhuma 
DESCLASSIFICADAS: CONSTRUMAIA ENGENHARIA E PROJETOS EIRELI, Por não atender 
ao itens 8.5 e  8.5.1 do edital;  BRASIL CONSTRUÇÃO LTDA, inobservância do  subitem 11.5 c/c 
11.8 do edital; DANTAS & LIRA CONSTRUTORA E INC., inobservância do  subitem 11.5 c/c 11.8 
do edital. O relatório de julgamento das propostas comerciais encontra-se disponível no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de João Pessoa e na CEL cujo endereço consta no preâm-
bulo do edital. Ficam franqueadas vistas ao processo, abrindo-se o prazo recursal na forma da Lei.

João Pessoa, 30 de junho de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
AVISO DE RECURSO ADMINISTRATIVO

TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2020
A Prefeitura de Livramento/PB, através da sua Presidente da CPL, torna público para conheci-

mento dos interessados, que foi protocolado junto a CPL no dia 26/06/2020, pela licitante Suzana 
Azevedo Meira-ME, CNPJ: 10.588.767/0001-37, um recurso administrativo contra atos administrativo 
da CPL constantes nos autos da Tomada de Preços Nº 01/2020, onde tem como objeto a Contratação 
de empresa especializada para prestar serviços de engenharia na Reforma e Ampliação da Praça 
de Eventos, localizada na sede do Município de Livramento/PB, nos termos do Art. 109 inciso 1º, 
da Lei 8.666/93. Os interessados poderão comparecer na sala da CPL, das 08h:00mn (oito horas) 
às 12h:00mn (doze horas), para dar visto nos autos, caso seja necessário. O recurso poderá ser 
acessado através do seguinte endereço eletrônico https://www.livramento.pb.gov.br/licitacoes.

Livramento/PB, 29 de junho de 2020.
Jayana Félix de Almeida

Presidente da CPL

Prefeitura municipal de Piancó
EXTRATO DO CONTRATO 

PROCESSO: Dispensa Nº 00034/2020.
CONTRATANTE: Prefeitura municipal de Piancó.
CONTRATADO: CICERO RODRIGUES DA SILVA - ME; CNPJ nº 24.119.232/0001-21.
OBJETIVO: Contratação de empresa especializada no fornecimento de Pneus destinado a frota 

de ambulâncias do SAMU do Município de Piancó-PB.
Valor Global Estimado:R$ 6.400,00 (seis mil e quatrocentos reais).

Piancó-PB, 30 de junho de 2020.
Daniel Galdino de Araújo Pereira

Prefeito

Prefeitura Municipal de Piancó 
AVISO DE ERRATA 

Tomada de Preçosnº 00008/2020
A Comissão de Licitação torna público ERRATA do edital da Tomada de Preços nº. 0008/2020:no 

item 9.4, “c” onde se lê 365.127,60, leia-se 438.153,13.
Piancó -PB,30 de Junho de 2020.

Bruna Marilia Pereira Queiroz Nunes
Presidente da CPL

Prefeitura municipal de Piancó
Aviso de Ratificação 

Ratifico, a Dispensa nº 00034/2020, em favor da empresaCICERO RODRIGUES DA SILVA - 
ME; CNPJ nº 24.119.232/0001-21,tendo como objeto a Contratação de empresa especializada no 
fornecimento de Pneus destinado a frota de ambulâncias do SAMU do Município de Piancó-PB.
Como valor global estimado de R$ 6.400,00 (seis mil e quatrocentos reais), em consequência 
fica a mesmo convocado a assinar o termo contratual, conforme art. 64, caput, da lei nº 8.666/93. 

Piancó-PB, 30 de junho de 2020.
Daniel Galdino de Araújo Pereira

Prefeito 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PICUI

 AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 
Antônio Firmino - Centro Administrativo, 348 - Monte Santo - Picuí - PB, às 09:00 horas do dia 20 de 
Julho de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA DE CONSTRUÇÃO CIVIL, PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE PAVIMENTAÇÃO EM 
PEDRA GRANÍTICA (PARALELEPÍPEDO E MEIO FIO) DO LOTE 08 DE VIAS PÚBLICAS DO MU-
NICÍPIO DE PICUÍ-PB, CONFORME PROJETO BÁSICO. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3371-2126. E-mail: pmp.
cpl@picui.pb.gov.br. Edital: www.picui.pb.gov.br/licitacoes ou www.tce.pb.gov.br. 

Picuí - PB, 30 de junho de 2020
Olivânio Dantas Remígio
Prefeito Constitucional

Prefeitura Municipal de Pedra Branca
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

Pregão Presencial nº 0032/2020
O Pregoeiro Oficial da Prefeitura Municipal de Pedra Branca-PB, tornar público o resultado de 

julgamento de proposta de preços e habilitação do Pregão Presencial Nº 00032/2020, cujo objeto 
é a aquisição de peças para veículos. Tem como vencedora a empresa: GIPAGEL AUTOPEÇAS 
LTDA-EPP, com o valor global de R$ 324.315,42 (trezentos e vinte e quatro mil, trezentos e quinze 
reais e quarenta e dois centavos)., com o percentual de desconto de 10% (quinze por cento). 

Pedra Branca-PB, 30 de junho de 2020.
Severino luiz de caldas

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Ananiano Ramos Galvão, S/N - Centro - Prata - PB, às 09:00 horas do dia 13 de Julho de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de Paralelepípedos 
e Pedras para meio fio. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Municipal nº 004/13; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (083) 3390-1110. E-mail: cplpmprata@gmail.com. Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Prata - PB, 30 de Junho de 2020
CRISTIANA DE FÁTIMA DA SILVA

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00016/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00016/2020, 
que objetiva: FORNECIMENO DE ÁLCOOL EM GEL PARA O MUNICÍPIO DE REMÍGIO; RATIFICO 
o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: SUPPLY BRASIL SUPRIMENTOS E 
LOGISTICA LTDA - R$ 19.200,00.

Remigio - PB, 02 de Junho de 2020
FRANCISCO ANDRE ALVES

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

 EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00016/2020. OBJETO: FORNECIMENO DE ÁLCO-

OL EM GEL PARA O MUNICÍPIO DE REMÍGIO. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 4º da Lei Federal 
nº 13.979/20 e suas alterações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Saúde. RATIFICAÇÃO: Prefeito, 
em 02/06/2020.

UNIÃO  A
Esportes

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 1º de julho de 2020 17
Publicidade



ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: FORNECIMENO DE ÁLCOOL EM GEL PARA O MUNICÍPIO DE REMÍGIO. FUN-

DAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00016/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios 
do Município de Remigio: 02.110 FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 02110 10 301 1002 2035 
MANUTENÇÃO DO BLOCO DE ATENÇÃO BÁSICA 02110 10 302 1002 2038 MANUTENÇÃO DO 
BLOCO DE ATENÇÃO DE MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE AMBULATORIAL E HOSPITALAR 
3390.30 MATERIAL DE CONSUMO FONTE DE RECURSOS: 1211 RECEITAS DE IMPOSTOS E 
TRANSFERENCIAS DE IMPOSTOS - SAUDE 1213 TRANSFERENCIAS FUNDO A FUNDO DE 
RECURSOS DO SUS PROVENIENTES DO GOVERNO ESTADUAL 1214 TRANSFERENCIAS 
FUNDO A FUNDO DE RECURSOS DO SUS PROVENIENTES DO GOVERNO FEDERAL - BLO-
CO DE CUSTEIO. VIGÊNCIA: até 29/11/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal 
de Remígio e: CT Nº 00137/2020 - 02.06.20 - SUPPLY BRASIL SUPRIMENTOS E LOGISTICA 
LTDA - CNPJ: 20.375.881/0001-32 - R$ 19.200,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAIZ
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

Nº do Contrato: 00022/2020. Contratante: Prefeitura Municipal de Serra da Raiz. Contratado: MJB 
PAIXÃO EIRELI.Processo Licitatório: Tomada de Preços nº 00002/2020. Valor Original do Contrato: 
R$ 224.099,03. Nº do Aditivo: 01. Objeto do Aditivo: Acréscimo de 21,82%, que corresponde a R$ 
48.901,27, sobre o valor inicial da licitação.Data da Assinatura do Aditivo: 25/05/2020. 

Adailma Fernandes da Silva Lima
Prefeita.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAÍZ
AVISO DE RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DV00001/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00001/2020, 
que objetiva: Aquisição de parcelada de peças automotivas, destinadas a reposição nos veículos 
pertencentes e/ou locados a esta Edilidade; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO 
o seu objeto a: JOSÉ CARLOS ADELINO DOS SANTOS - R$ 49.879,00.

Serra da Raiz - PB, 18 de Junho de 2020.
ADAILMA FERNANDES DA SILVA LIMA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAÍZ
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº DV00001/2020. OBJETO: Aquisição de parcelada de 
peças automotivas, destinadas a reposição nos veículos pertencentes e/ou locados a esta Edi-
lidade. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações. 
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração e Finanças. RATIFICAÇÃO: Prefeita, em 18/06/2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAÍZ
EXTRATO DE CONTRATO

Objeto: Aquisição de parcelada de peças automotivas, destinadas a reposição nos veí-
culos pertencentes e/ou locados a esta Edilidade. Fundamento Legal: Dispensa de Licitação 
nº DV00001/2020. Dotação: Recursos Próprios do Município de Serra da Raiz: Recursos 
Próprios-FPM / ICMS / Tributos / FUS / Recursos do SUS / Recursos do FNAS)Dotação Orça-
mentária: 01010.01.031.0001.2001 - 3.3.90.30.99.00 02030.08.122.0002.2004 - 3.3.90.30.99.00 
02030.08.244.0005.2012 - 3.3.90.30.99.00 02040.10.301.0009.2013 - 3.3.90.30.39.00 
02040.10.301.0009.2015 - 3.3.90.30.39.00 02040.10.302.0009.2054 - 3.3.90.30.39.00. Vigência: 
até o final do exercício financeiro de 2020. Partes Contratantes: Prefeitura Municipal de Serra da 
Raíz e: CT Nº 00028/2020 - 19.06.20 - JOSÉ CARLOS ADELINO DOS SANTOS - R$ 49.879,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAIZ
AVISO RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO 

TOMADA DE PREÇO Nº 00004/2020
O Presidente da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Serra da Raiz, 

torna público o resultado do julgamento do Recurso Administrativo, contra a decisão prolatada por 
esta Comissão, que inabilitou a Empresa:VIPP CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI, cujo objeto é 
a Contratação de empresa do ramo da Construção Civil, para executar os serviços de Construção de 
uma Escola com 04 (quatro) Salas de Aula neste município. Dá análise do recurso à vista das normas 
estabelecidas no ato convocatório, na Lei Federal nº 8.666/93, como também no parecer jurídico, 
DECIDE pelo INDEFERIMENTO do recurso apresentado pela empresa VIPP CONSTRUÇÕES E 
SERVIÇOS EIRELI, mantendo a decisão da Comissão de Licitação que inabilitou a empresa acima 
citada. As informações e esclarecimentos necessários serão prestados pela Comissão Permanente 
de Licitação, no horário das 07:00 às 13:00 horas. 

Serra da Raiz(PB), 29 de junho de 2020. 
JANIEL ANIZIO DOS SANTOS

Presidente da Comissão

DECISÃO: Acolho a decisão da referida Comissão, que INDEFERIU os recursos interpostos pelas 
empresas referidas supra, com base em todos os motivos expostos acima. Restituindo o processo 
a comissão de licitação para prosseguimento dos feitos posteriores. 

Serra da Raiz(PB), 29 de junho de 2020.
ADAIMA FERNANDES DA SILVA LIMA

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA DA RAIZ
AVISO DE ADIAMENTO DE ABERTURA DE PROPOSTA

TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Serra da Raiz-PB, por motivos 

de conveniência administrativa, torna público o ADIAMENTO, para a data do dia 03 de Julho de 
2020, às 09:00hs, a abertura das Proposta de Preços, que seria realizada no dia 30 de Junho 
de 2020, relativas a Tomada de Preços de nº 00004/2020, Contratação de empresa do ramo da 
Construção Civil, para executar os serviços de Construção de uma Escola com 04 (quatro) Salas 
de Aula neste município. Maiores informações, procurar a Comissão Permanente de Licitação, no 
endereço na sala de Licitações, localizada no Largo da Matriz, 60, centro, no horário de 07:00h às 
13:00h, no endereço supramencionado.

Serra da Raiz(PB), 29 de Junho de 2020.
JANIEL ANIZIO DOS SANTOS

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – PB
AVISO DE JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO AO EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 0008/2020
A Prefeitura Municipal de Sumé – PB, por meio de seu Pregoeiro abaixo transcrita, TORNA 

PÚBLICO que o pedido de IMPUGNAÇÃO AO EDITAL DO PREGÃO ELETRÔNICO N.º 0008/2020, 
tempestivamente interposto pela empresa: ANTÔNIO A AMARAL JÚNIOR – ME – CNPJ: 
18.044.711/0001-23, foi analisado e julgado PROCEDENTE, conforme Ata de Julgamento constante 
nos autos do Processo. Considerando a necessidade de alteração no Edital que afeta diretamente 
a elaboração das propostas, data de abertura da referida licitação prevista para o dia 01/07/2020 
às 08:30 horas, fica adiada para o dia 15/07/2020, no mesmo horário inicialmente previsto. Outras 
informações pelo Telefone (83) 3353 – 2274.

Sumé – PB, 30 de junho de 2019.
DANIEL BRUNO BARBOSA DA SILVA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE SUMÉ

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Alice Japiassu de Queiroz, 52 - Centro - Sume - PB, às 09:30 horas do dia 13 de Julho 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
DE CONSULTORIA ADMINISTRATIVA COM SERVIÇOS PARA EMISSÃO DE FOLHA DE PAGA-
MENTO E INFORMAÇÃO DA GFIP JUNTO AO INSS, E-SOCIAL DESTA CÂMARA MUNICIPAL 
COM LOCAÇÃO DO PROGRAMA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e 
legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no 
horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 33532095. 

Sume - PB, 29 de Junho de 2020
SEBASTIAO SILVA SOUSA

Pregoeiro Oficial 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DV00015/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00015/2020, 
que objetiva: ELABORAÇÕES DE PROJETOS DE ENGENHARIA E ORÇAMENTOS PARA 
CONSTRUÇÕES DE 03 (TRÊS) PASSAGENS MOLHADAS NESTE MUNICÍPIO; RATIFICO o 
correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: VSMA SERVICOS DE ENGENHARIA 
EIRELI - R$ 16.500,00.

Soledade - PB, 30 de Junho de 2020
GERALDO MOURA RAMOS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº DV00015/2020. OBJETO: ELABORAÇÕES DE PROJE-
TOS DE ENGENHARIA E ORÇAMENTOS PARA CONSTRUÇÕES DE 03 (TRÊS) PASSAGENS 
MOLHADAS NESTE MUNICÍPIO. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso I, da Lei Federal nº 8.666/93 
e suas alterações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria Municipal de Infraestrtura - Seinfra. RATIFICAÇÃO: 
Prefeito, em 30/06/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

 GESTOR E FISCAL DO CONTRATO
DISPENSA Nº DV00015/2020

Nos termos da norma vigente e observado o disposto no respectivo processo, que objetiva: 
ELABORAÇÕES DE PROJETOS DE ENGENHARIA E ORÇAMENTOS PARA CONSTRUÇÕES 
DE 03 (TRÊS) PASSAGENS MOLHADAS NESTE MUNICÍPIO; DESIGNO os servidores Júlio 
Cezar de Vasconcelos Garcia, Secretário de Infraestrutura, como Gestor; e Gilvanira Maria Gomes 
Lucena Sampaio, Controladora Geral, para Fiscal, do contrato decorrente da Dispensa de Licitação 
nº DV00015/2020, especialmente para acompanhar e fiscalizar a execução do referido contrato, 
respectivamente.

Soledade - PB, 30 de Junho de 2020
GERALDO MOURA RAMOS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: ELABORAÇÕES DE PROJETOS DE ENGENHARIA E ORÇAMENTOS PARA CONS-

TRUÇÕES DE 03 (TRÊS) PASSAGENS MOLHADAS NESTE MUNICÍPIO. FUNDAMENTO LEGAL: 
Dispensa de Licitação nº DV00015/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Soledade: 
02.005 SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA 15 451 2013 2009 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDA-
DES DA SEC. DE INFRAESTRUTURA 000129 3390.39 99 Outros Serviços de Terceiros - Pessoa 
Jurídica. VIGÊNCIA: até 30/08/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Soledade 
e: CT Nº 00106/2020 - 30.06.20 - VSMA SERVICOS DE ENGENHARIA EIRELI - R$ 16.500,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00002/2020, que objetiva: 
PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDO DE TRECHOS DE RUAS NOS BAIRROS CENTRO, 
GOUVEIÃO E BELA VISTA, NO MUNICÍPIO DE SOLEDADE/PB CR 1061266-30 E CONTRAPAR-
TIDA DO MUNICÍPIO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu 
objeto a: JORGE GLECIO DE ARAUJO RAMOS - R$ 206.416,15.

Soledade - PB, 29 de Junho de 2020
GERALDO MOURA RAMOS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDO DE TRECHOS DE RUAS NOS BAIRROS 

CENTRO, GOUVEIÃO E BELA VISTA, NO MUNICÍPIO DE SOLEDADE/PB CR 1061266-30 E 
CONTRAPARTIDA DO MUNICÍPIO. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00002/2020. 
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Soledade: 26 782 2005 1008 CONSTRUÇÃO/
RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO 1510 Outras Transferências de Convênios ou Contratos 
de Repasse da União 1991 Cessão Onerosa do Bônus de Assinatura do Pré-Sal. VIGÊNCIA: até 
30/11/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Soledade e: CT Nº 00105/2020 - 
30.06.20 - JORGE GLECIO DE ARAUJO RAMOS - R$ 206.416,15.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE

 GESTOR E FISCAL DO CONTRATO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

Nos termos da norma vigente e observado o disposto no respectivo processo, que objetiva: 
PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDO DE TRECHOS DE RUAS NOS BAIRROS CENTRO, 
GOUVEIÃO E BELA VISTA, NO MUNICÍPIO DE SOLEDADE/PB CR 1061266-30 E CONTRA-
PARTIDA DO MUNICÍPIO; DESIGNO os servidores Júlio Cezar de Vasconcelos Garcia, Secretário 
de Infraestrutura, como Gestor; e Gilvanira Maria Gomes Lucena Sampaio, Controladora Geral, 
para Fiscal, do contrato decorrente da licitação, modalidade Tomada de Preços nº 00002/2020, 
especialmente para acompanhar e fiscalizar a execução do referido contrato, respectivamente.

Soledade - PB, 29 de Junho de 2020
GERALDO MOURA RAMOS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

 AVISO DE ADIAMENTO
TOMADA DE PREÇOS Nº 0006/2020

A Presidente da Comissão Permanente de Licitação comunica o adiamento da Tomada de 
Preços nº 0006/2020, para o dia 16 de Julho de 2020 às 09:00 horas, no mesmo local inicialmente 
divulgado: Rua Pernambuco, S/N - Centro - Solânea - PB. Em virtude de situação da pandemia, 
para evitar no presente momento aglomeração de pessoas.  Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no referido endereço. Telefone: (083) 3363-1285. E-mail: licitacao-
solanea2017@yahoo.com. 

Solânea - PB, 29 de Junho de 2020
JUSCELINO SOARES DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB
EXTRATO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº. 00015/2020
PROCESSO Nº 00051/2020

OBJETO: Aquisição de Cestas básicas a atender o enfretamento da Pandemia do COVID-19, 
para o município de SANTA LUZIA-PB.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB, CNPJ N° 09.090.689/0001-67.
CONTRATADO(S): JANIO DE SOUZA BATISTA DOS SANTOS, CNPJ n° 05.899.416/0001-07.
End. R DA CAJARANA, 162, SAO JOSE, SANTA LUZIA/PB – CEP: 58.600-000.
Item: 10,11. Valor R$: 5.985,00. 
ATACADÃO DO VALE EIRELI, CNPJ N° 07.556.165/0001-93. End. Rua Pres. Castelo Branco, 

175 Sala B, Bairro Frei Damião - Santa Luzia-PB - CEP 58.600-000. Itens: 01, 02, 04, 07, 08, 14 
e 15. Valor R$: 34.365,00.

LUCINEIDE SILVA DOS SANTOS, CNPJ N° 02.620.327/0001-91. End. Pc. Silvino Cabral, 02, 
Bairro Centro - Santa Luzia-PB - CEP 58.600-000. Itens: 03, 05, 06, 09, 12 e 13. Valor R$: 33.855,00. 

FUNDAMENTO: Lei Nº 13.979, de 6 de fevereiro de 2020 e subsidiariamente na Lei Federal 
nº. 8.666/93 e suas alterações.

VALOR GLOBAL: R$ 74.205,00 (setenta e quatro mil, duzentos e cinco reais)
DATA DA RATIFICAÇÃO: 22 de junho de 2020.
RATIFICO o processo acima com base no parecer da Assessoria Jurídica.

Santa Luzia - PB, 22 de junho de 2020.
JOSÉ ALEXANDRE DE ARAÚJO

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00003/2020

OBJETO: Contratação de empresa para fornecimento de material de limpeza, higiene pessoal e 
material para copa e cozinha, parceladamente, destinado às atividades das Secretarias e Programas 
do Município de Santa Luzia - PB.

TIPO: MENOR PREÇO 
DATA DA ABERTURA: 13/07/2020 – HORÁRIO: 09:30 HORAS.
Legislação Aplicável: Lei Nº 10.520/02, Decreto Nº 10.024/2019, Decreto Municipal de N° 

019/2020, Lei Nº 8.666/1993, e subsidiárias.
LOCAL: Portal de Compras Públicas – www.portaldecompraspublicas.com.br
Modo de Disputa: Aberto
Motivo: Edital não Publicado no Portal de Compras Públicas devido problemas técnicos.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na sede temporária da Prefeitura Municipal, das 

08:00 às 12:00hs, através do Setor de Licitação, na Rua Caboclo Abel, s/n° – Bairro Antônio Bento 
de Morais, na cidade de Santa Luzia/PB, ou pelo Fone: (83) 3461-2299.

Santa Luzia/PB, 30 de junho de 2020.
Nilsamara de Souza Avelino 

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA – PB
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO Nº 00100/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 00015/2020
OBJETO: Aquisição de Cestas básicas a atender o enfretamento da Pandemia do COVID-19, 

para o município de Santa Luzia-PB.
PARTES: CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB, CNPJ N° 

09.090.689/0001-67.
CONTRATADO(S): ATACADÃO DO VALE EIRELI, CNPJ N° 07.556.165/0001-93, End. Rua Pres. 

Castelo Branco, 175 Sala B, Bairro Frei Damião - Santa Luzia-PB - CEP 58.600-000.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 02.100 Fundo Municipal de Assis-

tência Social - 08 244 1018 2083 Manutenção do Serviço de Proteção em Situações de Calamidades 
Públicas e de Emergências - ELEMENTO DE DESPESA: 3390.32 99 1001 Material, Bem ou Serviço 
para Distribuição Gratuita.

VIGÊNCIA DO CONTRATO: 03 (três) meses, contados a partir da assinatura do contrato, iniciando 
em 23 de junho de 2020 até 23 de setembro de 2020.

VALOR GLOBAL: R$ 34.365,00 (trinta e quatro mil, trezentos e sessenta e cinco reais).
       Santa Luzia - PB, 23 de junho de 2020.

JOSÉ ALEXANDRE DE ARAÚJO
Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA – PB
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO Nº 00099/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 00015/2020
OBJETO: Aquisição de Cestas básicas a atender o enfretamento da Pandemia do COVID-19, 

para o município de Santa Luzia-PB.
PARTES: CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB, CNPJ N° 

09.090.689/0001-67.
CONTRATADO(S): JANIO DE SOUZA BATISTA DOS SANTOS, CNPJ nº 05.899.416/0001-07, 

Rua da Cajarana, 162, São José – Santa Luzia - PB – CEP: 58600-000.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 02.100 Fundo Municipal de Assis-

tência Social - 08 244 1018 2083 Manutenção do Serviço de Proteção em Situações de Calamidades 
Públicas e de Emergências - ELEMENTO DE DESPESA: 3390.32 99 1001 Material, Bem ou Serviço 
para Distribuição Gratuita.

VIGÊNCIA DO CONTRATO: 03 (três) meses, contados a partir da assinatura do contrato, iniciando 
em 23 de junho de 2020 até 23 de setembro de 2020.

VALOR GLOBAL: R$ 5.985,00 (cinco mil, novecentos e oitenta e cinco reais).
       Santa Luzia - PB, 23 de junho de 2020.

JOSÉ ALEXANDRE DE ARAÚJO
Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS - PB
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS 0007/2020
A Prefeitura Municipal de São José de Piranhas, Estado da Paraíba, através de sua Comissão 

Permanente de Licitação - CPL, TORNA PÚBLICO a quem possa interessar, que fará realizar às 
09:00 horas do dia 17 de julho de 2020, sessão pública com objetivo de Contratação de Empresa 
Especializada, cujo critério de seleção da proposta mais vantajosa será a de menor preço global por 
lote, para execução dos serviços de implantação de pavimentação em paralelepípedos em diversas 
localidades na zona Urbana e Rural do município de São José de Piranhas-PB, conforme constam 
discriminados e quantificados no Edital  e em seu Anexo I(termo de Referência). Os interessados 
poderão retirar o Edital e Anexos na sede da Prefeitura Municipal (sala da CPL), localizada à Rua 
Inácio Lira, 363, Centro, São José de Piranhas-PB, ou ainda pelos meios virtuais disponíveis. E-mail: 
cplsaojosedepiranhas@gmail.com e Edital: www.tce.pb.gov.br.

São José de Piranhas-PB, em 30 de junho de 2020.
Helder de Lima Freitas

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS - PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2020
O Pregoeiro torna público, para conhecimento dos interessados, que será realizado o procedi-

mento licitatório na modalidade Pregão Eletrônico, do tipo Menor Preço por item. Objeto:Aquisição 
de pneus de 1ª linha com classificação classe A para atender as necessidades da frota de veículos 
da Prefeitura Municipal de São José de Piranhas-PB. Abertura das propostas: dia 13de Julho de 
2020 às 09h00 (horário de Brasília), através do site www.portaldecompraspublicas.com.br. Os in-
teressados poderão obter o texto integral do edital através do endereço eletrônicowww.tce.pb.gov.
bree-mail: cplsaojosepiranhas@gmail.com.

São José de Piranhas - PB, 30 de Junho de 2020.
Helder de Lima Freitas

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE
R E T I F I C AÇ ÃO 

PREGÃO ELETRONICO Nº 00009/2020 Na licitação publicada no Diário Oficial da União, na 
pagina 208, Diário Oficial do Estado da Paraíba, na Pagina 30, ambos do dia 30/06/2020, Onde se 
lê: 14 de Julho de 2020 às 14h, Leia - se: 15 de Julho de 2020, as 08:30.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CECÍLIA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Av. 
Santa Cecília, 140 - Centro - Santa Cecília - PB, às 09:30 horas do dia 16 de Julho de 2020, licitação 
modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços de acesso à internet banda larga através de links dedicados para atender 
as necessidades dos Departamentos e Secretarias deste Município, conforme especificações anexo 
I do edital. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 
e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado. Telefone: (083) 3642.1006. E-mail: licitacao@santacecilia.gov.pb.br. Edital: 
www.tce.pb.gov.br. 

Santa Cecília - PB, 29 de Junho de 2020
MARIA DAS GRAÇAS SALES DA SILVA

Presidente da Comissão

EUDES SOBREIRA BARBOSA, INSCRITO NO CPF 203.176.704-68, SOLICITOU JUNTO A 
SEMAPA-CABEDELO A LICENÇA DE OPERAÇÃO PARA EDIFICAÇÃO RESIDENCIAL UNIFAMI-
LIAR (01 CASA), LOCALIZADA NO CONDOMÍNIO ALAMOANA, LOTE 223, QUADRA 18, RODOVIA 
BR-230, AMAZÔNIA PARK – CABEDELO - PARAÍBA.

JOSÉ GILSON FURTADO DE OLIVEIRA,INSCRITO NO CNPJ – 12.5764320001-24, REQUEREU 
JUNTO A SEMAM A RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO PARA COMÉRCIO VAREJISTA 
DE GÁS GLP,LOCALIZADO A RUA EMBAIXADOR SÉRGIO VIEIRA DE MELO N-102A – GRA-
MAME – JOÃO PESSOA-PB.

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA 2ª CHAMADA   
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2020

UASG 925302 – Nº da Licitação no COMPRASNET: 9006
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, pú-

blica, considerando que a primeira chamada foi FRACASSADA  para conhecimento dos interessados 
que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua 
aplicação no âmbito do Poder Estadual,  do Decreto Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente 
da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, que realizará a segunda chamada da licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico, através do site https://www.comprasgovernamentais.gov.br, no dia 14/07/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

Contratação de serviços de escola homologada pela Agência Nacional de Aviação Civil – ANAC, 
para ministrar curso de formação de pilotos, visando à qualificação de 04 (quatro) oficiais com-
batentes do corpo de bombeiros militar da paraíba para a obtenção da licença de piloto privado 
de helicóptero PPH (PRÁTICO), destinado ao Corpo de Bombeiros Militar do Estado da Paraíba 
- CBMPB, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic02@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Jaguaribe, Centro Administrativo 
Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº20-00381-5 
                                                                                                          João Pessoa, 29 de junho de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SINDICATO DOS MOTORISTAS E AJUDANTES DE ENTREGAS
DO ESTADO DA PARAÍBA

EDITAL DE ELEIÇÃO
Por meio deste, fica convocada a eleição para renovação da Diretoria e do Conselho Fiscal do 

Sindicato dos Motoristas e Ajudantes de Entregas do Estado da Paraíba (SINDMAE-PB), a ser 
realizada nos dias 14de agosto de 2020, das 06h00 às 19h00. O prazo para registro de chapas vai 
do dia 02 de julho ao dia 11 de julho, junto à Comissão Eleitoral, tendo como local para entrega da 
documentação a sede do Sindicato, situada na Rua Clarice Justa Nº 330 1º Andar, Centro, nesta 
Capital, das 08h00 às 13h00.

O dia 12 de julho está reservado como data para apresentação de pedidos de impugnação de 
candidaturas/chapas, no mesmo local e horários acima citados para inscrição de chapas.

No caso de que a eleição não alcance o quórum mínimo de participação exigido pelo Estatuto, 
fica marcada nova votação em dia único, das 06h00 às 19h00, para o dia 18 de agosto.

No caso de empate entre as chapas mais votadas, fica marcada nova votação, das 06h00 às 
19h00, para os dias 18 e 19 de agosto.

João Pessoa-PB, 01 de julho de 2020
MARCOS ANTONIO RODRIGUES VIEIRA

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES E AGRICULTORAS 
FAMILIARES DE MATINHAS - PB

Rua Projetada, S/N, 130 – Centro – Matinhas - PB
CNPJ: 03.813.874/0001-56

ELEIÇÕES SINDICAIS
AVISO RESUMIDO DO EDITAL

Será realizada eleição do Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familia-
res de Matinhas, no dia 09 de agosto de 2020, no período das 08:00h às 15:00h, na Rua Projetada, 
S/N – Centro – Matinhas - PB, para composição da sua Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados 
Representantes e respectivos suplentes junto ao Conselho da Federação dos Trabalhadores Rurais 
Agricultores e Agricultoras Familiares do Estado da Paraíba – FETAG-PB, devendo o registro de 
chapas ser apresentado à Secretaria da Entidade, no horário 13:00 as 17:00 horas, no período 
de 15 (QUINZE) dias, a contar da publicação deste Aviso em Jornal. O Edital de Convocação 
encontra-se afixado na Sede do Sindicato, na Escola Estadual Artur Virgílio de Moura, EciT Poeta 
Mario Vieira da Silva e nas Associações dos produtores dos Sítios Juá de Baixo, Juá de cima, 
Cardoso, Cascavel e Jucá. 

Matinhas - PB, 30 de junho de 2020.
JOSÉ ALVES DE FARIAS

Presidente

CARTÓRIO FIGUEIREDO DORNELAS 
– REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE CABEDELO/PB

- USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL
A Ofíciala do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Cabedelo/PB, nos termos do 

artigo 216-A, IV, parágrafo 4º da Lei 6.015/73, informa aos proprietários dos imóveis situados na 
Rua (ou Travessa) Papa João XXIII, 45, Cabedelo/PB, e Rua Presidente Juscelino Kubitscheck, 
348, também em Cabedelo/PB, que se encontra em tramitação neste cartório um processo de 
usucapião administrativo do imóvel situado na Rua Presidente Juscelino Kubitschek, s/n, Camalaú, 
nesta cidade de Cabedelo/PB, requerido por JOSIAS DA SILVA COSTA, CPF nº 977.808.394-00. 
Eventuais interessados poderão se manifestar no prazo legal de 15 (quinze) dias acerca do pedido 
nesta Serventia, situada na Rua Aderbal Piragibe, 05, Centro, Cabedelo/PB, entre as 08:00h e as 
16:00h, de segunda a sexta-feira. Dado e passado nesta cidade de Cabedelo/PB, em 30/06/2020.

EDITAL DE PRORROGAÇÃO DE MANDATO DA DIRETORIA DA FEDERAÇÃO 
DOS SERVIDORES PUBLICOS MUNICIPAIS NO ESTADO DA PARAIBA.

O Presidente da Comissão eleitoral nomeado pela diretoria convoca o Assembleia Geral 
específico para as eleições da FESPM/PB e comunica que em comum acordo com os sindicatos 
filados e diante da Pandemia provocada pelo Covid-19 e constatando que a grande maioria da 
diretoria se encontra no quadro de risco, em reunião online, consultaram suas bases e decidiram 
de PRORROGAR O MANDATOpelo um período de 05 de agosto 2020 a 05 de agosto 2021. 
Permanecendo assim a mesma ata de eleição da diretoria da Federação dos servidores públicos 
municipais no estado da Paraíba.

    João Pessoa, 30 de junho de 2020.
Carlos Alberto Silva Mousinho.

Presidente da comissão.

EDITAL DE PRORROGAÇÃO DE MANDATO DA DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO 
DOS MORADORES DAS COMUNIDADES DO MUNICIPIO DE AGUIAR/PB

O Presidente convoca o Assembleia Geral da ASOMAR/PB - Associação dos Moradores das 
Comunidades do Município de Aguiar/PB, para comunica que em comum acordo com os DIRETO-
RES e ASSOCIADOS, diante da Pandemia provocada pelo Covid-19 e constatando que a grande 
maioria da diretoria se encontra no quadro de risco, em reunião online, decidiram de PRORROGAR 
O MANDATO pelo um período de 30 de junho 2020 a 30 de junho 2021. Permanecendo assim a 
mesma ata de eleição da diretoria da ASOMAR/PB - Associação dos Moradores das Comunidades 
do Município de Aguiar/PB.

     Aguiar/PB, 30 de junho de 2020.
Manuela Roque de Santana

Presidenta da ASOMAR.

MINISTÉRIO PÚBLICO DA PARAÍBA
PROCURADORIA GERAL DE JUSTIÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 001/2020

O Ministério Público Estadual, através da sua Comissão Permanente de Licitação torna público 
que se encontra aberto o processo licitatório, modalidade Tomada de Preço  nº 001/2020, tipo Menor 
Preço Global, sob o regime de Empreitada Por Preço Unitário. OBJETO: Contratação de empresa 
para execução de serviços de engenharia para contratação de empresa especializada em serviços 
de engenharia civil, engenharia elétrica e engenharia mecânica, para executar a obra de reforma  
para implantação de grupo gerador e sistema de recalque de água no anexo administrativo do 
Ministério Público do Estado da Paraíba, Município de João Pessoa, localizado na Rua Rodrigues 
de Aquino, S/N, conforme quantitativos e especificações constantes no Projeto Básico deste Edital. 
A sessão pública será realizada dia 20/07/2020 às 14:00 horas. LOCAL: Auditório “Proc. Edigardo 
Ferreira Soares”, Edifício Sede do Ministério Público da Paraíba-PGJ,  situado à Av. D. Pedro II, 
S/N, Centro, João Pessoa – PB. Acesso ao Edital no horário das 13:00 às 18:00 horasde segunda 
a quinta-feira, e, na sexta-feira de 08:00 às 13:00 horas no endereço acima citado e/ou pela internet 
no site  www.mppb.mp.br. Outras informações pelo fone: (83) 2107 6073/2107 6064.

João Pessoa, 30 de junho de 2020.
Francisco de Assis Martins Junior

Presidente COPLI/MPPB 

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 1º de julho de 202018
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